
o 'tEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005.7 milibares. Tempe
ratura 'média do dia: 26.1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 84.9 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, curnu
lunimbus, de encoberto a meio claro. Estado
médio do 'tempo: com chuvas esparsas e pas
sageiras no Litoral e Planalto. Estado médio:
estável. Previsão: A. Seixas Netto.
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CONCURSO PARA DENTISTAS - A Polí
cia Militar do Estado de Santa Catarina, rece
berá, até o dia de amanhã, inscrições ao con
curso de admissão para o seu Quadro de Saú
de, para as vagas de capitão-dentista.

As inscrições poderão ser feitas no Quar
tel General da PM, na Praça Getúlio Vargas,
devendo os pedidos serem encaminhados à
3a. Seção do Estado-Maior Geral, acompa
nhado dos documentos exigidos.

J
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Casan·a

"

Ia ea
� -

aguase a c
A direção da Casan está apelando à população para que economize água, não deixando as torneiras correrem desnecessariamente e evitando vazamentos.

, O apelo éfeito tendo em vista a constatação de que aproximadamente 30% do liquido consumido são desperdiçados pela falta de cuidado dos usuários
ou por fatores de ordem .técnica, tais como vazamentos na rede de distribuição e rompimentos nas adutoras. No verão, quando o consumo de água é

'dobrado, acontecem também casos de evidente desperdício e um dos mais denunciados pela Casan é a lavação de automóveis com mangueiras, sem

nenhum controle (Pag. 12)
,

'E elevada a

\ poluição das

águas das
duas'baías

,

,

Apresenta-se praticamente insolúvel o problema
da poluição das águas das Baías Norte
e Sul da Ilha, o que leva as autoridades

sanitárias a não recomendar banhos de mar em
suas praias. A poluição atingiu um

grau que não perm ite às águas das duas
baías reagir naturalmente contra as '

bactérias que as poluem. O problema é tido
como irreversível e só poderá, agora, ser
resolvido a longo prazo '(Página 12). ' As áiluas do mar das duas 'baias fá nãb'"I'eagem ,t;on'trá às bactérias que as infestam, agravantio a poluição.

O Deputado Zany Gonzaga reiterou seu otimismo com o futuro Governo.

Pais de Carlinhos

Os criminosos já identificados do sequestro do menino
Carlinhos continuam confessando à Pol ícia fluminense detalhes

da tragédia. Os pais da criança continuam presos,
acusados de mandantes do crime (Página 7).

Leite custa
·Cr$1,20
apartir
de hoje

Severo vai buscar recursos nas fontes financeiras para investir nas obras da cidade.

�egr�s�alfl '

OS membros
do colégio
eleitoral

Geiselpassa em casa seu

primeiro dia na qualidade
de Presidente eleito

Os delegados estaduais que integraram
o Colégio Eleitoral regressaram
ontem de Brasilia falando em

confiança e otimismo com relação ao
Governo do General Ernesto Geisel,
nos planos admtnistrativo e político.
Também o Secretário Orlando Bértoli,
que lá esteve, acompanhando o
processo; falou de Geisel'
e de política. (Pág. 3).

Ao chegar ontem ao Rio, procedente de Brasília, o General
Ernesto Geisel recolheu-se a sua residência oficial no Jardim

Botânico, onde passou todo o dia. Nada se divulgou a

respeito de qualquer contato que�à Presidente eleito possa
ter mantido. Ainda ontem, falando sobre seu discurso após

oficializado o resultado da eleição, o presidente do I
MOB, deputado Ulisses Guimarães, disse que o pronunciamento de
Geisel"foi correto quanto à conjuntura internacional, que

exige a máxima atenção e decisão de enfrentá-Ia por
parte de todos os governantes do mundo (Pag.5)

Prefeito
conta0

que fezern
50 dias

.'

continuam presos e

'investigação prossegue

I

o leite passa a custar Cr$1,20 o litro a partir
de hoje, nas vendas' ao consumidor. Este

aumento de 20% será precedido de outro no mês
de maio, quando o litro custará Cr$ 1,40.

A Delegacia Regional da Sunab até ontem ainda
não tinha oficializada a majoração,

mas a direção central do órgão concedera
anteriormente o aumento. Os criadores acham

,
-

que não é negócio criar gado leiteiro (P.6)
,

'

Lica Maravilha espera ter no Avaí sua oportunidade no campeonato nacional.

Lica não

quer deixar"
o Avaí

Lica; que está sendo pretendido pelo
CEUE, de Brasllia, disse que
não pretende jogar na Capital

Federal, preferindo permanecer em
'

Florianópolis cumprindo o seu contrato

com o Avai, cujo término só se dará
no segundo semestre deste ano (P. 8).

Falando ontem sobre os seus 50 dias
de administração, o PrefeitoNilton

Severo afirmou que vai se
empenhar na pavimentação de várias
ruas da cidade e na implantação

do plano diretor, após a aprovação
do mesmo pela Câmara. Disse que vai

se utilizar de financiamentos
para a realização de obras

em vários pontos do municipio, de
acordo com as suas metas (Pág. 12).

.
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'Tunísia não se unirá à Líbia
sem a aprovação do Marrocos

Sadat e Kissinger: só restam pequenos problemas.

Kissinger novamente com Anwar

Sadat. (O acordo está próximo)
AS DIVERGÊNCIAS

I'

o secretário de Estado norte-americano

Henry Kissinger regressou a Assuan, no

Egito, para reunir-se, pela terceira vez nessa

sua viagem ao Oriente Médio, com o presi
dente Anwar Sadat, certo de que -Israel e

Egito estão prestes a chegar a um acordo

para a desmobilização de suas forças milita
res na região de Suez.

Kissinger tem em mãos um mapa isra

elense revisado, entregue pessoalmente em Ao chegar em Assuã, Kissinger disse: "A
seu avião pelo ministro da Defesa Moshe brecha se reduz. Venho aqui com a espe
Dayan, minutos antês que deixasse Israel. rança de reduzi-la ainda mais," ou mesmo

Um alto funcionário norte-americano disse, eliminá-la". Disse que após outra viagem a

durante a viagem, que os problemas restan- Jerusalém, poderá concluir sua mediação
tes são de somenos importância e que Egito entre Sadat e o gabinete israelense, mas
e Israel aproximam-se de um ponto de vista nem Kissinger nem os demais membros Ide
comum. s ua comitiva quiseram garantir' que n

haverá outra escala em Assuã antes da reu
nião com o rei Hussein, da Jordariia, talvez
no fim da semana e de sua viagem à Síria.

Parece que o ponto essencial de conflito
é um número de armas e homens que o

Egito conservará na margem esquerda de
Suez, quando Israel se retirar aproximada
mente 30 quilômetros do canal, até os

estratégicos desfiladeiros de Mitla e Gidi,
no Sinai.

Não se revelou qual o problema que
ainda precisa ser solucionado; mas alguns
funcionários norte-americanos consideram

provável que, após a reunião de Kissinger
com Sadat, o secretário de Estado poderá
regressar a Jerusalém com um plano que
deixe para a conferência de Genebra
somente pormenores técnicos.

Kissinger procurou atrair a Síria à confe
rência de Genebra e, ao que parece, pediu à
União Soviétiva que convença. Damasco a

divulgar a lista dos israelenses feitos prisio
neiros durante a guerra de outubro.

�_As advertências da Síria aoEgíto

A Síria advertiu ontem o Egito sobre a

conclusão de um acordo em separado
com Israel de afastamento mútuo de for
ças militares noSuez,

- A separaçãosdos Exércitos árabes e

israelenses deverá ser feita em Suez e nas

colinas de Golan simultaneamente afir
mou o ministro das Relações Exteriores
Abdul Halm Khaddam. Sua declaração
constitui-se na primeira exigência oficial
síria de que o deslocamento de forças
deverá abranger conjuntamente e, ao mes

mo tempo, as duas frentes.

O Ministro acentuou os receios da Khaddam disse ainda que a Síria
Síria de que um acordo entre Egito e reconsideraria sua decisão de boicote às
Israel permita aos israelenses enfrentar conversações de Genebra se a conferência
apenas seu país no campo de batalha., demonstrasse a possibilidade de fazer com
Esses recios foram expressados pela im- .

que os israelenses se retirem dos territó
prensa de Damasco. rios árabes conquistados na guerra de 67 e

- A Síria e o Egito fizeram juntos a assegurem os direitos do povo palestino.

guerra de outubro sob um comando mili
tar unido. Consequentemente, a separa
ção deve abranger ambas as frentes sob
esse comando ao mesmo tempo.

Informou-se que Sadat insistiu durante
as conversações com Kissinger no sentido
de a separação de forças nas colinas de
Colan se processar juntamente' coma

retirada de Suez. Israel aceitou debater a

retirada de Golan se a Síria apresentar
uma lista dos prisioneiros judeus e permi
tir que representantes da Cruz Vermelha
os visitem em Damasco.

Protestos
contra

'o Japão
Grupos de estudantes des

truiram lojas e restaurantes,
ontem, quando as manifesta
ções anti-japonesas ganharam
um novo aspecto ativista diri

gido, ao 'menos em parte, con
tra o governo indonésio. As
t es temunhas afirmaram que
estudantes arrombaram portas
e quebraram janelas de lojas,

�

restaurantes e casas do .banho

próximo ao elegante Hotel In
donésia. Informou-se que fo
ram enviados fuzileiros navais

para impedir, que os motins se

estendam a zonas turísticas
próximas.

Outros mil manifestantes
tentaram penetrar no Gabinete
do governador de Jacarta,
t enente-general AlÍ Sadikin,
mas soldados portando baione

tas, impediram sua passagem.
Um pequeno grupo se dirigiu
então, para um parque de di
versões, onde destruiu alguns
estabelecimentos. Por outro
i ado, o ministro da Defesa,
general Maraden Punggabzan,
enviou 200 soldados para dis

persar cerca de cinco mil pes
soas reunidas em volta de um

moderno centro mercantil de

quatro andares que foi incen
diado nos motins de terça-feira
última.

"Destruamos tudo o que
explore nosso país e elímine-.
mos os indonésios que os 'pro
tegerem", gritaram alguns dos

jovens irromperam nas lojas
próximas ao hotel. Outros gri
tavam: "lutamos para baixar
os preços e assegurar aos indo
nésios a riqueza que pertence a

'

Indonésia". Quase todas as

lojas são de propriedade de
c hineses. Há grupos de indoné
sios que assumem atitudes an

ti-chinesas, pois afirmam que
os chineses os exploram eco

nomicamente. Estas mesmas

acusações foram formuladas
recentemente, contra os japo
neses.

Explosões
continuam
na Espanha
Uma explosão ocorrida na

madrugada de ontem estre

meceu toda a Universidade
Comercial Jesuíta de Deutsto,
nos arredores de Bilbao, na Es

,panha.
O reitor informou que a

explosão danificou o Sistema'

de cálculo eletrônico, causan

do prejuízos da ordem de

438.000 dólares (cerca de três
milhões de cruzeiros).

'Antes desse acontecimen

to, uns 200 estudantes da

escola de ciências econômicas
da Universidade de Bilbao der

rubaram a porta do escritório
do decano, em protesto pela
expulsão de três estudantes
acusados de provocar desor
dens.

A província de Vizcaya,
cuja capital é Bilbao, tem sido
o centro de intensas' atividades

terroristas, praticadas pelá or

ganização guerrilheira ,ET A'
(Terra Basca e Liberdade), que
está provocando sérias dores
de cabeça ao governo do gene
rai Íssimo Francisco Franco,
nestes últimos dez anos.

PIS
Programa

'

de Integracão
Social-

Comunicado

Crise do Petróleo

O ministro das Relações Exteriores da
Tunísia, Habib Chatti, afirmou ontem que
seu país jamais se unirá com a Líbia, sem a

aprovação do Marrocos ou Argélia. Não
obstante, Chatti acrescentou que a Tunísia
prosseguirá seus entendimentos com a

Líbia a fim de determinar os detalhes do
acordo da unificação, assinado sábido
pelos presidentes Habib Bourguíba e

Muammar Khadafi.
O ministro declarou que o referido acor

do constituia mais uma "declaração de

princípios" do que um programa para
ações concretas, e disse que fazia parte da
tradicional política, tunisina de procurar a

unificação dos países norte-africanos. Bour
guiba e Khadafi se comprometeram a pro
curar conseguir a união imediata de seus

países, que ia ser submetida sexta-feira a

plebiscito na Líbia e Tunísia.
Dois dias depois de assinar o documen

to, Bourguiba destituiu o principal idealiza
dor da união, o chanceler Moharnmed Mas-

moudí, e nomeou Chatti para o cargo.
Numa medida ainda mais significativa, o

plebiscito tunisino foi cancelado e o gover
no disse 'que seria necessário revisar a Cons
tituição, antes que possa ser realizado qual
quer tipo de plebiscito.

Não houve qualquer reação pública
sobre a mudança de posição política da
Tunísia em relação a Khadafi. Fontes líbias
afumaram que o coronel pretende conti
nuar com sua parte do acordo, devendo
realizar o plebiscito ainda hoje. Em entre
vista à imprensa, ontem, Chatti esclareceu
cuidadosamente todas as afirmações que
pudessem indicar a possibilidade de que a

Tunísia considera sem efeito o acordo e,e
unificação. "Não desejamos a união dentro
de um espírito de desunião", afirmou
Chatti. E acrescentou que "nunca faremos
algo que possa causar a desunião". Disse
ainda que fará todo o possível para esten
der a proposta à Argélia e, possivelmente,
ao .Marrocos,

Rivalidade peruano-chilena pode
levar à corrida armamentista

Peru e Chile estão prestes a desencadear
uma corrida armamentista, embora hajam
rígi das limitações parlamentares norte

. americanas à venda de armas, sob o pretex
to de ajuda militar à América Latina.

A junta militar chilena está negociando
a compra de mais de 40 tanques da França,
para equilibrar a recente compra de tan

ques soviéticos pelo Peru. Ambos os países
tem certa diferença territorial há muito
tempo.

,

Entretanto, militares chilenos estariam

pressionando para obter tanques e caças
norte-americanos. O governo dos Estados
Unidos nada fez ainda em relação ao pedi
do feito pelo governo anterior, de Salvador
Allende. O pedido de armas do Chile conti
nua válido.

A verdade é que os Estados Unidos
pouco podem fazer para suprir o Chile ou

qualquer outro país latino-americano com

armamentos custosos, pois, segundo suas

leis, o crédito aberto ao fornecimento de
armas a todos os países sul-americanos é de
apenas 150 milhões de dólares, neste ano.

Portanto, ao Chile corresponderia apenas
uns 10 milhões e ao Peru uns 20 milhões de

,

dólares.
O Congresso norte-americano é 'de

opinião que os Estados Unidos se abste
nham de contribuir para corridas armamen-

tistas na América Latina e, por outro lado,
incentivem os países da área a inverter seu
dinheiro em melhorias sócio-econômicas.
Entretanto, se os EUA não venderem
armas, outros mercados venderão.

Em novembro, a Uníãó Soviética ofere
ceu ao Peru tanques médios, tipo T-55, e
poderosos canhões de 130 milímetros, a

preços baixos, juros baixos e a prazos de
até 10 anos. O presidente Velasco confír
mou as compras: "Não vamos esperar com
as mãos no bolso enquanto nossos vizinhos
fazem suas compras".

Os governantes chilenos estudam a pos-
.síbílídade de comprar tanques AMX-30,
da França, os únicos considerados capazes
de enfrentar os tanques soviéticos compra
dos pelo Peru. Há vários anos a França vem
oferecendo condições creditícias bastante
favoráveis à América Latina, convertendo
se no mais importante provedor militar da
área.

De acordo com a Inteligência americana,
algumas das hostilidades históricas tradicio
nais entre Chile e Peru estão reavivando:
oficiais chilenos vêem, muito preocupados,
supostas ambições territoriais peruanas. Os
dois países estiveram em guerra há quase
100 anos e alguns territórios afetados por
ela continuam sendo objeto de disputa.

No Chile, todos os cabeludos e

barbudos estão sendo detidos
A polícia da província chilena de Cautin re

cebeu ordens de prender todas as pessoas que cir
culem pela via pública ostentando "fartas cabe

leiras", vestindo "roupas' exóticas' e extrava

gantes" e exibindo "barbas em desalinho", além
de portarem mochilas "no estilo hippie".

A medida, segundo as autoridades locais, tem

por objetivo neutralizar "elementos indesejáveis",
que demandam à Província. "Muitos deles mili

taram em entidades extremistas e, agora, sob o

disfarce de existencialistas desocupados, tentam
levar a juventude a praticar ações nocivas ao bem

público". Os jovens cabeludos, coloridos e bar

budos serão conduzidos ao posto policial ou mili
tar mais próximo, onde passarão· por identi

ficação e interrogatório. Deverão dizer para onde

vão e de onde vêm e se têm contas a ajustar com
a polícia civil ou militar. Se o suspeito conseguir
passar por esses obstáculos, recuperará a sua liber

dade, mas caso surjam algumas dúvidas quanto as

suas declarações, poderá ficar à disposição dos

tribunais correspondentes.
,

A atitude das autoridades de Cautin aparen
temente se enquadra num programa de nível naci
onal, já aplicado em outras esferas, destinado a

melhorá! ,o aspecto dos chilenos. Tão logo as

sumiu o poder, em setembro último, a junta mili
tar aconselhou os estudantes a cortarem os ca

belos e usar os uniformes escolares recomen-'
dados. As jovens foram também alertadas pelo
Ministério da Educação para não mais pintarem
os olhos e usarem minissaias ou calças compridas.
Elas não poderão entrar nas salas de aulas usando
brincos, colares e pulseiras. No princípio alguns
estudantes acreditaram que poderiam burlar a vi

gilância ou ignorar as determinações legais. Mas

logo se, convenceram de que as recomendações
'não eram apenas conselhos. Os funcionários de

repartições públicas ou empresas estatais também
receberam algumas sugestões sobre a melhor ma
neira de se trajar, entre elas o corte de cabelo e

barbas e o uso de paletó e gravata.
'

NOTICIARIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA A.P.·

PREFEITUR" MUNICIPAL DE RIO DO SUL-SC

A PREFEIt.URA MUNICIPAL DE RIO DO SUL, Estado de Santa

Catarina, comunica aos interessados que se acha aberta TOMADA DE
PR EÇOS - Edital no. 001/73, para a execução dos serviços de

demolição e construção de novos passeios e guarda-corpos na ponte de
'concreto armado sobre o rio Itaja í Oeste (Bairro Canoas), em Rio do
Sul.

As propostas e ante-projeto serão recebidos às 16:00 horas do dia 19

(dezenove) de fevéreiro de 1974, pelo Presidente da Comissão de

Abertura, no Paço Municipal, sito à Praça 25 de Julho, emRio do Sul

(SC), local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e
onde serão obtidas cópias do mesmo e todos os esclarecimentos

necessários.

Rio do Sul, 23 de Dezembro de 1973

DANILO LOURIVAL SCHMIDT
Prefeito Municipal.

Ur.uguai:,
, '.',

restrIções
•

rIgorosas

cer- CAIXA ECONÔMICA FEDEUl

.

A CEF, na qualidade de administradora e gestora do PIS, comunica às

empresas, empregadores, sindicatos e participantes:
1. que as suas operações de pagamento aos participantes, de arrecadação

de contribuições, de cadastrame nto de novos participantes, de aplicação de
seus recursos e de cobrança de juros, correção monetária e prestações, pros
seguem, normalmente, através de suas Regionais CEF/PIS, de suas agências e

das agências da rede bancária autorizada no Estado da Guanabara e nas

demais unidades da Federação:
1.1. Unicamente os participantes com domicílio bancário na Agência

Central da Filial da Guanabara deverão aguardar instruções especiais dentro
dos próximos dias.

2. que a Superintendência do PIS, cujas dependências foram parcialmen
te atingidas pelo incêndio ocorrido no edifício-sede da Filial da Guanabara
está provisoriamente instalada na rua do Riachuelo, no. 208, Rio de Janeiro:

�-------�.

O governo uruguaio reite
rou ontem a decisão de refor

çar ainda mais as já rigorosas
r e strições energéticas, como

.resultado da crise petrolífera
mundial e visando' atingir a

economia de combustível a

que se propôs.
Desde o início da semana

estão vigorando em todo o

país rígidas limitações no uso

de aparelhos' elétricos - co

merciais e domésticos - e na

circulação' de veículos particu
.lares, exceto para os turistas

estrangeiros.
A hora oficial foi adiantada

em 90 minutos, a fim de pro
mover uma redução no consu

mo que, segundo as previsões,
poderia atingir 30 por cento.
Disse o ministro da Indústria e

Comércio José Etcheverry que
essas medidas poderão ser

acentuadas, caso a população
não colabore com as autori
dades para atingir os objetivos
propostos.

Desde ontem começou a vi

gorar a proibição do uso' de
automóveis particulares com

numeração par e hoje para os

de numeração ímpar. As auto
ridades advertiram os motoris
tas de que as infraçoes serão
punidas com a retenção de
suas carteiras de habilitação e

do certificado de propriedade
do veículo.

No Peru,
algumas
proibições'
A crise no mercado in

ter-nacional de petróleo
bruto e seus derivados mo

tivou a adoção de medidas
para economizar combus
tíveis e o governo do Peru
ordenou, entre outras, a

proibição de circular com

veículos particulares dois
dias por semana, a partir
de fevereiro. \

Paralelamente, estabele
ce-se que todas as ativida
des públicas e privadas do }

país serão realizadas' em
'

horário contínuo e escalo
nado, conforme determi
nar o gabinete do primeíro
-ministro,
Para completar as medi

das de economia de com

bustíveis, o governo regu
I arizará o trânsito e õ
transporte motorizado, in
cluindo a limitação de ve

locidade, suspensão de
competições e atividades
esportivas.

Por outro lado, o gover
no autorizou o Ministério
do Interior a punir os in
fratores com a apreensão

,

obrigatória do veículo por
30 dias e o pagamento de
uma multa equivalente a

155 cruzeiros. A reincidên
cia acarretará a duplicação
da pena e a terceira infra
ção a apreensão definitiva,
do veículo.

Colômbia:
r�uzir

os preços
o presidente da Colôm

bia, Misael Pastrana Borre
ro, propôs aos países pro
dutores de petróleo a redu
çao nos preços para a· ven

da do produto às nações;'
pobres.'

. '

<i> Presidente assinalou
que', a quadruplicação dos
preços' do petróleo, em

poucos meses, causará uma
inflação que os países in
dustrializados

'

transferirão
'aos importadores, especial- '

mente os do terceiro mun

do.
A Colômbia exporta pe

tróleo, mas em quantida
des limitadas. Sua produ
çao é 1.83 mil barris diá
rios, dos quais 30 por cen
to exportados em estado
bruto ou refinado.

Os principais produto
res têm declarado que não

pretendem reduzir os pre
ços e, pelo contrário, al
guns estudam reajustes pa
ra este ano. A Venezuela,
na qualidade de principal
produtor latino-americano,
anunciou que destinará
quantidades a seus vizi
nhos, mas os preçoes serão

superiores a 14 dólares por.
barril.

Borrero declarou que
"compete aos países pro
dutores levar em conta que
os países pobres não pode
rão se abastecer para suprir
as mínimas condições dê"
seu desenvolvimento, aos

níveis que, atualmente, re
fletem a tendericia dos pre
ços".Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Deputados voltam
de Brasília e

mostram otimismo
Expressando discreto otimismo quanto às perspectivas

políticas no futuro Governo do general Ernesto Geisel e uma

confiança irrestrita na sua plataforma de ação, os delegados de
Santa Catarina ao Colégio Eleitoral que elegeu terça-feira o novo

Chefe do Governo regressaram ontem a Florianópolis, à exceção
do deputado Telmo Arruda, que foi ao norte do País tratar de
assuntos particulares. Tendo à frente o deputado Zany Gonzaga,
desembarcaram à tarde no Aeroporto Hercílio Luz os deputados
Henrique Córdova e Gentil Bellani, que viajaram via Rio de

Janeiro, enquanto que o deputado Aristides Bolan tomou outro

vôo, via São Paulo. Abordados pela jmprensa, os parlamentares
manifestaram esperanças de que o novo Governo reserve

atenções especiais aos problemas catarinenses, pelas simpatias
que o Presidente eleito demonstrou para com o Estado em seu

rápido encontro com o Governador Colombo SaI'1es e com a

representação polftica em Brasília.
DIÁLOGO

Muito embora durante o encontro com o general Geisel na
recepção aos membros do Colégio Eleitoral por Santa Catarina
não 'tivesse surgido um "diálogo mais íntimo", como pretendiam
os parlamentares estaduais e federais - a audiência durou poucos
minutos - o Presidente da Assembléia, deputado Zany Gonzaga,
disse não haver dúvidas de que o futuro Presidente mantém o

firme propósito de entrosar políticos e homens responsáveis
numa integração imperativa para o desenvolvimento da Nação,
acrescentàndo que "quem conhece o general Ernesto Geisel sabe
que ele é um homem de diálogo". Zany não descrê dessa
tendência do novo Governo, mesmo diante do discurso pouco
revelador que o Presidente eleito fez aO se dirigir ao povo
brasileiro, momentos após a reunião do Colégio Eleitoral.

- Não há razão para crer no contrário. O' general Ernesto
Geisel ainda não é governante, e saudou a Nação apenas na

condição de Presidente eleito. Naturalmente que não seria aquele
o momento oportuno para uma exposição ampla de suas

diretrizes, embora algumas delas ficassem delineadas. Os céticos
que aguardem a sua posse, a 15 de março, quando então não
restarão dúvidas sobre os firmes propósitos do novo Governo,
tanto no 'plano político como nos demais setores.

Referindo-se à audiência mantida 'com o novo Presidente, o
presidente da Assembléia lembrou que "o general Geisel teve um
gesto bastante cordial para com os representantes de Santa

Catarina, destacando o espírito de civismo do povo catarinense e

solicitando colaboração para o seu Governo. Disse mesmo estar

plenamente convicto de que os catarinenses possuem suficiente

espírito público para se unirem em torno dos ideais da

Revolução e do Partido, a fim de tranquilizá-lo no Governo".
Afirmou ainda que "desse diálogo que esperamos com o

Governo Geisel, certamente resultará, no caso de Santa Catarina,
a escolha de um sucessor para o Governador Colombo Salles que

seja capaz' de manter, o bom relacionamento existente entre

Governo e ârea política".
.' /

- Posso mesmo adiantar a certeza nos meios aremstas de que
o general Geisel - disse - pelos conhecimentos que te-n da vida

política do Estado, haverá de se reunir com o,. h�men�
responsáveis e com o atual governante estadual e indicar a

sucessão um candidato em condições de preencher os requisitos e

pressupostos do cargo, que são liderança política, conhecimento
dos problemas catarinenses e fidelidade à Revolução.

O Chefe do Legislativo catarinense, abordando as atividades
do COlégio Eleitoral, frisou que "a representação da Arena deu

uma demonstração indiscutível de sua unidade sufragando por
unanimidade os nomes por todos os títulos honrados dos

generais Ernesto Geisel e Adalberto Pereira dos Santos". Disse
mais adiante que "o novo Governo dará obviamente

continuidade ao processo revolucionário e ao programa
desenvolvimentista dos governos de após 1974, apresentando
soluções próprias e conduzindo a bom termo as metas em

andamento do atual Governo, que elevou o Brasil à categoria de

um dos grandes do cenário internacional,"
ELEITORES

O deputado Zany Gonzaga revelou ter mantido em Brasília
"-entendiínentos com o Governador Colombo Salles visando uma

ação ampla no Estado para o aumento do contingente eleitoral.

Informou estar autorizado pelo Governador a entrar em contato

com o Presidente do Tribunal Regional Eleitoral, juntamente
com o Secretário da Justiça, Epitácio Bittencourt, para tratar do
assunto, x,

Esse esforço será benéfico para o Estado - explicou - pois
com um contingente maior de eleitores poderemos participar
com maior força do cenário polftico nacional e exigir
consequentemente dos órgãos federais melhor atendimento à
problemática catarinense, O objetivo da campanha, segundo o

Presidente da Assembléia, será o aumento de 13 para 17 da

bancada federal de' deputados por Santa Catarina, e de 37 para
41 a estadual. Para que isto ocorra, serão necessários 1 milhão e

450 mil eleitores inscritos. Atualmente, o número é de 1 milhão
e 207 mil eleitores. "Não será difícil atingirmos o objetivo, pois
contaremos com o decidido apoio do Governo do Estado e do

Tribunal Regional Eleitoral", acrescentou.
CONFIANÇA

'

O Deputado Gentil Bellani, que também votou no candidato

da Arena, integrando o Colégio Eleitoral na qualidade de

delegado afiÍ.'Il1ou que "Q general Ernesto Geisel na minha

opinião é o homem realmente certo para conduzir a Nação nesta

etapa do processo estabelecido pela Revolução de 1964".
_ Tenho confiança em S.Exa. - disse - porque conheço a

sua brilhante trajetória de homem público. Em todas as missões

que lhe foram confiadas, o general Geisel sempre se houve com

acerto e destaque. Estou portanto confI�te e� que o B�asil,
para satisfação' e felicidade de. todos, continuará em seu ntrno

atual de trabalho e desenvolvimento.
O parlamentar ressaltou �ue "a cl�sse pO.lÍtlca, co�scien�e �

época em que vivemos, esta tranquila, pOIS que ate aqui foi

'provado que algumas restrições no �ampo político
_ ��o têm

impedido ou dificultado o desenvolvp�1ent? �a Naçao . ���
relação a modillcações no setor politiCO! so o te�po dirâ

;
enfatizou, "mas neste mome!lto acre�Ito que nao �avera
odillcações". No entanto, disse acreditar que o Presidente

m
, -, lftieleito "manterá o diálogo !l�o so com os po I �os, mas com

todos os que desejam. partícípar desse. esforço gIgan:es,�o que
,

pele o Brasil a se projetar cada vez mais entre as Naçoes .

im

"Fiquei particularmente satisfeito" - declarou o deputado
Bellani - "em saber, atra�és de pes�as �gadas à a.dminis_tração
f d ral, que o ilustre Presidente eleito ve com muito carinho a
ee , ..

IE'necessidade de incrementar o setor agro-pecuano naciO?-a. , n�
meu entender, na verdade, o setor qu� de,,: me�ecer ainda mais

assistência e amparo. O' progresso ate a�Ui verificado no set�r
o-pecuário não se mostrou suficiente para um Pais

agr
nhecido como de bases agrícolas. Estará certo absolutamente

reco
'aI

- .

o futuro Governo se encarar este se�or �om especi at.enç�'), pOIS
nós precisamos aume�tar a produçao ��ex:!a, para cnar nquezasa
e facilitar a alimentaçao de nossos patrícios .

Bértoli: Um discurso sério
"O primeiro discurso do' general Ernesto Geisel como

Presidente eleito do Brasil foi realista. Não foi nem

exageradamente otimista, nem pessimista. Foi, digamos, um

discurso de quem tem os pés no chão", afirmou, ainda no

Aeroporto Hercílio Luz, o Secretário Orlando Bértoli. Enquanto
o Governador Colombo Salles retornou de São Paulo em avião

especial, com assessores, B�tdli tomou na Capital paulista o

mesmo avião em que regressaram os deputados estaduais que

compuseram o Colégio EleitoraL

Só com a insistência do repórter Bêrtoli opinou sobre o

pronunciamento do general Geisel, que achou "um discurso

sério".
,

_ Nota-se, no discurso, que o Presidente foi seguro e energico,
deixando mesmo claro que devemos constar com sacrifícios, pois
nem tudo é um mar de rosas. Estou certo de que o seu Governo

será austero, como ele próprio o é. Nada se fará sem antes

pensar, e depois de pensar, se planejará. Acredito inclusive que o

general Ernesto Geisel já tenha pronta toda a estrutura do seu

Governo, porque ele é um homem determinado - acentuou.
O Secretário Orlando Bêrtolí revelou que o Governador

Colombo Salles voltou de Brasília entusiasmado com os contatos

que manteve, inclusive com o próprio general Geisel. Ressaltou o

fato de ter sido o Governador COlombo Salles o governante
estadual que mais ·tempo dialogou com o Presidente eleito,
apesar de ter sido um pequeno diálogo. Geisel, na ocasião,

te pediu-lhe que o ajudasse no trabalho de Governo.
Outros destaques da presença do Governador em Brasília,

segundo afirmou, foram os entendimentos com a representação
politica estadual, O'Governador ofereceu um almoço à bancada
federal e aos demais representantes do Colégio Eleitoral.

INSTITUIÇOES IFINANCEI RAS
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218.152.601,10

4.651.994.164,21

124.414.895,91

5.084.909.22

8.665.788.490,84

13.665.435.061.28

35.661.717.89

84.497.465.83 ,

2.192.647.74

6.417 .973.72

76.314.894.07

205.084.699,25

DISPON(IÍEL. .....•..•..•..•
'

.. : ....

AVELINO A. VIEIRA· DIRETOR PRESIDENTE

EXTRATOS DOS BALANÇOS
EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

CAPITAL ABERTO
BANCO BAMERlNDUS DO BRASIL

Sociedade Ananima GEMEC / RCA - n/08l

ATIVO PASSIVO

DISPON(VEL

Caixa· ........................•...

Banco do Brasil c/depósito ......•...••..

Títulos Federais curto prazo- .

69.088.679,67
110.527.091.52
38.536.829.91

"

"

� .. }

REALIZÁVEL

Empréstimos ' .

Depósitos à Ordem do Banco Central ., .

Outros Créditos ..

1.882.833.281.38
182.064.403.89

2.587.096.478.94

IMOBILIZADO

RESULTADO PENDENTE

CONTAS DE COMPENSAÇÃO ......••••..•.... , ,

TOTAL DO ATIVO .....•....•.........•........•....

NÃO EXIG(VEL

Capital .•.•..•...........••...• , •• 160.000.000.00
101.769.348.09 261.769.348.09Reservas e Fundos

EXIG(VEL

Depósitos 2.140.916.438.34
2.046.456.863,51
527.721.119.13 4.715.093.420.98

22.783.801.37

8.665.788.490.84

Outras Exigibilidades
Obrigações Especiais

RESULTADO PENDENTE .....•..•......••...••.•••.•

\

CONTAS DE COMPENSAÇAO ......•••...•..•.•••.•.•.•

TOTAL DO PASSIVO 13.666.436.061.2B

961.120.650.54

11.610.396.34

45.686.264.71

2.598.408.499,25

3.652.860.432,07

40.833.235,15

15.449.296,93

24.344.072.35

80.626.604.43

DISPON(VEL

REALIZÁVEL

Financiamentos

Outros Créditos
848.717.462.15
15.107.987.18

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

\ "

D�BITO CREDITO

DESPESAS OPERACIONAIS

DESPESAS ADMINISTRATIVAS ...............••.......

PERDAS DIVERSAS

AMORTlZAÇOES , .

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO L(aUIDO

Reservas e Fundos '.,......... 39.134.894,07
Dividendos e Bonificações -18% ao ano ., ••• '. 14.400.000,00
Provisão p/Imposto de Renda , . . . •. 9.000.000,00
Percentagem da Diretoria e Funcionários.
Conselho de Administração e Gratificações, • . . .. 10.280.000.00
Assistência Social ..•................ :.. 3.500.000.00

TOTAL DO D�BITO

RENDAS OPERACIONAIS 163.032.515.90

17.647.810,49

21.179.164,69

3.225.208,17

OUTRAS RENDAS ........•..•........•..••......••.

LUCROS DIVERSOS .........•.•..•.......••.•..••..

REVERSÃO DO FUNDQ DE PREVISÃO

TOTAL DO CR�DITO 205.084.699.25

C.G.!,;. n.o 76.543.115 - Carta Patente n.O 2833

.,:" :

":} �

Edgard Guilherme Kleinke (Téc. Cont. Reg. C.R.C.Pr. 3797 . CPF000409919)

CAPITAL ABERTO
'BANCO BAMERINDUS DE INVESTIMENTO S.A.

GEMEC - RCA - 200 - 73/178

ATIVO PASSIVO

REALIZÁVEL

Financiamentos.....•..•..••.........
Outros Créditos ..

760.289.643.96
200.831.006.58

NÃO EXIG(VEL

60.000.000.00
18.322.518.08

Capital .

Reservas e Fundos ............•...... 78.322.518,08

:.',
"

IMOBILlZADO .

RESULTADO PENDENTE .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO•••.••.•.••...•...•......••..•..

TOTAL. .

EXIG(VEL

Dep6sitos a Prazo c/Correção Monetária...
Trtulos Cambiais...•.............••..
Refinanciamentos e Repasses•..• .' ..

Outros Créditos•.•.........•.........

438.226.626.71
19.359.985.51

235.300.071,50
191.007.994.12 883.894.677 ,84

92.234.736,90

2.598.408.4911,25
3.652.860.432.07

RESULTADOS PENDENTES .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO .

TOTAL. ............•.•..•........••.••...•••......•..•••

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

DEBITO CREDITO

DESPESAS OPERACIONAIS .

OUTRAS DESPESAS .I. .. . . . . . . . . . .. . .

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO L(aUIDO

RENDAS OPERACIONAIS .

RENDAS DE T(TULOS E VAJ..OIlES MOBILIÁRIOS••... , ••...•...

59.814.684.61

5.687.125.78

11.374.794.04

3.750.000.00
Reservas e Fundos••....•.....•..•••••..••••.
Dividendos e Bonificações. 18% ao ano.•••..••.•.

Bonificação Especial"Ad Referendum, da A.G.O" ..
Provisão p/Imposto de Renda•..•••.••.••••••.•
Percentagens e Gratificações. • • • • . .. • •.•••••••.

Assistência Social. . • . . • . . • . . . . . . • • . • • • • • • •• •

Saldo para o pr6ximo exerc(cio.

7.888.800.32
2.700.000.00
6.000.000.00
4.000.000.00
2.357.000.00
1.390.000.00

8.272,03

OUTRAS RENDAS .. , •.•.•.•..•.....•..•..•••...•.•...•.•..

REVERSÃO DO FUNDO DE PROVISÃO•.••••••••......•..••••

TOTAL. , .. 80.626.604,43TOTAL .

EdgardGuilherme Kleinke (Téc.Cont. Reg. C.R.C.Pr. 3797· CPF000409919) CGC n.o 76.484.575 - Carta Patente n.o A·69/2984

,CAPITAL ABERTO
BAMERINDUS S.A. FINANCIAMENTO, CRÉDITO E INVESTIMENTOS GEMEC- RCA

- 200 - 73/228

ATIVO PASSIVO

IMOBILIZADO ....••.••.... .'•.... '
••.•...•.•• , .•...

CONTAS DE COMPENSAÇÃO.,' .•.........•..........•.•

10.990.396.09 NÃO EXIG(VEL

\ Capital ...••.••.••.••....•..••.•

...__..Reservas e Fundos .

863.825.449.33

5.328.377 .14

2399.525.019.87

3.079.669.242.43

15.398.467,99

3.408.139.10

31.019.886.53

49.826.493.62

TOTAL ...••....... u ••••••••••••••

50.000.000.00
26.966.325.54 76.966.325.54

EXIG(VEL

T(tulos Cambiais
Outros Créditos

760.371.184,64
37.067.464.97 797.428.649.51

6.749.247.51

2.199.525.019.87

3.079.669.242.43
•

RESULTADO PENDENTE •. " •.......•...•.. \ .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO ......•. ,., ........•.......

\

TOTAL ..•. , .•...................•..•..........••

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

DEBITO CREDITO

\

••••••••••• 10 •••••'
•••••••••••

... 48.673.701.91REND\S OPERACIONAIS

RENDAS DE TITULOS E

VALORES MOBILIÁRIOS 40.746,63

1.112.045.08

DESPESAS OPERACIONAIS

OUTRAS DESPESAS .•......•...•.•........ : ••..•...

DISTRIBl!IÇÃO DO LUCRO L(aUIDO

Reservas e Fundos. ••.•••..••.. , •.••••.••.

Oivldendos e Bonificações" 18% ao ano•••••..

Bonificação especial"Ad Referendum A.G.O....
Provisão p/Imposto de Renda •..•.••••••••..
Percentagens e Gratificações •••..••••.......
Assistência Social•...••.•...•.•••••••...•.

6.815.395.72
4.500.000.00
12.500.000.00
3.529.990,81
z.rze.sco.oo
1.500.000.00

,

OUTRAS RENDAS .
.

TOTAL ......•..••.... .' .'•.••••••••..•..•.••.. , ... TOTAL ......................... ·1'"··············

Edgard Guilherme Kleinke (Téc. Cont. Reg. C.R.C.Pr. 3797 • CPF000409919)
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Educaçêio para a Comunidade
�[ Cartas Informação GeralNão há ainda, infelizmente,

entre nós, um espirita comunitá
rio muito e bem pronunciado,
longamente habituado a esperar
tudo dos Poderes Públicos, o

grande público nas relações da

sociedade, omite um dos simples
princípios que regem a ordem
dos aglomerados demográficos
noutros países mais velhos: o sen

tido de sol idariedade cornunitá
ria.

O efeito disso vai, notoriamen
te, muito além do mero desinte
resse de uns para com os demais,
numa população que deve enten

der-se e viver em função do de
senvolvimento local e do próprio
bem estar social: chega até, em

determinadas camadas da socie

dade, a uma quase hostilidade pa
ra com 'o patrimônio comum, qe
rando depredações e atentados
contra coisas de propriedade pú
blica.

É, por exemplo,' o caso da de

predação aplicada aos aparelhos
telefônicos postos a serviço da
população, em vários logradouros
da cidade. Os "orelhões" não es

capam à ação depredadora de al

guns jrresponsáveis que, na cala
da da noite, furtando-se à vigilân
cia do policiamento, se compra
zem em destruir os bens do patn
mônio citadino. É em vão que se

apela para o patrulhamento, acer
ca dum fato que não pode ser

objeto de eficaz fiscalização poli
ciaI.

Não somente os "orelhões"
tem sido objeto dessas práticas,

que absolutamente não recornen

dam a educação dum povo. Vá
rias lâmpadas da iluminação da
c'idade têm de ser su bstitu ídas
constantemente, por haverem
servido de alvo a pedradas de al

guns malandros, compromenten
do o conceito público e prejudi
cand.o o patrimônio coletivo.

,O que, porém, angina tudo
isso é a ausência duma, com pene
t-ração dos deveres que cabem aos

membros duma comunidade or

ganizada em bases de melhores
sentimentos de solidariedade so

cial' e humana. Certo, não será fá
cil incutir, dum jato, essa percep-.
cão em indivíduos nunca adverti
dos de tais obrigações, para Gom

o tranquilidade e ordem entre to

dos. Mas não é possível perpetuar
essa' negligência, transmitindo-as
às gerações que se aprestam para
assumir as responsabilidades do
futuro. E

, como educar é prepa
rar para a vida e para a função
que cada um é chamado a desem

penhar face aos interesses qerais,
não será -fora de propósito que se

espere, nesse sentido também,
muito do esforço educacional,
sobretudo junto daqueles que, na
escola, ou no lar, terão de rece

ber e incorporar, nas conquistas
do aprendizado, as noções do

que representa para todos os ci
dadãos o patrimônio duma cida

de, inclusive os seus monumen

tos, museus e suas obras públicas.
O espírito de comunidade

tem, aliás, na própria escola, não

apenas um reflexo, mas até mes

mo uma sugestiva miniatura,
quando se cultive a participação
dos, alunos na promoção dos be
nefícios para todos.

Uma campanha bem orienta

da, em âmbito popular, igual
mente não seria perdida se, obje
tivando a criação duma consciên
ciá comunitária, lograsse desper
tar em cada cidadão maior inte
resse pela harmonia e segurança
gerais. Em outras plagas, mais

longamente provadas pela con

vergência de problemas comuns

às respectivas populações, esse

sentimento de unidade de inte
resses é já cultivado em grau ele- ,

vado, determinando o respeito de
uns para com outros, na estabili
dade (tas próprias instituições e

especialmente na salvaguarda do
patrimônio material e espiritual
da comunidade.

UDESC
Diante da excepcional

colaboração prestada por
Vossa Senhoria quando da

realização do Vestibular

Unificado, promovido pela
Universidade para o Desen
volvimento do Estado de
Santa Catarina - Udesc,
em sinal de modesto reco

nhecimento, tenho a satis

fação de convidar um re

presentante desse jornal
para participar de-jantar de
confraternização, a ter lu

gar no próximo dia 17 -

hoje, às 20 horas, no Res
taurante do Clube 12 de

Agosto, nesta Capital.
No ensejo, renovamos

nossos protestos de consi

deração e apreço. Celesti
no Sachet, Reitor.
RESPOSTA

Itajaí, que será visitado pelo Embaixa
dor do Japão no Brasil, Sr. Atsushi Uya
ma; durante sua permanedçía em S3IJta
Catarina, espera contar com algum bene
fício da estada do' diplomata no Estado.

É bastante provável - se é que já não
esteja confirmado no erotocolo que Dão
chegou a ter divulgação =-que algo nesse

sentido venha a acontecer. A visita do
Embaixador ao núcleo está programada
para amanhã.

Lagoa asfaltada
o Secretário dos Transportes e Obras

Paulo Aguiar, entrevistou-se ontem com

o engenheiro Hernani Santa Rita, dire
tor do DER, que na ocasião lhe mostrou

os estudos para o asfaltamento da estra
da: da Lagoa da Conceição, ainda no pri-

,

meiro semestre deste ano. A referida es

trada, que foi calçada a paralelepípedo
pelo DER, depois de uma série de exa

mes, deverá receber a .mesma capa asfâl
tica executada no trajeto que demanda
ao Aeroporto Hercílio Luz. Grande Florianópolis

Os prefeitos da Associação dos Muni
cípios'da Região da Grande Florianõpo
lis reunír-se-ão no próximo sábado no

plenário da Assembléia Legislativa, reali
zando mais uma sessão ordinária da enti
dade. Em pauta, assuntos institucionais,
econômicos e fiscais dos-municípios, de
senvolvidos pelo técnico Cleon Ricardo
dos Santos, da Sudesul, pelo gerente do
Banco do Brasil, agência de Florianópo
lis, Augusto Tebaldi, e' pelo assessor

técnico da Secretaria da Fazenda, Fran
cisco Cyrillo Correa.

Um critério

Em círculos políticos de Brasília on

de é evidente a especulação sobre o pro
blema sucessório nos estados, alímen
tam-se sólidas esperanças de que o gene
ral Ernesto Geisel arregiíDentará entre as

elites políticas da Arena os cándidatos a

governadores estaduais. Acreditam tais

especuladores que o general Geisel dei
xou-se trair numa relevação de tal crité

rio, quando, em recente pronunciamen
to no norte do País, disse entender co
mo político aquele que sofreu o "batis
mo de urna". Com isso o Presidente elei
to estaria se comprometendo a, na indi

cação dos governadores, recrutar os can
didatos entre .aqueles que-exercem man

datos eletivos. Neste caso, os parlamen
tares dariam as opções mais viáveis para
a escolha.

Entre nós, onde, sem nenhuma

dúvida, predomina a boa cultura
dos princípios que regem a or

dem da sociedade, esses casos,
embora de exceção, que aberram
dessa nobre mentalidade harmô
nica e conscienciosa, ainda recla
mam as providências que possam
impedi-los, tanto mais completas
quanto conseguirem o clima geral
que não mais propicia esses agra
vos repetidos .contra a proprie
dade comum. E as forças da edu
cação não podem escusar-se à
mobilização para o fortalecirneu
to de nossa consciência de cornu

nidade, futuro a dentro.

Em edição do 12 de ja
neiro do ano em curso, es

te conceituado órgão de

imprensa publicou carta
enviada pelo Sr." Cyro M.

Lopes que faz críticas às
nossas atividades 'empresa
riais no que concerne ao

atendimento aos usuários.
Convidamos o ilustre sig
natário a comparecer em

nossos escritórios situados
à Rua Vitor Meirelles, 32,
e nos informe as irregulari
dades que por ventura pos
sam existir. Desconhece
mos a existência das mes

mas, e, todavia, não pode
mos permitir imputação de

acusações desabonadoras,
su bscrevemo-nos atencio

samente. Gerente da Em

presa Florianópolis.
COMUNICAÇÃO

Em virtude da minha

designação para assumir

encargo no Grupo Executi
vo de Pesquisas Domicilia
res, órgão da Superinten
dência de Estatísticas Pri
márias da Diretoria Técni

ca do IBGE, na Guanaba

ra, devo deixar a 22 do

corrente a direção da Dele

gacia de Estatfstica-do IB
GE em Santa Catarina.

Ao fazer esta comunica

ç ão, desejo externar os

m�us agradecimentos pelo
apoio e colaboração que
recebi- de V.�a., esperando
que o mesmo aconteça
com o meu sucessor, Dr.
José Beck Lourega, porta
dor das melhores referên-.

Craque propaganda
É bem possível que dentro em breve

os torcedores austríacos de futebol ve

jam nas costas de cada um dos jogadores
do seu clube, marcas de biscoitos, refri
gerantes, sopas ou cigarros. O presidente
do Rapid de Viena, Josef Draxler, pensa
"alugar" cada camisa da equipe a um

diferente patrocinador.
.

"Precisamos de dinheiro", justifica-se,
Draxler, "e um só patrocinador não po
de dar-nos o que necessitamos", Muitas
equipes são patrocinadas, na Áustria, e a

firma contratante estampa seu nome na

camisa dos organizadores. Até agora, po-.
rem, havia -apenas um patrocinador por
equipe.

' '

Os clubes vienenses de futebol pas
sam atualmente por sua pior crise, com
as partidas do campeonato sendo assisti
das por nunca mais de 5 mil pessoas.
Isto se deve ao fato de o futebol austría
co perder a força internacional e o inte
resse nacional pelo esporte caiu. Recen
temente os austríacos perderam' para a

, Suécia a classificação para a X Copa do
Mundo.

Poluição engarrafada
Há cerca de dois meses - segundo

informação de fonte do DASP - foi
constatado que Uma das marcas de água
mineral produzida em Santa Catarina es

tava engarrafando seu produto com

significativo grau de poluíção.A água mi
neral chegou, inclusive, a provocar dis
t6rbios digestivos num grande número
dos 'seus consumidores, que ficaram até

hoje sem saber qual a origem do mal. A
mesma fonte do DASP informa, ainda,
que o problema está sanado e sob abso
luto controle, não havendo mais perigo.

.Casan manda economizar água
o, '

o Embaixador
O núcleo de colonização nipônica de

Expansíio, Econômica
A expansão econômica de Santa Catarina, visi- dade de aplicar os recursos catarinenses em favor

vel na prosperidade de suas iniciativas. empresa- de maiores e novas promoções empresariais de
riais, já, projeta nos círculos de produção e riq le- Santa' Catarina, tem constituido elemento de in-

centivo extraordinário, ao mesmo tempo orien
tando, em sentido duma sábia polftica de aprovei
tamento racional dos investimentos oriundo do
próprio meio catarinense.

Deve-se, portanto, salientar, com justiça, a ele
vada consciência do empresariado, nesse passo do
evolver econômico do Estado, em que se fundem,
para o efeito comum do ..desenvolvimento, recur
sos e esforços de Governo e Empresa. O, grupo
financeiro que, congregado objetivos dessa orga
nização bancária que é o BESC, tem assegurado
incentivos concretos a tantas e tão importantes
iniciativas progressistas no Estado, já agora vai

ampliar a sua esfera de .ação e influência, através
de duas' filiais a serem instaladas, em outras uni
dades da Federação, ainda em dias próximos.

za.

Agora mesma estão .para inaugurar-se duas fi
liais do BESC-FinanceÍTa, uma das quais em Curi
tiba e a outra em Porto Alegre. Isso, que desde

logo repercute signíficativamente nos êxitos do
sólido grupo financeiro catarinense, não é menos

expressivo do crescimento geral de Santa Catari

na, cujo desenvolvimento assim se está evidenci
ando.

Na verdade, a convergência de esforços priva
dos para a execução das metas do Governo esta

dual, que visam precisamente à afirmação da ca

pacidade do Estado para acompanhar, sem desní

vel, a evolução geral do País, é marcante (ndice
de quanto se, vem fazendo pela Ação Catarinense
de Desenvolvimento como .demonstração de pu
jante confiança nos destinos de nossa terra, numa

arrancada que parte vitoriosamente para a prospe
ridade comum e para o bem estar social dos Cata
rinenses.

Santa Catarina tem dado seguimento acelerado
ao seu programa de expansão administrativa, de
inalterável tranquilidade pública, propícia, às ati
vidades criadoras do progresso. Todos os setores

de trabalho oficial e privados se inspiram nos

grandes propósitos nacionais que estão sendo se

guramente concretizados, em correspondência
aos desejos e interesses do Pa is inteiro.

Fator inegavelmente positivo nessa excelente
cruzada de expancionismo econômico do Estado
tem sido, pois, a resoluta e esclarecida coopera
ção do empresariado catarinense, em apoio da po
lítica administrativa do Governo do Estado. De

resto, o amparo dos meios de financiamentos às
iniciativas regionais, nas áreas de produção indus
trial, como nas de trabalhos rurais, com à finali-

Como sempre, meus amigos, com o

sempre, o Prof. Takeda me deixou um

tanto intrigado, pois, diante daquela
lista de portentosos craques' - 7 indi
cados para a seleçãouruguaia - apenas
proferiu umas aparentemente descone
xas palavras: "Uma lista de dar pena".

Desde quando, caros leitores, desde
quando um plantel com 7 indicados

para uma seleção já duas vezes campeã
mundial é motivo de dó, de compai
xão, de pena, o escambau? Desde

quando?
É claro, é claro que fui ao jogo, sem

saber de quem teria comiseração. E,
cheguei a imaginar, quando se viu certa

evolução de esquematização de jogo,
no primeiro e miserável tempo, para o

lado do time Uruguai, e a impressão de
'que o AVAÍ, em seu esquema de con

tra-ataque, ia sendo como que envolvi
do pela tessitura do adversário, cheguei
a imaginar que o segundo tempo as

sinalaria uma progressão nesse sentido.
Isto é, no segundo tempo, o AVAÍ iria
cair na armadilha técnica do adversá
rio.

- Ao meu lado, o Helinho Lange,
não sei se preocupando mais com a

ausência de cerveja nos bares do está
dio ou se com a imagem de um envol
vimento de seu time, me dizia que a

coisa estava ficando um pouco azeda.
No segundo tempo, ele saiu, tentan

do alcançar um bar fora do Estádio,
melhor constituído de indispensãveís
utilidades de consumo, e perdeu o me

lhor da festa. O AVAÍ veio deslumbra
do ao contrário de derrotado. Veio dri
blando, macaqueando, ignorando a

,presença dos robustos integrantes da'

equipe uruguaia. A mosca, quase enre-

dada nas malhas da aranha, virou a si

tuação. E o, que se viu, desde o primei
ro minuto do segundo tempo, foi um
time de gigantes se apavorando, recu
ando, com pontadas magistrais dadas
por uma porção. de . Davís. Balduino,
por exemplo, exibiu uma tecnicidade
de dribling que está desaparecendo do
futebol brasileiro. Endoidou o inimigo.
Baixou a moral e o.orgulho uruguaio,
aquém do nível hidrostático. Zenon,
menos brilhante do.que na primeira fa
se, ainda exerceu sua cátedra e a defe
sa, como um todo tranquilo, reservou
a Rubens a mais escancarada férias que
ele já teve, provavelmente numa parti
da de fu tebol.

- O imaginário, o mágico ou o so-

cias. brenatural tem normas, tem regras,
, Valho-me ainda da embora, é evidente, fora de nossos mo

destos alcances. Os feiticeiros, os prooportunidade para reiterar
/ fetas, nada mais são, nada mais são do

protestos da mais elevada
que simples exegetas do desconhecido,

consideração e apreço, do sobrenatural. A diferença entre eles
subscrevendo-me atencio- e um jurista ou mesmo um rábula é
samente. Américo Gomes q ue não se dispõem a firmar jurispru
do Amaral, Delegado Re- dência, não se inclinam a abrir camí

gional do Instituto Brasi- nhos escritos, capazes de serem percor-
leiro de Geografia e Esta- ridos por outros neófitos, .por outros

tística. aprendizes. Não tem, pois; escola. Por
FISCALIZAÇÃO isso, os profetas, os feiticeiros são figu-

Residente em Biguaçu,
/

r�_aci�entais, oco�rencias e�porádicas.
,

.

lt d
Nao ha, meus arrugos, vestibular paravejo co� re�o a o escaso
oráculos, profetas ou feiticeiros. São,dá fiscalizaçao da Sunab e
no dizer' dos modernos vestidores de

outros órgãos do' Governo gravatas e paletós lustrosos ou de exe

para com esta cidade. cutivos, de fato, recursos humanos não
Aqui, por incrível que programados, produtos do aparente

pareça, o pão que compra- absurdo, pessoas à margem do sistema
mos todos os dias ao invés escolar convencional.

'

de pesar 70 gramas, como Em Pontas das Canas, por exemplo,
mandaa tabela; pesa SÓ e

há um oráculo, o mesmo que existe no
Departamento de Geociências, isto é,até 40 gramas. Temos tam-
um oráculo gozando as' delícias do in-

bém o caso da carne de se- deciso verão catarinense, o nosso esti
zynda que os açougueiros mado prof. Takeda.
ftiambreriàs se 'negam a Mas, oráculos, feiticeiros, um profe-

vender, escondendo o pro-' ta, o que seja, estão isentos de formali
duto para enganar os me- dades habituais. Uma delas, não pagam
nos avisados, a preço igual INPS, Imposto de Renda, IeM, não re

ao da' carne de primeira. cebem o 130. salário e não tem férias.

Espe- Pois, foi devido à marginalidade forma
lística que pudemos surpreender o

ro que a Sunab tome co-
prof. Takeda, em plena férias profissio-nhecimento desta denún- nais, disposto a revelar o resultado que

cia e mande fiscais acabar marcaria a gigantesca vitória do AVAÍ
com o abuso que se verifí- sobrre o impávido quadro do Uruguai,
ca em toda a cidade. Ma- time que, nos meus tempos de criança,
noel Kreich Soares, Jardim me formou a imagem de um verdadeí-
Marcos Antônio, Bíguaçu. ro Titã do futebol.

Como assinalávamos, o simples registro desse,
fato sugere a beleza de perspectivas que se abrem
a Santa Catarina, entre os estados que mais evi
denciam o acerto de seu procedimento para com
as aspirações legítimas de todas as regiões do Bra
sü. Vale, por isso, comentar esse acontecimento,
pondo-lhe em realce' o significado especial que
encerra, como índice de prosperidade.geral do
Estado.

É que, sem contestação, os Catarinenses po
dem assim revigorar o próprio otimismo acerca

dos acertados rumos que estamos seguindo, em

ritmo auspicioso e igual aos das mais adiantadas
regiões do País, nesta marcha altiva para o desen
volvimento.

O gol em verdade, custou a sair. E,
saiu, em verdade, quando não devia,
ruma bobeada de todo o conjunto de
fensivo que, nessa altura já estava as

sustado com a presença de L.I.C.A, ou
seja, o aditivo detonante do ataque
avaiano, o combustível que não sofreu
boicote árabe.

'

L.I.C.A, chegou sob uma chuva de
aplausos, provando uma previsão anti

ga que fizémos: Avaí sem Lica, sauda
de que fica e que a versão popular deu
uma convincente tradução.

Naquela altura, naquela altura, via
se um time uruguaio próximo ao nosso

sentimento de piedade. Via-se uma lis
ta de jogadores exuberantes, mas que
dava pena. Epa! Lista? Eu disse lista?
E, lista não é o mesmo que rol, segun
do o dicionário das palavras cruzadas?

PENAROL! Ah, esse prof. Takeda!

Gustavo Neves
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O' 1�' dia de Geisel

como Presidente
No seu primei:_o dia como presidente eleito, o general

E�nes�o, �eisel na? esteve no seu gabinete da Rua da
.Miserícôrdía no RiO, onde também não esteve o general
Golberi do Couto e Silva. Geisel, ao chegar de Brasília, '

retirou-se para sua residência oficial no Jardim Botânico,
onde passou todo o dia de ontem.

Não foi divulgado se o general Geisel manteve qualquer
encontro no primeiro dia após sua eleição à Presidência da
República. No M\nistério da Agricultura, estiveram apenas
seus assessores, coronel Moraes Rego e prof. Heitor de
Aquino.

!

UUSSES GUIMARÃES
O presidente. Nacional do MDB, deputado Ulisses

Guímarâes, disse ontem' aos jornalistas que o.

"pronunciamento do general Geisel foi correto quanto à
referência à conjuntura nacional, que exige a máxima
atenção e decisão de enfrentá-la por parte de todos os

governantes do mundo"
.

O candidato da oposição à presídericía da República
acrescentou em sua nota que o Presidente eleito foi um
servidor honrado das Forças Armadas e possui experiência
administrativa. O presidente da Arena, senador Petrônio

P?rt.ela, por sua vez, achou que a oposição, através de seu

presidente, expressou-se com "lealdade e foi correta quando
demonstrou a confiança que dispõe o presidente Ernesto
Geisel P3lra liderar o país e conduzi-lo à normalidade
democrática" .

A nota divulgada pelo presidente do MDB tem a seguinte
íntegra": "O pronunciamento do general Ernesto Geisel foi
sucinto, sem dúvida porque não se tratava de sua posse'
como Presidente da República. S. Exa. Recebia a

comunicação da mesa do Senado dos resultados do Colégio
Eleitoral. Significou mais uma s�udação ao país. Foi correta
a referência à conjuntura internacional, que exige a máxima

atenção e decisão 3 de enfrentá-la por parte de todos os

governantes 'do mundo. A oposição entende que os canais
democráticos são os únicos para trânsito da comunicação e

apoio do povo. O general Ernesto Geisel foi um servidor
honrado das Forças Armadas e tem, experiência
administrativa. Dispõe de condições para liderar o país e

conduzi-lo à normalidade democrática'

�édiciinaugurou
Ilha Solteira

O Presidente da Repáblíca, ao inaugurar ontem o sistema
hídrogerador de llha Solteira, na rua fase inicial com quatro
geradores (terá 20), proporcionou à região centro-sul do

país mais 640mil Kw.
.

A usina, em pleno furcionarrento, produzirá 3.200.000
Kw, dando ao Complexo Hidrelétrico de Urubupungá, que
já tem usina de Jupiá, a potência de 4.600.000 Kw.

Ocupando uma 'área aproximada de 83 mil metros

quadrados, a subestação elevadora de llha Solteira possui 20
transformadores, que elevam a energia gerada de 14,4 K2

para 460 Kw. Cada transformador pesa 220 teneladas, .

Para transportar a energia gerada no Complexo de

�. Druhrpmgâ, a Cesp - Centrais Elétricas de São Paulo -

a prQjetQu: a, .�ãQ "çIe.: três·.lirWas de alta tensão; . .;

conhecídes COIOO "linhões". Somadas, as três linhas de alta
tensão estendem-se por 1.851 quílõrretros e têm 4.510
torres, abrangendo urna' região de um milhão de
quilôrretros quadrados.

,

BARBADA
Por motivo de viagem vende-se um Fuscão

71, Stereo (amplificador Lafayette com rádio
AM/FM, tocadisco Garrard e caixas Crite

rion), máquina fotográfica Nikkoemat, lente
Nikon ,50mm 1 :2, Flash Vivitar, projetor El
mo rádio ondas curtas 8 faixas Philco e mó-

I _
.

.

veis.
Os interessados deverão tratar à Av. Osmar

Cunha - Ed. Presidente - apto. 1102.

RESIDENCI'A NA TRINDADE

Vendemos nas imediações do Grupo
Escolar, confortável residência com S meses

de uso, com área de 172m2.
T�atar à rua João Pinto, 21 - 30. andar -

con], 9 - CRCI 139 - até às 19 horas.
I

II:
_._ "Agência de Empregos"

Estamos selecioniuido para empresas desta capital:
DACTILÓGRAFAS(OS)
c/vasta experiência
RECEPCIONISTAS
c/ capacidade comprovada
TELEFONISTAS
cl boa dicção de voz

SECRETÃRI AS-EXECUTI VAS
exige-se prática
AUXILIAR DE ESCRITÓRIOS
com ou sem experiência
RELAÇÕES PÚBLICAS
c/ experiência anterior
VENDEDORES (AS)
c/ prática em vendas máquinas uperatizes
ESCAITURÃRIOS(AS)
conhecimentos de escrito

AUXILlAR�S DE CUSTOS

pI ambos os sexos
ENFERMEIRAS
c/real capacidade
ÓTICO
Experiência mino 2 anos

INSPETORES

p/interi or-SC
SERVENTES
p/construção
EMPREG. DOMEST. S.

c/con hec. gerais
CORRETORE5-IMOVEIS
devidamente registrado
MOTORIS,TAS
p/particular

Os interessados, deverão comparecer' em
nossos escritórios, para as inscrições, com
todos os documentos e foto 3x4.

ONDREPSB I
. .

Filial de Fpolls, Rua Felrpe"Schmidj, 27� .

Ed. Dias Velho - 50. s/517" Matriz: - São Paulo
.....,--------------

,Nacional

Minas remodela
funcionalismo e

exclui ociosos

Em Porto Alegre, a
Câmara Municipal
enfrenta séria crise

Jornal de Caxias
teve apreendida
edição de ontem

A Secretaria de Administração de Minas está concluindo

os estudos necessários para colocar em disponibilidade to

dos os funcionários considerados ociosos e que não tem

especialização técnica nem função definida nó serviço públi- ,

co estadual.
Até o momento o governo mineiro colocou em disponi

bilidade os artistas da Rádio Inconfidência, entre os quais
cantores, atores, duplas caipiras e componentes de todo o

antigo "cast" de novelas, já que a programação artística da

emissora foi extinta.
NOVO SISTEMA
Com base na delegação de poderes que lhe foi outorgada

pela Assembléia Legislativa, o governo estadual deverá efe-
, tuar, neste primeiro trimestre, uma completa remodelação
no sistema funcional da administração direta; transferindo

para o "quadro suplementar" todos os funcionários que
forem considerados inaproveitâveis, enquanto que os outros

poderão ser considerados disponíveis.
A Secretaria da-Administração estã.efetuando, ainda, um

levantamento sobre o número total de funcionários de cada

repartição, bem corno sobre a fotma comosão pagos: se são

funcionários nomeados e efetivos, se recebem pelo regime
.

da CLT, como é o caso dos técnicos do governo, cujos
salários não estão limitados por qualquer dispositivo e que

podem ser aumentados sem autorização legislativa. A esti

mativa é de que a administração direta tem aproximada
mente 170 mil funcionários, dos quais a maioria é vinculada

à Secretaria da Educação, vindo logo em seguida a da Fa

zenda e a Polícia Militar.

A Câmara Municipal de
Porto Alegre"está vivendo
a mais séria crise de sua

existência, com a radicali

zação das posições de arri
bas as 'bancadas face à legi
timidade ou não da sua

convocação em caráter ex
traordinário 'para apreciar
vetos do 'prefeíto, e a con

sequente ameaça de sua

mesa-diretora de declarar a

extinção dos mandatos de
todos os nove vereadores

\ '

'

da Arena, caso eles conti-
nuem faltando às sessões.

Louvada em dispositivo
da Constituição estadual,
que considera atribuição
privativa dos prefeitos a

convocação de reuniões

extraordinárias das Câma

,ras Municipais; a bancada
da Arena, já ontem, não

compareceu à sessão, que
foi realizada com o quo
rum mínimo de 11 verea

dores, todos do MDB.
Embora não participas

sem da sessão, os vereado
res arenistas se reuniram

na sala do seu líder, Abio

Herve, que afirmava à im

prensa não levar a sério a

ameaça da' mesa-diretora
de punir a ele e seus/lidera
dos com a sanção prevista
no decreto-lei 201 para os

veradores que faltem a três
sessões consecutivas da Câ
mara.

Por considerar que a circulação do jornal na cidade de
Vacaria poderia "causar tumultos" e comprometer as

festividade s do Décimo Rodeio Crioulo Internacional, que
se realizava na Cidade, o comandante do destacamento da

Brigada Militar de Caxias do Sul,. capitão Valmor Araújo,
apreendeu a edição de 2.800 exemplares da "Tribuna do
Brasil" .

A edíçao foi interceptada no ônibus de passageiros que li

transportava de Caxias do Sul para Vacaria e sua apreensão
"poupou" o prefeito Marcos Palombini (MDB) do dissabor
de ler contundentes críticas a sua pessoa e a sua

administração na
• Tribuna do Brasil", que lhe promove

uma sistemática e agressiva oposição.
"CLANDESTINO"

Outro moitivo alegado para a apreensão foi a de que o

jornal era clandestino, o que posteriormente foi

comprovado não ser verdade. Mesmo assim, toda a edição
foi enviada para o Dops gaúcho em Porto Alegre, que abriu
i�vestigações sobre o caso.

No formato tablóide, com 20 páginas impressas em papel
acetinado e em

• off-set", o jornal "Tribuna do Brasil" é
editado por Lourival Cândido dos Santos, conhecido em

Vacaria pela agressividade editorial da sua publicação,
voltada contra as autoridades principalmente contra o

Prefeito Marcos Paloinbini.
Na edição apreendida, Lourival dos Santos, que e

jornalista registrado,. ataca o Prefeito por ter "rebaixado a

mulher vacariense", por arruinar a Prefeitura, e por estar

devastando a flora e a fauna, da região. Recentemente, o

Prefeito foi obrigado a comparecer na Delegacia Regional
do Ibdf, para esclarecer a de rrubada de 'centenas de

pinheiros.

Alega o vereador Herve

que tal iniciativa seria nula
de direito, porquanto a

convocação extraordinária
na Câmara de Porto Alegre
é ihconstituclonal, por ier.1

a iniciativa partido da me-

sa-diretora.
O impasse surgido é

agravado com a troca de

acusações recíprocas sobre
a quebra de compromissos
assumidos. O MDB, que
por 12 votos contra nave é

majoritário, alega que o

líder da Arena empenhou
sua palavra em apoiar a

convocação extraordinária
da'Câmara Municipal para
apreciar vetos do prefeito
ao projeto de lei de au

mento do funcionalismo
'da Prefeitura.

'

NOTICIARIO FORNECIDO PELA AJB

,?

SERVICO NACIONAL DO COMÉRCIO
� ,

,

Expansão do setor comercial em todo o País esta é uma das metas do Governo. O Banco do Brasil atende a este objetivo.o •

Capital de giro, desconto de ntulos e duplicatas, financiamentos, orientação de toda ordem ... Os comerciantes sabem que
podem' contar com o Banco do Brasil. E rn todo o. território .

nacional. Servir "ao comércio.também é obrigação do maior banco da
';Âmérícá'tâtina. E c maior .banco da América Latina gosta de cumprir as suas obrigações. fJSAN-CO DO 'BRASIL S. A.

.

\
----_ .. _-
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CASA DO ARROZ,
IRMAos SANTOS & elA.

Leite vai custar mais caro a partir de hoje
Muitas inscrições
a vestibular que a
Udesc vai realizar

Fundo de participação e Tribunal
de Contas focalizados em congresso

Representantes de todos os municípios catarinenses participam do congresso.
. I

Estarão 'abertas até o dia 25 próximo as inscrições para o

concurso de habilitação à primeira Série dos Cursos de Bibliote

conomia, Estudos Sociais e Educação Artística, da Faculdade de
Educação-da Udesc. A Secretaria da Faculdade estará aberta de

segunda à sexta-feira das 8:00 às 11:00 e das 14:00 às 18:00

horas, na Rua Saldanha Marinho 47.
No ato de inscrição o candidato fará a opção ao curso de sua

.

preferência e deverá apresentar os seguintes documentos: carteira
de identidade, título de eleitor, certificado militar (para os

homens), comprovante de conclusão do curso médio (20. Grau)
e comprovante de pagamento da taxa de inscrição no valor de

Cr$ 120,00 (dado no ato de inscrição).
VAGAS
O concurso da habilitação abrangerá os conhecimentos co

muns às diversas form� de educação de 20. Grau, sem ultrapas
sar este nível de complexidade pra avaliação e formação recebida

pelos candidatos e suas aptidões mentais para estudos superiores.
Para o ano de 1974 ficou estabelecido o númerode 40 vagas

para o curso de Biblioteconomia, 40 vagas para Estudos Sociais e
80 vagas para o Curso de Educação Artística (40 em março e 40
em agosto). O concurso de habilitação será feito pelo processo
classificat6rio, com o aproveitamento dos candidatos de acordo

com a opção formulada no ato da inscição, até o limite de vagas
fixados.
ASPROVAS'

O concurso de habilitação, destinado a preencher 160 vagas
dos cursos aprovados recentemente pelo Conselho Federal de

Educação, já tem dias e horas marcadas para a realização das

quatro etapas. Dia 4 de fevereiro às 8 horas - Prova de

Comunicação e expressão, abrangendo questões sobre Língua
Portuguesa e literatura Brasileira. Avsegunda etapa será dia 5 de

fevereiro às 8· horas, com prova de Matemática. Dia 6, também
no mesmo horário, prova de Estudos Sociais, abrangendo
questões sobre Geografia, Histôria, Organização Social e Política
do BrasiL Finalmente, a. quarta etapa terá lugar dia 7 com

Ciências Físicas e Biolôgicas, abrangendo questões sobre Física,
Química e Biologia,
ELEVADO NÚMERO DE INSCRITOS

Já ultrapassou a uma centena o número de' inscritos ao

concurso da Faculdade de Educação. Os poucos funcionários da
Secretaria estão tendo muito trabalho, principalmente depois da

divulgação dos resultados dos vestibulandos classificados na

Udesc, Ufsc e outras entidades de ensino superior do Estado de
Santa Catarina. O: Reitor da Udesc, Professor Celestino Sachet
acredita que o número de inscritos poderá ser superior a 600,
principalmente de pessoas que não foram classificados nos

vestibulares an teriores

Com conferências versanso sobre temas

como "Fundo de Participação", ministrada
pelo inspetor regional do Tribunal de Contas
da União, Sr. Adalberto Lima da Cruz, e "0
Tribunal de Contas e os Municípios", minis
trada pelo Sr. Rafael Iatauro, presidente do
Tribunal de .Contas 'do Paraná prosseguiu
ontem O I Congresso de Técnicos em Admi

nistração Financeira.
Contando com muitos elogios ao seu

transcorrer, o primeiro Congresso desse tipo
realizado em Santa Catarina vem alcançando
seus objetivos, pois como afirmou o vice
prefeito do município de São José, Sr.
Sebastião Furtado Pereira, "ele chegou em

boa hora vindo ao encontro de todas as difi

culdades existentes no relacionamento entre
os prefeitos do interior e o Tribunal de
>:Dntas. Desta maneira esclarece dúvidas
sobre a legalidade ou não de determinadas
despesas, quer por conta das transferências
federais e estaduais, quer pelas arrecadações
locais."

FUNDO DE PARTICIPAÇÃO
Ressaltando que" o Tribunal, no julga

mento das prestações de contas das Prefeitu
ras, tem procurado aplicar sanções não mui
to drásticas, exceto nos casos de crime ou

fraude contra o erário, o Sr. Adalberto Lima
da Cruz dissertou a respeito das atribuições
constitucionais e legais do Tribunal de
Contas quanto à distribuição 'e fiscalizaçao
do Fundo de Participação dos Municípios.

Esclareceu que compete ao Tribunal de
Contas da União o cálculo das quotas esta
duais e municipais do Fundo de Participação'
e que foi o Decreto -Lei no. 835/79 que
delineou os limites, dentro dos quais devem
os municípios aplicar as quotas do FPM que
lhes são transferidas.

.

- Saliente-se que as liberações são feitas
mensalmente, pelo Banco do Brasil, sem

qualquer formalidade. A legislação federal
dispõe sobre os percentuais mínimos obriga-
tórios para aplicação do FPM. Segundo
decreto de dezembro de 19 ii, 30% devem

Abdon Senna recebe homenagem das
classes empresariais catarínenses

Grande número de em

presários, industriais e exe

cutivos catarinenses, além
de diversas autoridades,
compareceu na noite de
ontem à homenagem (um
jantar no Clube do Penhas
co) prestada ao General
Abdon Senna, floriano
politano radicado na Gua
nabara, onde comanda a

la. Região Militar. < I ..

A homenagem foi' orga
nizada pelas Fedeq�ções
das Indústrias, do Comér
cio, da Agricultura; dos
Clubes de Diretores Lojis
tas, das Associações Co
merciais e Industriais de
Santa Catarina, Centro das
Indústrias) Associação
Comercial e CDL de Flo
rianópolis.
Ao agradecer a homena
gem o General Abdon Sen
na declarou que "é de lison
ja, mas também de humil
dade, o momento que pas-

. sa meu coração de solda
do". Disse que tinha gran-

Receita Federal-e
Governo do Estado
firmam novo acordo

de alegria por rever. "ve
lhos amigos de. bancos es

colares, nesta reunião de
amigos". ° General Abdon
Senna, falando pausada
mente, frisou sua grande
satisfação por ver ocambi
ente de fraternidade "que
aqui presencio, em que go
vernantes e governados se

reúnem, para homenagear
algumas figuras, entre as

quais me situo. Tal mo

mento me emociona e me'

embaraça".

Com o objetivo de transferir a fiscalização do Imposto Único
so1:re Mineiras da União para o Estado,. estará mi próxima
sexta-feira nesta capital o Sr. Pedro Martins Fernandes,
Superintendente da Receita Federal, que assinará convênio com

.

o Departamentc :de Fiscalização da Secretaria dá Fazenda. O 'ato
deverá ocorrer no salão nobre da Secfet�ia da Fazenda, onde
'estará presente o Secretário da Receita Federal, Sr. Lineo Emílio
Kluppel, eo titular da Pasta da Fazenda, Sr. Sérgio Uchoa de
Resende.

Segundo o Diretor do Departamento de Fiscalização, Lauvir
Barcellos, esse imposto incide sobre os minerais que sofrem ou

não qualquer processo de industrialização ou exploração, tais
como. o carvão, areias, calcáreos, tungstênio etc. O imposto 'será
cobrado diretainente aos exploradores de tais recursos e esse

recolhimento continuará sendo feito pela União, cabendo ao

Estado efetuar a fiscalização do tributo;
Segundo dispositivos legais vigentes, cabem 10% à União, 70%

ao Estado e 20% aos municípios dos valores recolhidos pela
União' e fiscalizados pelo Estado. Segundo Barcellos, essas

porcentagens de participação do Estado e municípios são o

principal objetivo' do convênio, que é estimular com a

participação direta da máquina administrativa fiscalizadora do
Estado à arrecadação desse tributo.

Relembrando a década
de 30, .quando "velhos
amigos", ontem presentes,
lá estavam com ele, co

mentou, nostálgico, que
"retrocendo no 'relógio do
tempo, me situo em meus

tempos de menino, que
passou uma infância sacri
ficada, e uma adolescericia
d ífícíl. E nesta hora, lem
bro-me de minha progeni
tora. E peço a todos que
creditem a ela, este mo

mento.

TIPAO
Resistente, absolutamente preciso, de
uma beleza gráfica incomparável,
mesmo depois de milhões de impressões.
Assim·é cada um dos tipos da MANIG,
que são fundidos .sob rigoroso controle
de caloria e retriqeracão, em modernas
máquinas de procedência alemã, com

liga eutética de metal, cientificamente
dosada e analizàda, de componentes
virgens de primeira fusão, o que lhes

proporciona excepcional qualidade e

durabilidade.
Conquiste a preferência de seus clientes,
oferecendo-lhes sempre a· melhor impressão,
com os tipos MANIG, é 1ógico!

MANIG
Manufatura Industrial Gráfica S.A.
Rua Visconde de Parnaíba, 1677
Fones:92-0293 e 93-7704
SÃO PAULO - 'SP.

ARROZ. SOLTINHO
Comunica aos seus distintos clientes -que transferiu seu depósito para novas

instalações na SR 101 esquina professor João Ambrósio da Silva, em Barreiros

(4a. esquina após o trevo) atendendo pelo mesmo telefone - 6301.

Para uma visita de três dias a Santa Catarina, está
sendo esperado hoje nesta Capital o 'presidente do Insti
tuto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal, engenheiro
Joaquim Francisco de Carvalho, Vem acompanhado de
diversos assessores e na tarde de hoje será recebido em
audiência especial pelo povernador Colombo Salles, no
Palácio dos Despachos. A 'noite se reunirá com represen
tantes das classes madeireiras e reflorestadoras da Grande

nossa época, quando os Florianópolis.
homens descreem do ideal, Amanhã o presidente do IBDF se deslocará para a
atraídos pelo mito do cidade de Fraiburgo, a fim de observar o desenvolvirnen-
bem-estar e do descompro- to da fruticultura, especialmente os pomares implanta-
misso. Exemplos como o dos através de projetas de incentivos fiscais aprovados
d e Vossa Excelência, pelo órgão. Posteriormente viajará para Lages, onde man-
Senhor General Abdon terá encontro com as classes industriais e reflorestadoras
Senna, devem ser exalta- do município, visitando também as instalações da empre-
dos, para que não se des- sa Papel Celulose Catarinense S.A. e observando o refio-
creia do presente. Nossa restamento da Olinkraft Celulose e Papel Ltda.sociedade necessita de que ° engenheiro Joaquim Francisco de Carvalho retorna
tais testemunhos de sacri- .

rá à Guanabara no sábado, tomando o avião em Itajaí.fício c de fidelidade não , Antes do embarque, se reunirá nessa cidade com a classe
passem desapercebidos. exportadorade madeiras.

Depois de referir-se a

união existente entre as

Forças Armadas e as clas
ses empresariais, que
,

constituem um complexo
que garante a soberania de
qualquer nação", o Sr.
Victor Moritz, concluiu
declarando:

- Ao término de nossas

expressões, desejamos
maníte star ao' General
Abdon Senna que o exem

plo de sua carreira há de
constituir para nós, ho
mens de empresa, estí
mulo valioso e inspiração
permanente. Sairemos da
qui ainda mais Confiantes
no futuro de nossa querida
Pátria" .

ser destinados a despesas de capital, no caso

os municípios com receita' anual igualou
inferior, no exércício de 70, a Cr $ 10
milhões, e nos demais casos, 50%. Além
disso, há a aplicação obrigatório de 20% em

.

Educarão e 10% em Saúde e Saneamento,
ATENÇAO PARA A SISTEMATICA
Finalizando o Inspetor Regional do Tri

bunal de Contas da União lembrou aos

administradores municipais para o que
dispõe a Resolução 129/73, que modifica a

sistemática da entrega da prestação de
contas do FPM. Segundo esta, o processo
deverá ser entregue na Inspetoria Regional
do Controle Externo, em cada Estado da

Federação não se admitindo mais o envio
direto à sede do Tribunal, em Brasflia,

Na parte da tarde o encontro contou

com a palestra do Sr. Rafael Iatauro, que
desenvolveu o tema "O Tribunal de Contas e

os Municípios", o qual como os demais
anteriores agradou à maioria dos congressis
tas que, como o Secretário da Associaçao
dos Munic l pios do Alto Vale do Itajaí,
Gilfrido Lemos, tiveram esclarecidas dúvidas
de grande importância como sobre Fundo
Ro-doviário Nacional, Contribuição de Me
lhoria e o Fundo de Participação.

PROGRAMA DE HOJE
Com início às 8,30 horas, proferirá a pri

meira palestra do dia o Sr. Leo Serejo Pinto
de Abreu, Superintendente do Serviço Fede
ral de Habitação e Urbanismo, abordando o

tema "Responsabilidade dos diferentes
níveis de governo quanto ao planejamento
urbano".

Na parte da tarde, o assessor do Secretá
rio da Fazenda do Estado, Francisco Cyrillo
COrrea, comandará explicações e debates
so bre "O movimento econômico para
fixação dos índices de participação do

produto de arrecadação do ICM, seguindo-se
após trabalhos nas comissões técnicas ou

sessão plenária.

Dirigindo-se aos empre
sários e industriais presen
tes, lembrou-lhes que o

binômio segurança e de
senvolvimento é o propi
ciador do verdadeiro pro
gresso do Brasil. E, ao ter
minar; frisou que jamais
esquecerá a homenagem a

ele prestada, dirigindo
"aos meus conterrâneos,
os -rneus cumprimentos, e

dos meus amigos da Escola
Militar".

Coube ao 10. secretário
do Centro das Indústrias,
Sr. Victor Moritz, saudar o
.General Abdon Senna em

nome das classes empresa
riais. Em sua saudação,
após tecer considerações
sobre a carreira militar do
General Senna, afirmou
que "esta homenagem se

i ustifica pelo valor do ho

menageado; é devida pela
gratidão e pelo reconheci
mento de nossa gente".

- Mas deve ser maís -

prosseguiu -, para que não

seja apenas uma festa entre
conterrâneos que se admi
ram. Esta homenagem e

'necessária e valiosa em

A partir de hoje o leite custará, para o consumidor,
Cr$ 1,20, preço ainda não oficializado pela Delegacia
Regional da Sunab, mas já autorizado pela direção cen

tral do órgão, com sede no Rio' de Janeiro. Este novo

preço já deveria vigorar desde ontem, mas uma inespera
da viagem do Delegado Regional adiou a assinatura da
portaria que majora em 'Cr$ 0,20 o custo do produto
para todo o Estado de Santa Catarina.
° último aumento que o leite teve, no Estado, foi em

novembro, quando passou a ser vendido à Cr$ 1,00 o

litro. Apesar de, desta vez, a majoração ter sido de 20%,
já está determinada outra, para maio, quando um litro de
leite custará Cr$ 1,40.

.

FALTA EMBALAGEM
Para o diretor presidente da Usina de Beneficiamento

de Leite de Florianópolis, Werner Berndt, o atual aumen
to "de momento está satisfazendo". Comentando que
esta é uma "questão. discutível e controvertida", Werner
disse que "se satisfaz por enquanto, não se pode dizer
que continuará a agradar por muito tempo, pois o
aumento nos custos de matéria prima está assustador.
Enquanto o leite aumenta 20%, as embalagens de plâsti
'co, feitas de polietileno, um sub-produto do petróleo,
aumentaram em 70%, de dezembro atê.agora, Não duvi
do muito que falte leite por causa do petróleo". Um
quilo de plástico, antes comprado' por Cr$ 7,00, está
custando Cr$ 12,00.

Para Berndt, as crises do leite, cíclicas, assim conti

nuarão, por falta de uma infra-estrutura que permita aos

pecuaristas dedicação exclusiva ao produto. "Muitos
criadores de gado leiteiro são forçados alevá-los para o

abate, pois o lucro é muito maior na venda da carne.

Ninguém quer perder", frisou Werner.
Concluiu dizendo que "se os custos de produção per

manecerem como estão, está ótimo, pois ainda teremos a

majoração de maio. No entanto, as perspectivas são ne-

gras, por causa do petróleo".
.

.

.'"

Presidente do 18DF
inicia hoje visita
de três dias a se

\lj

Embaixador do Japao
vem a Sta.Catarina
em c�ráter oficial'

Está confirmada para as 8 horas de hoje a chegada a

Florianópolis do Embaixador do Japão no Brasil, Sr.
Atsushi Uyama, que vem acompanhado de sua esposa,
para uma visita oficial de três dias a Santa Catarina.
° diplomata será recepcionado com honras de estilo

no Aeroporto Hercílio Luz e às 10 horas manterá encon

tro com o Governador Colombo Salles, visitando poste-
riormente .utras autoridades.

.

Durante sua permanência no Estado o Embaixador do
Japão visitará também o Vale do Itajaí e o núcleo de
horticultura Rio Novo, situado às margens da BR-101.

o AUMENTO NA VARIEDADE DOS
ARTIGOS' DA GRUTINHA JINFLUE

NA DlMINUIÇAO NO CUSTO DA VIDA.
Inegavelmente a popular G RUTI NHA é um fator

de barateamento. Suas mercadorias, além do regular'
gabarito 'de bom gosto e qualidade, são adquiridas em

!P'ande quantidade e nas principais fábricas, o que

permite a venda por preço abaixo do normal.

Agora, A GRUTINHA, além das confecções, tam

bém possue uma ótima variedade de artigos de copa e

I

cozinha. Jogos de chá e jantar, artigos de alumínio,

conjunto de copos de vidro e cristal, artigos de cerâ

mica, pirex, faqueiros, etc.

Parabéns a nossa popu lação que agora poderá com

prar esses produtos por preços convidativos e ainda

pagá-los a prazo.

cer-
Caixa Econômica' Federal

LEILÃO
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL _ Filial
de Santa Catarina, comunica aos interessados
que efetuará, no dia 24 do corrente mês, lei
lão de JÓiAS E MERCADORIAS, relativo aos

contratos vencidos em Outubro e Novembro
de 1973.

Horário: 20,�0 horas
Local: Praça XV NOV, no. 30
Exposição: das 19,00 às, 20,30 hs.

JOIAS E

MERCADORIAS

Nas Bancas

Enc. Abril

° Pasquim
Geração POP

ILUStO
Mitologia
Coquetel Gordo
Cozinha A/Z
Grande Hotel

Argumento no. 3

Coleção Gaivota

Diana - Gun Man

Poney - Caravana

Lolita - AMIGA

Figurino Artes
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Viai'ante troca
Cr$ 2,2 mil por
notas falsas

ComercianteCarlinhos: diligências
,

I
,

'

prosseguem no Rio e G8
põe fim a

vida com

três tiros
Blumenau (Sucursal) José Lourenço Batista, 22 anos, natura!'

de Porto União, viajante, foi enganado ao aceitar-a troca de Cr$
2,200, que momentos antes havia recebido em_um
estabelecimento bancário, por um pacote..de dinheiro falso.
Como nas vezes anteriores, em tais golpes.Tosé Lourenço Batista
pensou que os "patos ou loques" eram os autores do golpe, mas
quando deu por si, viu que havia apenas recebido um monte de
papéis cortados como notas de dinheiro.

DECEPÇÃO
, Durante a queixa que apresentou na delegacia, José Lourenço

'deu sua versão: declarou que quando saiu, do banco, com o

dinheiro, foi abordado por um desconhecido, alto e magro,
trajando calça clara e camisa cor laranja, com os cabelos

pintados, o, qual dizendo ser turista, perguntou onde ficava' a
"clínica do doutor Mário".

O segundo vigarista era baixo e gordo. O golpe aconteceu
bem próximo da prefeitura, tendo José Lourenço respondido a

ambos que conhecia pouco a cidade, mas se prontificou a

auxiliá-los. Passaram' então a procurar a tal "clínica do doutor

Mário", quando o desconhecido alto 'e magro, disse para José
Lourenço que precisava encontrar o médico, porque há 20 anos

passados, seu pai trabalhava com o aludido "doutor Mário",
enquanto que ao lado da casa morava um senhor muito doente.

Com a morte do doente, o médico ordenou a meu pai, disse o

vigarista, que fosse até a casa e queimasse todos os pertences,
pois era doença contagiosa. Porém, encontrou um pacote que
custava a queimar e abrindo-o deparou com 100 mil cruzeiros".
Isto mudou nossa família, e nos mudamos para Pelotas, onde
meu pai comprou uma fazenda, e estando agora doente mandou

entregar uma partedos 100 mil para o tal doutor Mário".
Explicou ainda o vigarista que caso não encontrasse o médico

deveria distribuir o dinheiro entre os pobres. Nesta

012.0rtunidade, o desconhecido entregou, 4 mil, para José '

, Lourenço e para seu companheiro, dizendo que eles procurassem
o médico, e caso não o encontrassem dessem o dinheiro aos

pobres. O dinheiro (na verdade papel cortado) foi colocado na,

pasta do "loque" (José), que a entregou para o gordo. Ato

contínuo, os desconhecidos pediram que ele (José) os esperasse
que' iriam comprar remédios. Porém o viajante, não podia mais
de curiosidade, e ao invés de esperar foi até o hotel contar a boa
nova para um colega (pensava que tinha enganado a ambos). No
quarto do hotel 'ao abrir a pasta, teve uma surpresa. Somente
encontrou papéis de jornal, cortados como notas de dinheiro.
Vendo que tinha sido enganado foi dar parte na polícia. E pela
descrição que forneceu, os' policiais concluiram que os vigaristas
são os mesmos que há pouco tempo aplicaram golpes idênticos
em outras cidades de Santa Catarina.

Enquanto os policiais da delegacia de Duque de Caxias informam que
Carlinhos foi morto pelos sequestradores, a mando do industrial João
Mello/da Costa, seu pai, o delegado Darcy Araujo, na GB, anuncia que

prosseguirá nas investigações por não crer nos depoimentos já obtidos,

I ta perna e Bluin�nau
(Sucursal) - Adolfo Em,
proprietário de um

restaurante e churrascaria
em Blumenau, suicidou-se
com três tiros de revólver,
n a noite de' terça para
quarta-feira, no interior
de sua casa -de veraneio,
situada em Meia Praia, bal
neário de Itapema, e seu

corpo foi' sepultado na tar-:
de de ontem em Blume
nau. Adolfo, pessoa bas
t"ante conhecida em Blu
menau, estava na residên
cia desde quinta-feira da
semana passada, depois de,
segundo informações, "ter
se desentendido com um

self filho'" em Blumenau.
Na .noite de terça-feira, na
residência de veraneio, ele
recebeu a visita do mesmo

filho, que estava acoinpa
nhado por _

um amigo,
quando surgiram, proble
mas para o pernoite do úl
timo. Ato c entínuo, ele
recolheu-se a um quarto,
quando os presentes prin
cipalmente familiares, es

cutaram dois estampidos.
Momentos depois Adolfo,
retornava a sala, apresep.
tando dois ferimentos de
bala no crariio,

uma pedra de 25 quilos nos pés de Carlinhos e o

atiraram vivo aô mar.
Adilson Cândido de Almeida, foi preso duas vezes

pela polícia de Duque de Caxias, uma delas a pedido
da fábrica de munições "Estrela do Exército",
localizada em Magé, sobvsuspeíta de subversão". Ele
esteve na Vila Militar por cerca de 40 dias, e na última
sexta-feira foi entregue a polícia de Caxias, depoi� de

ter confessado que estava envolvido no sequestro.
Declarou que João Melo da Costa, foi quem tramou

todo o sequestro e, visitou o filho várias vezes,

enquanto ele permanecia escondido num barraco da

praia de Ipiranga. A polícia continua realizando

diligências para encontrar os dois restantes envolvidos
,

no sequestro. O pai, detido na delegacia, declara ao

delegado que não se importa com as acusações que lhe
são feitas, e que seu interesse é ver o filho vivo. Ele

ainda não havia sido sinforrnado que o meriino estava

morto e nem sabia da prisão de Adilson.

O delegado Moacir Bellot, que se notabilizou pelas
medidas contrárias ao uso de biquinis, mini-saias,
bermudas e cabelos compridos em praias do Estado do

Rio, continua a frente das diligências e interrogatórios
para desvendar o caso do sequestro do menino Carlos
Ramirez da Costa, 12 anos, ocorrido dia 2 de agosto
de 1973, e morto. no dia 5 de novembro pelos
sequestradores que .agiram a mando do pai do menor,

segundo confessaram na delegacia de Duque de Caxias,
na baixada fluminense.

SEQUESTRADOR CONFESSA
Os sequestradores já identificados, <são Sérgio

Rocha Marcos, Francisco Carlos de Almeida e Adilson

Cândido de Oliveira - o único preso, juntamente com"
o pai, e a mãe do menino. Adilson, nos primeiros
depoimentos, contou que foi ele quem remou um

barco na praia de Ipiranga, na cidade de 'Magé, no qual
Sérgio e Francisco levaram Carlinhos amarrado nos

braços e pernas. Ele declarou que ambos amarraram

TENAC IDADE
Muito embora o sequestro do menino Carlinhos

tenha caído praticamente no esquecimento,
principalmente pela polícia da Guanabara, um policial
de Duque de Caxias, que fica no Estado do Rio, não
deixou um só instante de investigar o caso, partindo
das suspeitas que tinha, e que desde o início o levaram
a acreditar na participação de um dos membros da
família de Carlinhos no sequestro. Trata-se do guarda
Amadeu Vicente, colocado pela prefeitura à disposição
da delegacia, e que segundo o delegado Bellot, é o

principal responsável pelo sucesso das investigações.

Poucos dias antes de CArlinhos ser morto, este guarda
e o escrivão Coutinho, estiveram realizando buscas em

Irnbarié, distrito que faz divisa éom Magé. Em

companhia de ambos estava o pai de CArlinhos, João
Mello da Costa. As buscas não alcançaram êxito, e

poucos dias depois o menino era morto.

-'

Sequestrador narra todos os detalhes

dívidas, que somavam mais de 50 mil, e ameaçavam
fechar a firma, único meio de subsistência para a

família. Arquitetou então o sequestro, quando tentaria

levantar em um banco, ou até mesmo com seu pai,
Eduardo Costa,' a quantia de 100 mil cruzeiros. A

metade 'bastaria para saldar as dívidas, e a outra ele

pagaria aos sequestradores pelo trabalho que tiveram,

Esquematizada a primeira parte da trama, ele

partiu para a segunda que era o da execução. Procurou
seu amigo Sergio' Rocha Marcos, a quem contou seus

planos. O rapaz "aceitou o trabalho", e tudo ficou
,

acertado. Sergio,' por 'sua vez, procurou seus amigos
Francisco Carlos de Almeida, Adilson Cândido de

Oliveira e' Vera Lucia Cândido. Os quatro foram para
uma padaria de Coelho da Rocha, onde os últimos
detalhes foram acertados para a execução do

sequestro. Tudo pronto, na noite do dia 2 de agosto, o
bando foi para o largo do Catumbi, num Aero Willys
'de cor vermelha, roubado momentos antes, e que teve

sua placa adulterada. No carro ficaram Adilson e

Francisco" enquanto Sergio Rocha se dirigia para a

casa do industrial que ali não se encontrava: havia
, \

saído pata passear.
.

Adilson contou na polícia que Carlinhos ficou

preso durante todo osternpo num barraco da praia de

Ipiranga, e que o menino sabia perfeitamente o que
estava se passando. Ele brincava diariamente com uma

espingarda de ar comprimido e com um estilingue, era
bem alimentado, e inclusive brincava com um garoto
chamado Vanderley, cuja avó, 'dona Francisca

Conceição, mora num outro barraco a 20 metros do

local.
'No dia 26 de outubro o, menino começou a passar

mal, a cada dia ficando mais fraco e necessitando de

cuidados médicos. Para Adilson isso aconteceu devido

ele sentir, 'constantes saudades de casa e dos irmãos,
apesar ,de receber a visita do pai .de vez em quando,

Devido não poderem levar o menino a um mêdi,o,
comunicaram o que se passava ao, pai da criança, que
respondeu a Sergio Rocha Marcos: "Isso é problema
seu. Faça o que quiser que eu não quero mais saber

disso".
Por volta das 19 horas do dia 5 de 'novembro,

Carlinhos foi colocado no barco "Tira-Teima" por
Sergio, Francisco e Adilson, estando com as duas

pernas e os braços amarrados e levado 'para o mar, a
-

uma distância de aproximadamente 100 metros da

praia de Ipiranga. Adilson, que foi quem narrou todos,

os detalhes à polícia, frisou que ele não sabia distinguir.
muito o que estava se passando (o menino), já que seu

estado de saúde era dos mais precários.
Quando chegaram a um localü que acharam

adequado, amarraram uma pedra de uns 25 quilos nas

pernas do menino, com uma corda de sisai de mais ou

menos 80 centímetros e o atiraram de cabeça, ainda
vivo, dentro da água. Adilson acrescentou que isso foi

feito por Sergio e Francisco e que sua participação foi
apenas a de remar o barco.

Logo depois desta versão, bombeiros do Estado do

Rio foram mobilizados para buscas ao corpo, nada

encontrando, sendo ontem solicitado auxílio de

homens-rãs da marinha para continuar as buscas.
PROVIDÊNCIAS
Devido a repercussão que o caso alcançou, bem

como pela sua' importância, o delegado Bellot

convidou o juiz da Vara Criminal de Duque de Caxias,
Marlan Marinho, e o promotor público Leôncio de

Vasconcelos, para acompanhar as investigações e

interrogatórios, visando evitar que mais tarde os

implicados venham a alegar que sofreram torturas e

violências para confessarem o crime. Além de Adilson,
do pai, e mãe do menino, a polícia deteve também
Vera Lucia Cardoso, uma ex-amante do primeiro que
foi testemunha da conversa entre os seqüestradores,
quando tramavam o crime numa padaria de Coelho da

Rocha, no município de São João de. Meriti. Esta

mulher apenas está envolvida como testemunha.
Vera Lucia disse ter ouvido apenas uma parte do

plano, mas não quis revelar qual foi esta parte,
temendo a publicação do seu nome como implicada no
sequestro de Carlinhos. Ela contou que viveu pouco
mais de um mês com Adilson, num cômodo de Coelho
da Rocha, pagando 50 cr�zeiros mensais, Ela propria
fazia o pagamento, pois alega que Adilson nunca foi
muito amigo do trabalho. Garantiu que não tem nada
a ver com os planos e o sequestro propriamente dito,
que acompanhava diariamente lendo as 'notícias em

jornais, mas que nunca ligou a conversa que escutou na

padaria. Disse também que não chegou a ver Carlinhos

e que desde o dia 31 de agosto do ano passado não

mais vivia com Adilson.
'

\
A polícia está à procura de um indivíduo

conhecido por "Mineiro", proprietário de um

botequim na praia de Ipiranga, que fornecia

,alimentação para, Carlinhos, _Nas investigações que,
realizou em companhia de Adilson, o delegado Bellot
disse que o próprio sequestrador se ofereceu para
levá-lo ao barraco onde o menor ficou escondido, e

que o descreveu com tudo o que havia no seu interior
à polícia, antes de chegarem ao local.
OS PLANOS DO PAI

O sequestro do menino 'Carlos Ramirez da

Costa, começou quando seu pai, João Mello da Costa,
proprietário de uma pequena indústria de óleo, de

bronzear, em Duque de Caxias, de nome Unilabor,
começou a lutar com dificuldades para saldar suas

Os presentes tentaram
demove-lo do suicídio ten
do respondido que nada
adiantava, porque estava
mesmo resolvido a por co
bro em sua vida, e nada
perderia se levasse mais
dois ou três juntos. Voltou
então a usar o revólver, se
�ndo a versão dos presen-
tes, e detonou terceiro
tiro no peito, atingindo di
retamente o coração, cain
do e ali mesmo morrendo.

Joinv"ille: acidentes

causam fer'imentos
� .

em sel� pessoas
Joinville (Sucursal) - Nilson Fraudenburg, 28 anos, está

recolhido ao pronto socorro com fratura no crânio, vítima de

atropelamento no quilômetro 44 da BR-I01, onde foi colhido

pelo automóvel Dodge placas AD-4580 de Curitiba, dirigido por
André de Souza. Nilson tentava atravessar a rodovia quando foi
atropelado. Seu estado é grave.

FERIDO
,O Volkswagen placas JP-2232 de Joinville, dirigido por

Osmair Pedro da Rocha, 20 anos, ao tentar convergir para a
, esquerda na rua Afonso Pená, abalroou violentamente a lambreta

. que estava sendo pilotada; por Arnaldo Leite, '44 anos. O
lambretista sofreu fratura em uma das pernas, eestá recolhido ao

pronto socorro.

ASSALTO
Rádios, toca-fitas, depiladores, além de outros objetos, foram

levados pelos ladrões que estiveram na loja "Oscar", situada à rua
São Paulo, causando prejuízos de milhares de cruzeiros, segundo
informou à polícia o gerente Bernardino João Francisco.

BR-IOl
José Carlos Vicente, Luiz Vicente e Nilton Reus, com'

fraturas nas pernas, estão recolhidos no Pronto Socorro, após
serem vítimas de acidente no quilômetro 59 da rodovia BR-I01.
O. acidente ocorreu quando o caminhão Mercedes Benz, placas
JE-0233 de Caxias do Sul, dirigido por Nei Origon, colheu a

camionete kombi, placas SD-2320 de Biguaçu, que estava sendo

dirigida por Nilton Reus. O motorista do caminhão também
, recebeu ferimentos, foi medicado e após liberado,
COLISÃO'

'

Na cidade ocorreram cinco acidentes de trânsito, e o mais

grave deles, deixou ferido José Canuto Vieira, que pilotava a

lambreta placas JO-581, abalroada pelo automóvel Simca,
placas JO-1438, dirigido por Domingos Martinho .Borges, O
acidente ocorreu no cruzamento das ruas São Paulo com

Procópio Gomes. O lambretista foi recolhido ao pronto socorro.
.

DETENÇÕES
Neste último fim de semana 34 pessoas foram detidas pelos

mais variados motivos, 23 queixas foram registradas, enquanto
que a rádio patrulha atendeu a 54 chamados.

BRIGA
Uma festa de aniversário que estava sendo realizada no Salto

Sulista, na rúa Guanabara.iterminóu em briga e pancadaria. Tudo
aconteceu porque Rudolfo Francisco de Souza não havia sido
convidado para a festa, e após beber, começou a incomodar
terminando por agredir o promotor José Airoso. Uma viatura da
radio patrulha foi chamada ao local e deteve o festeiro valentão,
que acabou passando o final da semana na cadeia.

"FESTA"
Heveraldo Barbosa dos Santos, residente no bairro

Guanabara, aproveitando a ausência de sua mulher Dulce
Amorim da Silva, que viajara para Itajaí, em visita a parentes,
'promoveu uma festa em sua casa. Levou três mulheres,
juntamente com dois outros amigos. Todos ficaram embriagados,
menos as -três .mulheres que' se aproveitaram da situação e

roubaram diversos 'pertences da mulher de Heveraldo. Quando
dona Dulce retornou deu pela falta, e perguntou ao marido,

Heveraldo, passou' a responder com socos e outras agressões. Ela
não teve dúvidas e foi até a delegacia onde deu parte, sendo

agora o marido convidado a explicar.

Sergio, conforme havia combinado com o

industrial ( ele já conhecia a casa, pois era amigo da
família) entrou, praticou o sequestro após desligar a

luz e levou o menino. Da rua Alice, foram para o largo
Catumbi, onde entregou Carlinhos aos comparsas. Na
casa, momentos depois, chegava o pai, e dava início a

.tragicomédia, Para a mulher, ele gri!ª,v,! em pâníço, e

fingiarar atrás do filho. Saiu e voltou logo depois.
Passou a fazer perguntas aos próprios familiares, pois
necessitava ganhar tempo. O combinado com os

sequestradores foi ele dar o alarme somente duas horas
mais tarde, e isto realmente aconteceu., O sequestro
ocorreu às 21 horas, e o pai somente foi na polícia às
23. Desde a noite do sequestro até a morte, o menino
ficou no barraco verde, da praia de Ipiranga, de

propriedade de um tal Francisco, ex-gerente das casas

Sendas. Ele tinha toda a liberdade, declarou Adilson, e.
chegou a ter muita amizade com Sergio.

o corpo foi removido
para Blumenau, onde resi
dia, e sepultado. Contudo,
pelas circunstâncias em

que ocorreu o "suicídio
com três tiros", as autori
dades policiais estão realí
zando investigações; visan
do esclarecer completa
mente os fatos. Ainda, se

gundo as testemunhas, en
tre os dois primeiros dispa
ros contra a cabeça, e o

terceiro no coração, teriam
ocorrido 20 minutos. Por
ser pessoa bastante relacio
nada em Blumenau e no

vale do Itajaí, seu sepulta
mento foi acompanhado
por centenas de pessoas.
Durante o enterro, varias
pessoas comentavam, o

suicídio.

30 anos de reclusão para os culpados
O juiz Marlan Marinho classificou de "chocante" o

sequestro e a morte do menino Carlinhos. 'Tanto ele
como o promotor vêm acompanhando o trabalho da

polícia. Ele diz que o crime é o delito mais grave
previsto na Iegislação spenal brasileira.

Frisou que a condenaçâo sdos implicados pode ir a

penas que atingem 30 anos de reclusão. Em vista do
tumulto criado na. delegacia de' Duque de Caxias, a

medida. que fatos relacionados com o sequestro eram

conhecidos, .o'juíz preferiu se afastar.
CINCO MESES DE SILÊNCIO

.
"Aviso a você que a criança está em nosso poder e,

só entregaremos após ser pago Q resgate de 100 mil
cruzeiros". Esta importância deverá "cer" depositado

, "ensima" de uma caixa de cimento que fica situada na
rua Alice cruzando com a rua Giliostrio, junto a duas
, placa" no dia 4/8373 às horas, digo duas horas do dia

quatro e lembre-se de que havendo qualquer reação a

vítima vai ser morta. Obs: depois de ser feito esse
"

depósito deverão seguir em direção ao Rio Comprido e

esta carta deverá ser devolvida no ato".
Redigido com erros de português e em letras de

imprensa num pedaço comum de papel de caderno - e

dando a impressão de ter dois autores (no fim a

caligrafia era mais tremida) � esse foi o bilhete
deixado pelo sequestrador de Carlinhos: um homem
descrito como alto, moreno e armado de revólver, e

que levou' o smenino "de casa, na rua Alice no dia 2 de

agosto do ano passado.
As autoridades policiais logo elaboraram um plano

completo para a Captura dos sequestradores. O local
indicado no bilhetlj foi praticamente cercado por
agentes policiais disfarçadosio de sorveteiros e lixeiros.
Os menores movimentos naS\'imed,iações eram notados
a distância. Os' 100 mil do resgate - na verdade um

"pacp" (pacotes de dinheiro" apenas com notas
verdadeiras por fora, encobrindo papel cortado) -

sequestradores permaneciam silenciosos. Este silêricio
obrigava o delegado Moacir Araujo, da furtos da

Guanabara, a declarar: "não há nada de novo, mas o
meu pessoal continua trabalhando". A calma e a

tranquilidade que os pais de Carlinhos apresentavam
nos primeiros dias, foi um dos dados que mais
impressionaram a polícia: dona Maria esperou a

chegada dos policiais na noite do sequestro, vendo
novela, enquanto que nas entrevistas a imprensa,
rnostrava-se preocupada em ser bem filmada pelos
cinegrafistas. A tranquilidade e amabilidade inicial da,
família (oferecia cafezinho paras repórteres), seguiu-se
a uma atitude oposta. As entrevistas foram suspensas Dois flagrantes foram
devido a "fortes crises nervosas", embora Joao Mello
da Costa apelasse ao público: lavrados pela Delegacia de

- Em primeiro lugar está a vida do meu filho. Sou Tóxicos e Entorpecent e s,
um homem pobre, porém decente. Espero que os estando ambos recolhidos
sequestradores entendam a minha situação e na cadeia pública, onde
solucionem logo este caso. '

Dois meses após o sequestro, João Mello revelava-se permanecerão 'aguardando
abatido, oferecia os 100 mil, que seriam pagos como a decisão da justiça.
resgate, a quem fornecesse alguma pista positiva e não Foram autuados Carlos
acreditava que ossequestro fosse planejado por pessoas Nunes, 18 anos, residente
de suas relaçoes "porque acho que ninguém iria desejar
a mim um castigo tão grande".

na Coloninha, pedreiro,
BUSCAS E JURISDIÇÃO que tinha em seu poder

Mergulhadores do Salvamar juntaram-se ontem aos uma considerável quanti-
bombeiros na praia de Ipiranga a procura do corpo do dade de maconha. O se-
menino Carlinhos, que deve estar no fundo �as águ�s' gundo foi Cezário Joaquimamarrado a, uma grande pedra. Enquanto ISSO, em.->:

Niteroi, no gabinete do Secretário de "Segurança, do Amarante, 20 anos, na-
informou-se que por enquanto nada ficou decidido sob tural de São Joaquim, resi-
qual jurisdição, se Estado do Rio ou Guanabara, vai. dente no Estreito estudan-
correr o inqué�to sobre o �questr� � a

..
morte. te, que tinha em seu poderFrisou-se que nao existe conflito de jurisdiçao, e a '.

própria secretaria, bem como outras autoridades,
um pequeno CIgarro de,

acompanham de perto os trabalhos maconha.

foram preparados. Ficou decidido que o pai de
Carlinhos iria até o local combinado, ali colocando na

: presença da: imprensa, um cartaz pedindo aos

sequestradores a indicação de novo lugar e garantias de

que o menino estava vivo.
DILIGÊNCIAS

.

As novas indicações não chegaram. Enquanto isso o

perito Carlos Eboli, revelava que o bilhete fora escrito
três dias antes do sequestro, com os erros de português
cometidos' de propósito para confundir a polícia. Os
investigadores do caso passavam a admitir a vingança
pessoal, como móvel do crime. O pai, estaria envolvido
com um ou mais grupos criminosos, bem estruturados
e, que se dedicavám ao contrabando e tráfico de
entorpecentes na Guanabara (a suspeita era baseada na

informação de que no laboratório de João Melo da
Costa, era beneficiada cocaína que entrava bruta no

Brasil).
.

Traficantes

aguardam
decisão da

Justiça

A primeira pessoa ouvida sobre os hábitos de João
Melo da Costa foi sua secretária, Maria Margarida da
Silva, que, inicialmente confessou ser a autora
intelectual do sequestro, motivada por um desfalque
que dera no laboratório de Caxias.

Logo depois, porém, Maria co�fessava que o

primeiro depoimento tinha sido artifício para obter a

liberdade do menino. Na verdade as informações
prestadas pela mulher - nao divulgadas pela polícia -

levaram os policiais a apresentar nova versão para o

sequestro, que teria sido praticado não mais por
vingança, mas sim por extorsao. '

As diligências prosseguiram - com alguns lances
inusitados, como o casal de surdos - mudos, que
assegurou ter visto Carlinhos em um automóvel. As
buscas prosseguiram e chegaram � diversos Estados,
inclusive Santa Catarina, quando se anunciou que o

menino estava em Garuva.. próximo a Joinville. Os

Delegado crê·na inócência da 'amOia SINDICATO 'NACIONAL DA INDÚSTRIA DA CONSTRUÇAO
DE ESTRADAS, PONTES, PORTOS, AEROPORTOS,

I

BARRAGENS E PAVIMENTAÇAO

CONTRIBUiÇÃO SINDICAL

O delegado' Darcy Araujo, encarregado do sequestro
do' menino Carlinhos, na Guariabara, continua traba

lhando sem se preocupar com o que vem acontecendo

na delegacia de Duque, de Caxias, onde o mistério já
teria sido resolvido.

Declarou o delegado que Adilson Candido de Oli

veira, esteve detido na delegacia de furtos, sob suspeita
do sequestro, I mas não forneceu qualquer pista a res

peito, "Solicitei inclusive auxflio do delegado de Magé,
para investigar os' pontos referidos pelo suspeito, mas
-nada foi confirmado" acrescentou.

Atendendo a uma sugestão do delegado Darcy
Araújo, João, Melo da Costa.ipai de Carlinhos, que vem
sendo apontado' como mandante do crime, devolveu'

todo o dinheiro - 100 mil � que arrecadou e tomou

emprestado para pagar o resgate. "Apresentei essa su

gestão aos pais do menino, diz o delegado, porque era

muito perigoso para ele conseguir como empréstimo
em um banco, tendo devolvido em novembro, e o re

sto a parentes e amigos".

filhos menores por Causa da prisão do marido. O dele

gado explicou também que foi procurado por dona
Maria na noite de terça-feira, informando que em fren
te a sua casa havia um carro preto, com homens em

atitude suspeita; A informação foi chegada, mas se tra

tava de repórteres que' a queriam entrevistar. Mesmo
assim o delegado achou perigoso a mulher ficar em

companhia dos filhos menores. Agora ela está em casa

de parentesem local não revelado.
'

Policiais do Rio criticaram ontem a nota oficial di-
, vulgada pela secretaria de Segurança do estado do Rio,
que afirma ter o pai de Carlinhos e uma mulher tarn
rem detida, confirmado as acusações que são feitas
por Adilson. Tanto João de Melo Costa como á mulher
identificada .ccomo Vera Lúcia desmentiram com

veemência as acusações. Para os policiais do Rio, �ão
basta uma simples confissão para esclarecer o crime.
Informaram que para confirmar as palavras de Adilson,
tem de aparecer o autor do bilhete exigindo o resgate,
ou o corpo do menino no local indicado pelo suspeito.

O titulai da delegacia de furtos e roubos, também
diz que não há qualquer parente da família envolvido
no sequestro, e acrescentou o caso do corretor de imó
veis Sérgio da Costa, que para a opinião pública estava
também envolvido no sequestro de seu filho Serginho,

Quanto a Adilson, o policial carioca revelou muito

pouco, informando que ele chegou. a Dfr, procedente
de uma unidade militar, onde ficara detido sob "sus
peita de atividades subversivas"•.
Como e pprque Adilson passou a ser suspeito da

prática do sequestro de Carlinhos não foi revelado.
Adilson, foi interrogado' no mesmo dia em que chegou
a delegacia � dia 2 do corrente - e o resultado do
depoimento encaminhado ao delegado de Magé, que
nada de positivo encontrou.

A mãe de Carlinhos, Maria da Conceição Ramirez,
para alguns detida em Caxias, e para outros desapa
recida, está na verdade com garantia de vida, providên
cia esta tomada pelo delegado Darcy Araujo, já que a

mulher se encontra agora sozinha, em companhia dos

Na forma P.r�ista no artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho (CLT),
C,OMUNICAMOS as Empresas_ da Categoria Econômica, representadas por esta Entidade
Sindical, que a CONTRIBUIÇAO,SINDICAL a que estão legalmente sujeitas na qualidade de

,EMPR�GA�ORES, c�lculada de acordo com a alínea c do artigo 580 '(CLT), deverá ser paga
Junto as Agencias locais do Banco do Brasil S.A., em favor deste Sindicato Nacional até á data
de 31, de janeiro corrente (artigo 587 da CLT), a partir da qual o pagamento será efetuado
acrescido da multa de mora de dez por cento (artigo 600 da CLT). ,

A Guia de Recolhimento, obedecendo ao padrão em vigor, poderá ser obtida gratuitamente
na sede da Entidade, no Rio de Janeiro (GB), à rua Debret número 23, grupoS 1201/1207 e nas.

respectivas Delegacias Regionais, em Brasília .(DF), Recife (PE), Belo Horizonte (MG) e Porto
Alegre (RS).

DJALMA MURTA
Presidente
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o lat�ral do Juventus foi chamada por Lauro Búrigo

Elton esteve ontem
no Orlando Scarpelli

Sul, foi convidado a ingres
sar no Colorado do Paraná,
mas prefere o time da capi
tal, por já conhecer o trei

nador, Lauro Búrigo, com
quem trabalhava no Juven
tus.

o jogador Elton, do Ju
ventus de Rio do Sul, po
derá ser a primeira contra

tação do Figueirense, que
pensa reforçar a equipe pa
ra o campeonato nacional.

Ontem pela manhã, en
quanto o plantel se exerci
tava, ele se apresentou ao'
Orlando Scarpelli, na ten

tativa de um possível acer
to com a diretoria.

Loiro, com 1,80 aproxi
madamente, 22 anos e jo
gando tanto na lateral di
reita como no meio-cam

po, ele disse que foi cha
mado por Lauro Búrigo
para ingressar no Figuei
rense, mas, espeta resolver
tudo hoje. O jogador, que
tem o seu passe vinculado
ao Juventude de Caxias do

Por outro íado, o atleta
nem sabe quanto vai pedir,
esperando primeiramente
um pronunciamento do Fi

gueira. Embora tenha con

trato até setembro com o

clube gaúcho, ele acredita

que o Juventude não vai
dificultar o seu ingresso,
mesmo porque o clube es

tá em recesso. "Prefiro o

Figueira ,porque jogar no

nacional valoriza muito
mais o jogador", disse
Elton.

,

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica c-s 101,00
Tintas Coral � �iranga 20% de desconto

e até 01érro' com 10% de desconto: .

Sempr8 os melhores preços,

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboril.
':,)nes: 6520 - 6368

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE

COMUNICADO
1 - O FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE comu-

I
.

nica aos senhores interessados que, por deliberação da

Assembléia Extraordinária realizada em 04 de Junho

de 1.973 e publicada no Diário Oficial do Estado em

20.06.73, página 6 foram feitas as seguintes modifica

ções em seus estatutos sociais.

10.) - No artigo 90: transformar o p�.rágrafo
üníco em § 10., � acrescentar o seguinte parágrafo:

§ 20. - Será equiparado ao sôcio patrimonial, com

os mesmos direitos e obrigações, o proprietário de ca

deiras perpétuas que ainda não. possua aquele titulo
do FIGUEIRENSE.

20.) - Acrescentar no artigo 28 os seguintes pará

,grafos:.
"§ 10.) - Os dependentes, filhos de· sócios e as

pessoas das fam ílias inscritas no Figueirense, de acordo

com o estabelecido neste artigo, somente terão ingres-
<,

so nas dependencias sociais e desportiva do Clube,

quando apresentarem a carteira de identidade saciar'.

'''20. - O ingresso ao local das Cadeiras Perpétuas

somente será admitido mediante apresentação indivi

duai da respectiva carteira de propriedade".
Por esta razão solicita a todos os senhores proprie

tários de CADEIRAS PERPÉTUAS ii comparecerem

aos seus concessionários de venda - Edifício Dias

Velho - sala 1104, no horário das 1.4/17 horas, de

se�nda a sexta-feira, afim de preencherem os docu

mentos que lhes assegurarão, bem como os dependen
tes � vantagens e direitos constantes dos estatutos.

·20. -' Comunica, mais, que colocou a venda, por

preço especial, mais de 160 CADEIRAS PERPÉTUAS

para pagamento a vista ou .financiadas pela BESC

FINANCEIRA. em até 30 meses, determinando um

expediente especial aos sábados das 9,00 às 12,00

horas no Estádio Orlando Scarpelli, para que os inte

ressados escolham, no' local, as suas cadeiras.

Florian6polis, 10 de Janeiro de 1974

Serviço de Relações Públieas

Iberê continua
treinando.a . equipe.
E sem exigir muito
O segundo dia de trabalho do Figueirense neste início de

temporada, teve somente física leve administrado por Iberê Rosa,
que exerce as funções de preparador e técnico na ausência de

·

Antoninho, que telefonou sábado solicitando dispensa até
segunda-feira. Até ontem, quarta-feira, ele ainda não tinha

comparecido, deixando os dirigentes preocupados, pois muitos

problemas estão para ser resolvidos, mas tudo depende da palavra do
treinador sobre sua permanência ou não no Figueira;

Quem mais está preocupado com esta espera f Lauro Búrigo, e,
embora nem ele nem a diretoria do Figueira confirmem a sua

contratação como técnico da equipe, a torcida já está conscientizada
de que ele é o novo treinador.

Ontem, antes do treino, quando os jogadores estavam sentados
na boca do tunel conversando, para surpresá' geral de todos,
apareceu Lauro Búrigo, que em seguida passou a brincar com alguns
atletas.

Vestindo uma elegante calça verde, que para alguns significava
esperança, e camisa rosa choque, ele permaneceu durante muito

tempo conversando com Fernando Viegas, que havia chegado
. posteriormente. 'Pouco depois a conversa se situou entre o

treinador; o dirigente e Iberê Rosa, que conversavam 'sobre os planos
da equipe visando à excursão da equipe e o campeonato nacional.

Enquanto conversava com Adailton, Búrigo dizia que "eu estou

I por aqui de passagem, e Viegas me convidou para vir até o Scarpelli
e eu aproveitei para ver a moçada". Sobre Elton, do Juventus, que
esteve presente ao estádio, Búrigo, meio sem jeito, afirmava que "eu

indiquei o seu nome para o Viegas, porque tem um clube paranaense
interessado no jogador, por isso procurei .adiantar as coisas". Mas

sobre a Sua contratação, Búrigo continua dizendo que não tem nada

certo. Tudo ainda depende da apresentação do Antoninho".
ASSUNTOS MÉDICOS
Segundo Fernando Viegas, o Figueirense vai criar uma

vice-presidência de assuntos médicos, visando a campanha do clube
'nas excursões, no 'campeonato nacional e estadual. O departamento
de futebol quer dai: melhores condições médicas aos atletas, o que
não fol possível no ano passado. O grupo de médicos será liderado

pelo dr. Leo Xavier, auxiliado por Júlio Gonçalves Filho, Márcio L.
da Costa, Júlio Cord�iro e Gilberto Guerreiro. O clube vai ter

sempre um médico acadêinico em campo e este elevará os problemas
I

ao grupo. Além dos médicos, Viegas quer formar também um grupo
de dentistas, visando um melhor atendimento aos atletas.

75 mil

Tão logo Viegas assumiu a vice-presidência de futebol, sua

preocupação estendeu-se também ao' término das obras do estádio.
Terça-feira, Ortiga enviou a uma firma de Curitiba, um cheque de 75
mil cruzeiros; para aquisição do ferro necessário à conclusão do
último lance de arquibancadas, segundo afirmou Viegas.

RENOVAÇÕES
Dentro da medida do possível, Viegas e.Krieger estão tantando

contornar a renovação dos contratos dos jogadores. Ontem os

dirigentes foram procurar Dagoberto, Marinho e Marcão, jogadores·

da Ponte Preta. Dizendo que a contratação dos atletas �e torna
difícil, em virtude do Figueira não ter condições financeiras, eles

pretendem,
.

pelo menos, fazer uma tentativa de acerto com os

atletas.

Situacao de L.' Everton

pode sei definir hcje

Aval

instruções especiais no último treino, antes do embarque

Escolinha do Afonso

no Ri o de Janeiro
A "escolinha do Afon

so", como é conhecido o

time de dente-de-leite do
Avaí, viajou ontem à noi

te, às 21 horas, em ônibus

especial para a Guanabara,
onde vai fazer duas parti
das. Joga sábado contra o

Vasco da Gama, em São
Januário, e domingo con

tra o Flamengo na Gávea,
re gressando . na segunda
feira a Florianópolis.

.

Segundo Afonso, a

escolinha tinha programa
do a participação em um

torneio que se realiza na

Guanabara mas, como este

teria a duração de 10 dias,
tornou-se impossível, em

virtude das despesas que
aumentariam bastante.

Os dois jogos foram
acertados por Walter Mira

glia, ex-treinador do Avaí

que se encontra na Guana

bara, Os garotos ficarão
concentrados em São Ja-

. nuário e farão a alimenta
ção na Gávea, por conta

dos clubes.

A escolinha, com uma

média de 14 anos de idade,
tem em Afonso o seu idea
lizador e maior incentiva
dor. Ele demonstra muito
afeto no tratamento> com

o s garotos, procurando
deixá-los' bem a vontade,
orientando-os sobre todos
os sentidos:

"Quando era garoto,
era um menino pobre e,
embora sonhasse muito,
nunca pude fazer uma via-

gem sequer. Agora, eu pre
tendo dar a esses garotos,
tudo aquilo que eu não
tive na minha infância",
disse Afonso.

Para
.

o massagista, esta

viagem serve como estímu
lo aos garotos que têm se

dedicado durante todo o

ano e "inclusive porque
aturaram as minhas bron
cas e que não são poucas.
Serve também. como prê
mio, pois esses meninos
são estudiosos e todos eles

. foram aprovados nas pro
vas de fim de ano".

A delegação é composta
de dois diretores, Oton e

Sérgio Luz, massagista Ca
sinho, Lalá como fisicul

tor, Acácio é o treinador e
Afonso

.

é .0 supervisor e

chefe da delegação. Os jo
gadores são, Alemão, Eze
quiel, Sebastião, Juarez,
Oscar, Rogério; Nazareno,
Ricardo, Campeche, Mar
celo, Renato Scussel, Tião,
Nivaldo, Sérgio Nasche,
Amorim, Sérgio Bosle,
Quico I, Quico II, Maurí
cio, Fatia, Carvalho e

Albenir.
Os jogadores Marcelo,

Iàtia e Quico I, com 16

anos, estão com idade ul

trapassada, e deverão in

gressar no infanto, mas vão
a Guanabara como prêmio
de Afonso aos garotos. De
pende.ndo dos acertos, o

Avaí.poderá,ainda, no pró
ximo domingo, jogar em

'porto Alegre, finalizou
Afonso.

Nacional

BahiaOxOPalmeiras, Américaax 1Ceará, Crfntians
1 xoCoritiba e TiradentesOxOAtlético, pelo

Grupo f e Guarani 1x 1Vitória, FortalezaüxjGrêmio,
Goiásüx-rCruzeiro e Botafog04x1, Santa Cruz,

pelo segundo Grupo II, abriram a segunda rodada da
fase semi-final do campeonato ancional.

Hoje amis duas partidas, no Rio e em São Paulo

Dé não interessa

ao Fluminense
o vice-presidente do Flu

minense, Ailton Machado, dis

se que, embora 'seu clube este

ja à procura de um atacante,

.

não se interessa por Dé, cujo
passe o Vasco colocou à ven

da, porque na sua opinião o jo
gador atua muito pela esquer
da "e como aconteceu com

Artime; certamente também
não daria certo no nosso ata

que",
O dirigente declarou que o

Fluminense' desistiu de conti

nuar tentando junto ao Santa
Cruz a compra do passe de Ra

mon, que deverá mesmo ser

negociado com o futebol por
tuguês. "Ramon é um caso en

cerrado e agora partiremos pa
ra outra soluç ão".

O técnico Duque confir

mou que a partir dos próximos
d ias irá chamar todos os joga
dores para um encontro:

- Terei uma conversa indi
vidual com cada jogador, nu

ma sala que será cedida pelo
clube. Nesse encontro, onde a

sinceridade será a tônica, espe
ro colher muitas sugestões.

Amanhã às 9 horas, o téc-

nico comandará o primeiro
coletivo do ano, que será 'reali
zado no campo da Funabern

porque o de Álvaro Chaves en
contra-se em reforma. Duque
irá observar o rendimento de

Mickey, que volta ao clube

após jogar um ano no futebol

colombiano. Como Dionisio

deverá ser devolvido ao Fla

mengo no final do mês, Mi

ckey está cotado para substi

tui-lo como titular.
Com exceção de Gerson,

todos os jogadores realizaram

pela manhã uma corrida de
três quilômetros nas Paineiras.
O resultado surpreendeu o pre

parador físico Carlos Alberto

Parreira.
- Não havia um tempo

pré-determinado mas a maioria

percorreu o percurso em 13

minutos, o que é um tempo
excelente para uma volta de

férias.
Gerson ficou em Âlvaro

Chaves fazendo exercícios

especiais para fortalecer a mus

culatura das pernas, especial
mente da direita, onde sofreu
a distensão.

Oito jogadores sem

contrato, até
o finalde janeiro .

.

Até o final deste mês a direção do Avai terá que resolver a

situação de oito jogadores com problema de contrato: começou
em 31 de dezembro, com Balduino, Joceli I e Jaico. Depois
Vilela, Souza (8 de janeiro), Ari Prudente (14) e Joao Carlos (15)
ficaram também sem contrato. E em 31 de janeiro termina o

compromisso de Toninho com o Avaí,
Por enquanto nenhum jogador foi procurado pela direção do

.

clube para acerto e o caso mais sério continua sendo o do

zagueiro Vilela, cujo passe está vinculado ao .Colorado do Paraná
e seus dirigentes pretendem contar com o jogador no

campeonato nacional.
.

O acerto só não aconteceu ainda porque Vilela já disse ao

presidente do Colorado que não deseja ficar em Curitiba,
alegando problemas familiares, preferindo' continuar em

Florianópolis e no Avaí, Àté 'agora a situação tem sido
contornada através de acertos verbais com os dirigentes do Avaí
e só por isso os jogadores sem contrato estão à disposição de

Jorge Ferreira podendo, inclusive, participar dos jogos pela Taça
Alântico, o que não aconteceria no campeonato nacional, por
exemplo..

TREINOS
, Alheio a tudo isso, mesmo porque não pode interferir na área

administrati�a do clube, apesar de ter o máximo interesse na

solução do problema, Jorge Ferreira esteve ontem à tarde no

Adolfo Konder.

Depois de uma conversa' rápida com o médico Salim Chaib

para saber da condição' dos jogadores, o técnico determinou
sauna e massagens para os que atuaram contra o Penharol, Os

reservas, mais Lica e Veneza, que também jogaram terça-feira à

noite, fizeram um treinamento leve, com física e bate-bola.
Como o jogo contra o Nacional é amanhã à noite, Jorge

Ferreira não poderá exigir muite do plantel durante 00 dia de
hoje, e programou treino físico e exercícios para os goleiros de
manhã. Os titulares voltam. ao estádio à tarde, para um trabalho

com bola e depois vão para a concentração em local que ainda
não está determinado pelo treinador. É provável que os

relacionados para a partida de amanhã fiquem concentrados em

Canasvieiras por escolha de Jorge Ferreira.

Ati Prudente pode voltar ao Pinheiros, se não renovar

Ceub quer °jogar com
Avai e levar Lica

Irineu Comelli, vice-presidente do Avaí, esteve onterri à tarde
no Adolfo Konder, conversou com Jorge Ferreira e com Ari

,

Prudente e assistiu um pouco. o treino dos reservas.
Mas sua visita ao estádio tinha um motivo especial: o de'

comunicàr ao treinador, um telefonema recebido do presidente
do Ceub, de Brasília, que pretende jogar dois amistosos com o

, Avaí.

Primeiro lrineu Cornelli pediu para que os repórteres não

falassem no seu nome quando divulgassem a notícia - "não

gosto de declarar nada quando não estou em atividade" - e

depois explicou o telefonema de Brasília:
- O presidente do Ceub entrou em contato com a Rádio

Guarujá, e falou no interesse do Ceub em jogar duas partidas
amistosas com o Avaí, Uma seria em Brasília, dia 13 de fevereiro
e a outra em Florianopolis, dia 17.

Outro detalhe do telefonema, mas que Irineu não. quis
comentar muito "para não assanhar o negrão", é o interesse do
Ceub por Lica.

Mas quanto a esse problema os dirigentes do Avaí podem
ficar tranquilos, pois ontem mesmo o jogadorafirmou que não

pretende mais sair deFlorianópolis:
- Tenho contrato com' o Avaí e prefiro ficar na ilha, para

aproveitar a chance' que vem aí com o campeonato n�cional.

,

Estando a um bom tempo sem contrato com o Figueirense, Luiz
Everton poderá nas próximas horas acertar com o clube.

Depois de muitas tentativas, Viegas, finalmente, ontem depois de

levar o jogador até' um canto do gramado, conversou com ele

durante muito tempo. Everton, que anteriormente demonstrava

estar inclusive irritado com os diretores, depois da conversação
mantida, ficou mais satisfeito.

'

Enquanto -o atleta afirma que a proposta de 30 mil cruzeiros

durante' um contrato de um ano, feito pelo clube, chega a .ser

humilhante, o departamento de futebol acha que a pedida de

Everton está longe das reais condições do Figueira.
' A estrutura dos

clubes de Santa Catarina e as rendas, não comportam um contrato
·

nessas bases", disse Viegas. O jogador solicitou para um contrato -de
dois anos, 3,5 mil .cruzeiros de ordenados e 60 de luvas. Ou então

seis mil de luvas e dois mensais para um contrato de seis meses.

Esta segunda hipótese, poderá ser aceita pela direção do Figueira,
depois da conversa mantida no dia de ontem. Mas se não chegarem a

uma conclusão, Krieger já tem um ofício pronto para enviar à

Federação, estipulando o preço do passe de Everton em 195 mil

cruzeiros.

Vasco desfalcado
contra o Inter'

Vasco e Internacional jogam hoje à noite, no Maracanã, e é
possível que os cariocas não possam contar cOlTI o atacante Dé,
que foi colocado à venda por ter recusado a contra-proposta para
renovar contrato. Além dele, o técnico Travaglini tem outras
dúvidas na linha-de-frente e por isso, só definirá o ataque hoje
cedo, embora já tenha decidido que Luís Carlos será o

ponta-direita.'
.

O Internacional, que fará .a segunda partida seguida fora de

casa, jogará defensivamente, explorando a velocidade de
Claudiomiro em jogadas de contra-ataque, já que o empate é um
resultado muito bom, justamente por atuar no campo do
adversário.

O juiz será Emidio Marques Mesquita, auxiliado por Roberto
Nunes Morgado e Juan de La Passion

As equipes:
Vasco - Andrada; Fidelis, Miguel, Moisés e Alfinete; Alcir e

Zanata; Luís Carlos, Bouglê, Dé (Bil) e Roberto,
Internacional - Rafael; Eclson Madureira, Figueroa, Pontes e

Vacaria; Paulo Cesar e Falcão; Valdomiro, Claudiomiro, Volmir e
Dorinho.

Poy SÓ define time
antes da partida
O técnico Poy só definirá o time do São Paulo para o jogo à

noite no Morumbi, contra o Santos, momentos antes da 'partida,
porque dificilmente poderá contar com Gilberto, Rocha e Zé
Carlos, contundidos, embora o. técnico tenha pequena esperança
de lançá-los Mesmo machucados, os três foram concentrados.
Terto, expulso domingo, deverá ser substituído por Ratinho,
·enquanto Samuel poderá voltar à zaga central no lugar de
Paranhos.

No Santos, as chuvas de ontem impediram o tremar.iento que
Pipe queria dar com bola, realizando .apenas exercícios físicos no
ginásio do clube. A concentração começou ontem à noite' e o

técnico já definiu a equipe, que terá como única alteração a volta
de Léo ao meio campo, saindo Brecha.

.

O juiz será Armando Marques, funcionando nas laterais
Edson Pantozzi e Horencio Caputo.

.

Os times:
SANTOS - Cejas; Hermes, Marinho, Vicente e Zé Carlos;

Clodoaldo e Leo; Mazinho, Nene, Pelé e Edu.
SÃO PAULO - Valdir Perez; Nelson, Samuel, Arlindo e

Carlos Roberto; Chicão e Teodoro; Ratinho, Silva, Mirandinha e

Piau (Sérgio II ou ainda Zé Roberto).

Zico 'confirmado no

1

t
.

ataque do Flamengo
Zico, que está atravessando boa forma física e técnica, foi

confirmado no ataque titular do Flamengo, pelo técnico
.

Joubert, para o jogo contra o time iugoslavo, Zeljeznicar,
sexta-feira à noite, no Maracanã. A equipe iniciará com

Renato, Aloisio, Chiquinho, Reyes e Rodrigues Neto;
Liminha e Afonsinho ; Rogerio, Zico, Déval e Paulo Cesar.

O zagueiro Reyes fará a sua despedida oficial do
Flamengo, durante o amistoso, atuando apenas 5 minutos,
sendo, em seguida homenageado pela torcida, pois recebeu

passe livre do clube, e deve viajar na próxima semana para o

Paraguai, onde jogará pelo Olimpia. Entra no seu lugar o

ex-juvenil Jaime.
. O vice-presidente Ivan Drumond explicou 'que o passe

livre foi idéia do próprio jogador, que afirmou querer
encerrar a sua carreira jogando no Paraguai, e por ser um bom
exemplo a ser imitado, a direção do Flamengo resolveu
atender ao seu pedido, mesmo sabendo que Reyes poderia
atuar ainda como titular em muitos times no Brasil.

Daltro Menezes vái
treinar Itabaiana
É esperado hoje nesta capital o técnico Daltro Menezes.

Ele vai dirigir a equipe da Associação Olímpica de Itabaiana,
recentemente indicada pela CBD para representar o Estado
no campeonato nacional de 74 em virtude da exclusão do
Clube Esportivo Sergipe. O técnico ficará residindo em

Itabaiana, distante 50 quilômetros dessa capital.
Daltro Menezes já esteve algumas vezes em Sergipe,

dirigindo as equipes gaúchas do Internacional e do Grêmio, e
fez muita amizade com os dirigentes do Itabaiana. Receberá
Cr$ 10 mil de luvas, salário de Cr$ 10 mil, e, caso consiga
classificar o time para a fase final, tem gratificação de Cr$ 30
mil. Não terá despesa de alimentação e aluguel de casa, que
será coberta pelos torcedores do Itabaiana.

O Sergipe e Confiança ameaçaram sair do campeonato
regional, caso seja confirmada a presença do Itabaiana no

Nacional.
Esses dois 'clubes ainda não acreditam na indicação do

Itabaiana. Estão inclusive lutando para que isso não se

concretize. Vários dirigentes já estiveram no Rio de Janeiro
para, juntosà direçâo sda CBD, .solicitar a indicação de um

time dos times da capital.
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Tudo começou num ateliê. Hoje os artistas têm sua casa

Casa do Artista

quer,promover a
arte de 81umenau

, I

Blumenau (Sucursal) - e comportamento. Dois ar

Para, um observador, o tistas, bastante conhecidos
.maís distraído possível, a e estimados na região, tro
segunda semana de janeiro cavam as tintas de suas te
do novo ano, mereceria in- las por outras que colori
clusão numa agenda de im- ram e deram nova feição a

portantes acontecimentos, um bangalô, futura sede da
um capítulo talvez decisí- Casa do Artista de Blume
vo na história dasartes no nau. Hoje, um verdadeiro
Vale do Itajaí. A cidade. lar para seus criadores,
viu nascer uma nova insti- prestes a ser inagurada, ali
tuição, denominada sim- menta a série pretensão de

plesmente "Casa do Artis- juntar tudo: ateliê de tra
ta de Blumenau", trazendo balho (pnturas, desenhos,
em seu estatuto,

.
artigo esculturas, jóias), local de

20., seu objetivo básico: exposições e ponto de en

"promover .e desenvolver contra para reuniões ínfor
as artes e a cultura, nota- mais de gente ligada a arte.
damente as artes plásticas, Entre. tantos sonhos, Gui-,
entre os adeptos e interes- do e Rubens já estudam
sados, bem como orientar, um com dimensões bem

ensinar, dinamizar e propa-
'

maiores: a criação, ali, de
gar o nome dos artistas e uma escoJinha de arte.·

pessoas com propensão pa- AS RAZOES DO
ra as artes plâsticas". SUCESSO
NUM ATELIE, A humildade dos ideali-
O COMEÇO zadores da Casa de Cultu-

Num porão úmido e es- ra, seu reconhecimento
condido, há um ano atrás, por boa parte da ir.tprensa,
Guida Heuer e Rubens justificam o carinho e. a

Oestroem, artistas novos simpatia que a causa dos
na idade e idéia, desenvol- jovens artistas suscitou na

viam atividades artesanais, cidade. Nas vésperas de
semente primeira da atual eleger sua primeira direto

associação que, sem pre- ria efetiva, Guida Heuer e

conceitos, aceita, em seu Rubens Oestroem, presi
quadro, além dos 'artistas dente e vice da instituição,
propriamente ditos, jorna- preenchem a agenda das

listas, professores, críticos, promoções para o ano que
estudantes, enfim, todas as corre, sell!l preocupações
pessoas com um mínimo c om o d is tanciamento
de simpatia para com a ar- que o calendário possa lhes
te e cultura. Problemas de proporcionar. Para o pe
espaço, mau local - até ríodo de 10 a 17 de no

uma enchente invadiu o vembro, em convênio com

domínio dos artesãos ""'_ e _ o Serviço. de Turismo da
o afastamento de uma só- Prefeitura Municipal de
cia (Vera Pinheiro, atual- Blumenau, programaram a

mente em São Paulo) cons- la. Exposição Feira de Ar
tituíram motivação sufi- tesanato, nos pavilhões
ciente para o fechamento da PROEB, acontecimento
do ateliê. No entanto, a que correrá paralelo a la.
idéia de dotar Blumenau Exposição de Malhas e Fel
de um ambiente que con- pudas da região. A vinda

gregasse os artistas não de Jorge Mautner, para
morreu para o pintor Ru- cantar suas mirabolantes
bens Oestroern e para o de- composições, enquanto
senhista Guida Heuer, am- lança seu filme "O De
bos excelentes artesãos. miurgo" com Caetano e

Após longas caminhadas Gil, não'anima tanto os jo
pela cidade inteira, su.rgiu vens pais da entidade cul
a descoberta: uma casinha tural com a certeza' da vi
de materi�, c�do aos pe- tória no empreendimento.
daços, a primeira quem en- O motivo imperioso da
tra no bairro da 'Ponta concretização da Casa do
Aguda, lado direito, atra- Artista de Blumenau - di
vessando ap.onte �ue liga a zem a plenos pulmões Gui
Avenida Beira Rio com o do e Rubens - está tradu
sossegado recanto resíden- zido no "apoio, líquido.e·
cial, certo, da quase totalidade
FEITA A MUQUE dos intelectuais da cida-

Quem passasse pela ca- de". Também a Escola Su
sinhá,' estrategicamente si- perior de Música de Blu
tuada - dá visão à 'Igreja menau c omprometeu-se li

Matriz e ao centro de Blu-
.

realizar uma exposição de
menau - nas primeiras se- instrumen tos primitivos
manas de 1974, estranha- folclóricos originais com

ria a alteração da paisagem apresentação de seu coral.

Dasp garante que não

extingue o Serviço
de Câncer no Vale

O diretor-geral do Departamento Autônomo de Saúde

Pública, sanitarista Genovêncio Mattos, garantiu ontem a O
ESTADO que o Serviço de Diagnóstico Precoce do Câncer

Ginecológico de Blumenau não será extinto e que a Secreta

ria da Saúde não chegou nem a ventilar este assunto. Expli
cou que "o médico que deu a falsa informação, em sentido

contrário, está ressentido porque não futilizamos mais ou
. ,,'

seus serv1ÇOS .'

Segundo o sanitarista Genovêncio Mattos, o Serviço de

Diagnóstico Precoce do Câncer Ginecológico está sendo re

estruturado e deverá aprimorar seus sistemas de atendimen
to ao público. Garantiu que os exames das amostras colhi

d� em Blumenau serão realizados minunciosamente em

Florianópolis e que o órgão funcionará dentro de uma es

trutura capaz de atender a um maior número de pessoas por
dia.

Atualmente, de acordo com a informação prestada pelo
titular do Dàsp, o serviço em Blumenau está sendo coorde
nado por uma médica, que entrou recentemente em férias.

Fundes te anuncia seus

planos para expansão
Chapecó(Correspondente) - A Fundação Universitária do

Desenvolvimento do .Oeste - Fundeste -, criada para atender às
necessidades de recursos humanos da região do Oeste, poderá a

partir deste, ano responder aos seus planejamentos de expansão com

maior objetividade, os quais incluem o funcionamento de mais três
novos cursos superiores - Ciências Contábeis, Administração e

Estudos Sociais - no seu Centro de Ensino Universitário, além de
novas matrículas no curso de Pedagogia, somando ao -todo 230
novas vagas, ao transferir sua sede para o antigo Centro de
Treinamento do Magistério Primário de Chapecó, que passará a fazer
parte do seu patrimônio. A informação foi prestada pelo titular da
entidade, professor AItamiro Morais, acrescentando que após longos
entendimentos mantidos com as autoridades competentes e

minuciosos relatórios apresentados ao MEC, a Fundeste recebeu a

comunicação de que será dado início ao processo de doação do
centro.

Construído em área de terra doada pela Empresa Bertaso para
aquele fim, após a reforma do ensino de acordo com a lei 5692, o
centr o viu-se despojado .de suas finalidades iniciais, tendo
permanecido fechado até o momento.

FUlIICAOdMAIOR f AI
.

M 'd' M
. A.

. Segun o o pro essor tamiro orais e atos, o patrímonío
voltará a ter uma função digna como a da continuidade da obra
educativa, desta' vez obedecendo aos princípios que 'já são
conhecidos na região como osslogan "Promover a pessoa humana
para desenvolver o Oeste de Santa Catarina", através de uma

racional atividade universitária.
- Após as reformas e adaptações que se fazem necessárias, o

ensino superior da região, instituído pela Fundeste, virá a funcionar
em sua sede própria e o Oeste de Santa Catarina verá em realidade o

nascer do seu moderno "campus universitário", afirmou o diretor
.

geral da Fundação. Segundo ele, o patrimônio constitui-se de área de
terra de 60 mil metros quadrados e de dois edifjcios construídos
pela Secretaria do Oeste, avaliado em seu todo em cei:ca de
Cr$ 2.000.000,00.

'

FUNDESTE É EXPANSÃO
Afirmou o professor AItamiro Morais que o reconhecimento por

esta conquista deverá estar dirigido ao Ministério da Educação e

Cultura, que houve por bem 'tonsiderar a Fundeste como agente de
sua política de expansão do ensino. superior, dentro das diretrizes e

meta prioritária de integração entre educação, recursos humanos,
segurança e desenvolvimento e creditando-lhe, pela doação, o

respeito à dinâmica e seriedade com que a Fundação cumpre seus
fins para com a rica região catarinense.

Esse reconhecimento - explica - deverá, entretanto, estender-se
muito especialmente à .Ernpresa Bertaso que, como doadora do
terreno para a construção do Centro de Treinamento, concordou e

empenhou-se para que essa doação viesse a se fazer em favor da
Fundeste, reconhecendo, assim, as finalidades iniciais de caráter
,educacional e prioritário para a comunidade oestina.
PREVISÃO DE EMPREGOS

Cumprindo suas funções de instituição educacional, criada para
promover o desenvolvimento regional, atendendo assim as atuais e

pecualiares exigências da educação, impostas pelo processo de
desenvolvimento econômico que requer sempre mais e mais
qualificados recursos humanos; a Fundeste firmou convênio com a
Secretaria do Desenvolvimento Econômico do Estado de Santa
Catarina a fim de realizar pesquisas sobre as necessidades
empresariais des recursos humanos nas micro-regiões da Amosc e

Ameosc, em seu setor secundário e enquadrado no Programa
Operacional do Diagnóstico das Necessidades de Mão-de-Obra a

Nível Empresarial.
A finalidade deste estudo, segundo o professor Altamiro Morais

Mattos, será a de permitir uma previsão de empregos no setor
secundário da região, e a sua importância é plenamente avaliáJel

.

numa região como a do Oeste catarinense onde o setor secundário
vem se expandindo de maneira altamente significativa, sem,
contudo, existir uma correspondência na expansão de recursos
humanos a fim de se ver garantido este desenvolvimento. O
convênio, no valor de Cr$ 65.000,00, permitirá o Fundeste a

assegurar a continuidade do processo de formação de mão-de-obra
qualificada para a região.

A Penite�ciária de Chapecó funcionará com moderno sistema penitenciário, devendo abrigar 500 presidiários no Estado

Chapecó vai ter penitenciária
para reeducar,SOO presidiários

O Secretário Epitácio
Bittencourt, da Justiça, in- r

formou ontem que se en

contra em .fase de conclu
são o prédio da Penitenciá
ria de Chapecó, cuja inau

guração deverá acontecer
nos próximos meses. Escla
receu que a obra, conside
rada da.maior importância
para atender as necessida
des de reeducação e a con

sequente reintegração do
indivíduo à sociedade, tem
seu custo ao Estado supe
rior a 5 milhões de cruzei-
ros. Explicou o titular ela
Justiça que o projeto esta
belece a construção de
'uma área equivalente a

! .

12.211 metros quadrados,
dos quais 5.368 já estão
concluídos.

AMPLIAÇÃO PREVIS�
TA
Construída numa área

de 1.200 metros quadra
do s, a Penitenciária de

Chapecó está sendo edifi
cada pela Secretaria do
Oeste, que recebeu dota

ção orçamentária da or

rem de Cr $ 800 mil no
ano passado. Segundo o

'

Secretário Epitácio Bitten- I

court, o estabelecimento'
possuirá capacidade habi
tacional para 300 reedu
candos, que serão distri
buídos dentro dos mais
modernos padrões peniten
ciários. Em sua fase ini-cial,
revelou que já pode abrigar
cerca de 90 presidiários.

Anunciou o Secretário
da Justiça que novos pavi
lhões celulares serão acres

cidos ao.projeto primitivo,
elevando assim para 500 a

capacidade para abrigar
-s 00 reeducandos. Ressal
tou que a ampliação será
possível mediante conve

nio celebrado em setembro
último com o Ministério
da Justiça, segundo o qual
caberá ao Governo Federal

prestar um auxílio da or

dem de 4 milhões de cru

zeiros destinados aos tra

balhos de ampliação do es

tabelecimento.
SISTEMA RACIONAL
Falando sobre o funcio-

namento . da Penitenciária
de Chapeoó, o bacharel
Epitácio Bittencourt ga
rantiu que o sistema de
atendimento em Chapecó
obedecerá às norma da
nova política definida pelo

.

Governo Federal, "que re

comendam edificações de

presídios não simplesmen
te agrícolas ou industriais,
mas sim dentro de um sis
tema de reeducação misto,
atendendo aos modernos
conceitos científicos". Ex
plicou ainda que o funcio
namento da Penitenciária
de Chapecó incluirá ensi
namentos de laboraterapia
carcerária, que permite a

mais rápida, hábil e efi
ciente recuperação social
do presidiário.

Para o Sr. Epitácio Bit
tencourt, o Sistema Peni
tenciário de Santa Catarina
vem atendendo as necessi
dades catarinenses, apesar
do desenvolvimento que se

registra em todos os seto
res do, Estado. Revelou,
que os dados ·levantados
em novembro último pela
Coordenação das Organiza
ções Penais, indicavam que
era estimado em 374 o nú
mero de detentos que
aguardam vagas na Peni
tenciária de Chapecó, a

fim de cumprirem suas pe
nas impostas pela Justiça.
Destes, prosseguiu, 35 fo
ram condenados a pena de
detenção superior a 10
anos de reclusão. Acen
tuou ainda que em dezem
bro, cerca de 272 presidiá
rios se encontravam deti
dos na Penitenciária de

Florianópolis.
Finalizando o Secretá
rio da Justiça afirmou que
o atual Sistema Penitenciá
rio de Santa Catarina é in

tegrado por 4 órgãos: sen
do três na Capital e a Peni
tenciária de Chapecó. Em
Florianópolis, estão situa
dos a Penitenciária Esta
dual, a Colônia Agrícola
Penal Urbano Salles, no

Balneário Canasvieiras, e o

Manicômio Judiciário ..

LEIA E DIVULGUE
O ESTADO ESTADÓ DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

I

Â g��� águas e saneamento

CONCURSO PÚBLICO

AVISO
,

RETIFICAÇAO DA TOMADA DE PRECOS-EDITAL NO 3/74
I

O DIRETOR GERAL DO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE ROD-A-GEM,DE13ANTA
CATARINA, comunica aos interessados que foi .feita a seguinte retificação na licitação do'

Edital 3/74.
Na folha 5, Relação de equipamento no. 1, onde se lê "1 trator de esteira com lâmina, de

250 HP", leia-58 "1 trator de esteira com lâmina de 150 HP"

DERSC., em Florianópolis, 15 de janeiro de 1974.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC.

ESTADO DE SANTÂ CA1ARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS,
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

I

O Secretário Epitácio Bittencourt anunciou para
os próximos meses a inauguração da Penitenciária
de Chapecó, Um estabelecimento modelar no País.

Embora não esteja ainda concluído, o prédio
sofrerá ampliação antes mesmo de iniciar suas

atividades para reintegrar indivíduos à sociedade.

Para o titular da Justiça, a obra vem de encontro
às aspirações do Sistema Penitenciário Catarinense.

Para preenchimento de .tres (3) vagas do cargo de AUXILIAR
FINANCEIRO.
REQUISITOS BAS'ICOS:
- Ter o Curso de Técnico em Contabilidade
- Idade entre 18 e 35 anos
- Ser brasileiro
- Estar quite com o serviço mlütar.

INFORMAÇOES E INSCRiÇÕES:,
- Rua Tiradentes, no. 17 - 20. andar - DEPARTAM ENTO PESSOAL
até o dia 22.01.74.
DOCUMENTOS NECESSÁRIOS:
01 - Carteira de ldentidade
02 - T itu lo de eleitor
03 - Càrteira Profissional
04 - Certificado de Reservista
05 - 1 foto 3 x 4
,06 - Se casado, Certidão de Casamento

, 07 - CPF (Imposto de Renda)
Taxa de inscrição - Cr$ 10,00

A DIRETORIA

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA .oOS
TRANSPORT{:S E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que
se' acha aberta a 'TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 4/74, para aquisição do seguinte
equipamento rodoviário:

.

Um Distribuidor de asfalto sob pressão.
As propOstas serão recebidas até as 15,00 horas do dia 31 de janeiro de 1974, no Protocolo

Geral do DERSC�, sito à 'rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70. andar, em

Florianópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores
escla reeimentos.

.

::>ERSC., em Florianópolis, 15 de janeiro de 1974
Engo. Civil Ernani Abreu Santa RiUa

Diretor Geral do DE RSC.

·AVISO,

'-OI,

I

Estado'de Santa Catarina
Secretaria. dos Serviços Sociais

Coordenação de 1,rabalho e Emprego
. .

COMUNICADO
Comunicamos ao pessoal inscrito no teste de sele

ção para os cargos de Monitqr, Auxiliar de Enferma
gem, Escriturãrio e Motorista que se submeteram à

entr�ista no dia 14/12/73 que o referido teste serã
, realizado no dia 18 de janeiro do corrente exercício,

.

às 8,00 horas. \

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS

COORDENAÇAO DE TRABALHO E EMPREGO

EDITAL DE INSCRiÇÃO

Será realizado no .Centro de Treinamento (CENTRE)

desta Secretaria, testes para seleção de pessoal para as funções
abaixo especificadas,

'

As inscrições encontram-se abertas no EdiHcio das Direto
rias, 50. andar, no pedodo de 4 a 17 de janeiro, das 9,00 às
12,00 e das. 14,00 às 17,00 horas devendo os candidatos
estarem munidos ele uma foto 3 x 4 e carteira de identidade:

1. - MONITOR
Condições para Inscrição
a) Ter o segundo cicio completo (preferentemente' o

Curso Normal);
b) Idade mlnima 25 anos (sexo masculino).
2. - ?ROFESSOR DE EDUCAÇÃO F(SICA
Condições para Inscrição
a) Ter o Certificado do Curso de Educação F Isica (nlvel

médio);
b) Idade de 25 a 35 anos (ambos os sexos).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI- -

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEUtOR GARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualida®

HOEPCKE VEICULOS SIA -

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-17

DODGE DART - BRANCO CIVINIL PRETO 1970

CHEVROLET OPALA - TOPÁZIO DOURADO MET. 1971

CORCEL 4 PORTÀS - VERD� _ 1969
CORCEL 4 PORTAS - VERDE 1970
VOLKS 1300 - VERDE FOLHA 1969
MOTOCICLETA HONDA .; AMAR FI_A 1971

COM�IO DE.
�

AUTOMOVElS-
p.,ltffti@1J
"corcel Cupê Luxo OK - Azul Regata , 1974·
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK 1974
Maverick - Cinza Metálico 1974
Corcel GT - Azul Colonial _ 1973
Corcel Cupê STD - Amarelo -Tarur:nã 197�
Corcel Cupê Luxo � Azul Claro ...................•.................. 1969

Opala Cupê Especial- Vermelho Formula OK 1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Cnevette=- Rosa Pantera OK 1974

Opala Cupê Especial - Azul Claro : 1972

Opala 4 portas - Mimon Metálico............•...................... 1972

Opala 4 portas - Escarlat .........................................•...... 1973'
, -

Fuscão - Azul Safar i OK , 1974
Variant - Verde FOlha

,

.- 1972

Variant - Azut Diamante 1972

POSSUÍMOs.,cARROS'ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - 'Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63.12

Florianópolis. ;-

G-ATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29·80

OPALA CUPÊ VERDE MENTA METÁLICO 73
VOLKSWAGEN - 1500 - AMARELO COLONIAL 72
VOLKS VERMELHO CEREJA 70
VOLKS AZUL REAL -. 68
KOMBI BEGE 71

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
,

.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.
.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
-CHEVETTE VÁRIAS CORES " 1974
; DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGE CHARGE R :-- 19.71
VARIANT 1972
TL 1.600 • • • • . 1971

LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN

:CIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses
'

CREAÇÕES SERGER-INO. E COM.
DE ROUPAS lTOA.

CAMISAS PARA HOMENS

VÁRIOS MODEl.OS ,E PADRÕES.

VENDAS PARA O COMÉRCIO·

FÁBRICA E LOJA·
Rua Felipe Schmidt.Zl ·1 º Andar. FPOllS S.C.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de' Habilitação, categor,ia

Amador, pertencente ao Sr. Luis Carlos Silva Junior.

CARTEIRA EXTRAVIADA
. _Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, categoria pro
fissional, pertencente ao Sr. João Paulino da Silva.

Tubarão, 15 de janeiro de 1974.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador, pertencente ao sr. Antonio Queiroz.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habilitação - Categoria

Profissional do Sr. José Fernandes - No. 147.864.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, no. 119672 -

categoria profissional
-

C. pertencente ao sr. Nilton Horst.
----------,------------------------------_.______

�t.orisa
DEPARTAMENTO DE VEícULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63·45,63·51 e 64·51
·COMPRA·VENDE·TROCA·FINANCIA
VEíCULOS SElECIONADOS, REVISADOS E
mUl'PADOS.

"

Galaxie 500 sedan, líÍec., cinza e preto .. :-:--: 1968
Galaxie 500 sedan, mec., verde -

.. __ ; _ . .- 1967
Corcel G.T., verde e preto 1970
Corcel G. T. branco e preto 1969
Corcel cu pê lu xo , verde 1971
Corcel cupê luxo. branco e preto . 1969
Corcelsedan luxo, turquesa real .1971
Corcel sedan luxo. vermelho . . 1971
Corcel sedan luxo, marrom . . _ 1970
Corcel sedan luxo, azul claro' . . 1970
Corcel belina, vermelha .1971
Corcel bel ina, vermel ha ... . 1970

Volks 1500 sedan, laranja monza

Vol ks 1300 sedan, vermel ho . .

Vol ks 1300 sedan, verde caribe
Volks 1300 sedan. branco polar
Volks 1200 sedan, vermelho ..

Volks T.L., azul pavão -: ....
Volks karrnarrn-qhia T.C., vermelho

.1972

. 1971

.1968

.1968

.1963
. . 19-71
.. 1970

.1965

.1960

.1972

.1971

.1965

.1958
- .1965

_ 1970

DKW vemaget, gelo
DKW vemaget, gelo

Rural willys, 4x2 azul e branco

Rural willys, 4x4, verde e branco
Aero willvs, amarelo claro

F, ÚlO, marrom ..

F-100. marrom ..

F-350, verde icarai

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO SIA
HORÁRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA -

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30-
18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.

.'

Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
AOS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉQIA DE 10 [;M.10 MINUTOS.

o"' _ , • '." ••

NOVENA PODEROSA
AO MENINO JESUS

DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes: Peça e receberás, procura e acharás, bata

e a porta se abrirá. Por intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu
bato, procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida. (menciona
-se o pedido]. Oh-! Jesus que dissestes: tudo que pedires ao Pai em
Meu nome Ele atenderá. Por intermédio de Maria, Vossa' Sagrada
Mãe. eu humildemente rogo ao Vosso Pai, em Vosso nome, para que
minha oração seja ouvida. (menciona-se o ,Iledido). Oh! Jesus que
dissestes: Céu e a Terra passarão, mas minha palavra não passará, por
intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu confio que minha ora

ção seja ouvida. (menciona-se o pedido).
Rezar urn Pai Nosso, três Ave-Marias e uma Salve Rainha. Man-

dada publicar por ter alcançado uma graça.B.-B.

ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITO SANTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que, me iluminas

todos os caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o

dom Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em

todos os instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que não quero
separar-me de ti. Por mais que .seja a tlusâo material, não será o

mínimo de vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na glória perpétua.
'

(A pessoa -deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o pedido. Den
tro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil que seja. Publicar
assim que receber a graça). Por 3 graças - S.R.F.

'CASA DÊSOCUPADA - POR FUCK
V E N D E MOS C / P E QUE N A E N T R .�, D A E SA L DO

FINANCIADO, E ACEITANDO FUCK. NO �\ÍEGÓCIO, BOA CASA

C/3 QUARTOS ETC. ETC. C/FRENTE P/O ASFALTO DE

ESTREITO-BARREIROS. URGENTE. TR. R. JOÃO PINTO 2·1 -

30. ANDAR CONJ. 9 - CRECI - 139 - DIRETO ATt 19 HS.

NOVENA PODEROSA
ao MENINO JESUS

de PRAGA
Oh! Jesus que di_ssestes: "Pede e receberás, procura e acharás,

bate e a "porta te ,abrirá". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu bato. procuro e Vós rogo que minha prece seja atendida
(menciona-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: "Tudo que pedires
ao Pai em meu nome Ele atenderá". Por intermédio de Maria, Vossa
Saqrada Mãe. por quem humildemente rogo ao Vosso Pai em Vosso
nome para que minha oração seja 'ouvida (menciona-se o pedido).
Oh! Jesus que dissestes "O céu e a terra passarão mas a minha
Palavra não passará". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe,
eu confio que minha oração seja ouvida (menciona-se o pedido).'

Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve Rainha. Em casos urqentes esta

novena deverá ser feita em horas (9 horas). Mandada publicar por
diversas graças alcançadas. A. B.,S.

ORAÇÃO AO
ESPIRITO SANTO

Espírito Santo. Vós que me esclareceis tudo, que iluminais todos
os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Vós que me dás o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida estais comigo, eu quero neste curto dialógo
agradecer por tudo e confirmar mais u ma vez que eu nunca quero
me separar de Vós, por maior que seja a ilusão material, não será o

mini mo de vontade que sinto de um dia estar convosco, e todos os

meus irmãos na glória perpétua - Obrigado mais uma vez. A.B.S.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
PROGRAMA DE EXPANSÃO E MELHORIA DO ENSINO!PREMEN

GERÊNCIA DE SANTA CATARINA

ESCOLA POLIVALENTE
PROFESSORES DE ARTES INDUSTRIAIS E
TÉCNICAS AGRfCOLAS COMUNICAÇÃO

Acham-se abertas, no per íodo de 17 a 25 de janeiro de 1974, as
inscrições para o preenchimento de vagas na ESCOLA POLIVA
LENTE de Florianópolis, nas áreas de Artes Industriais e Técnicas

. Agn ícolas.
As inscrições serão realizadas na Gerência do PREMEN à rua

Felipe' Schmidt, 25, edifício Zahia, 30. andar, das 14:00 à; 18:00
b<:>ras, onde os candidatos receberão inf,ormações complementares.

,-

DECLARAÇ'ÃO
C RI V EL CRICIÚMA AUTOMÓVEIS LTDA., declara que

extraviou o certificado de Registro de seu automóvel marca

Volkswaqeru ano de fabricação 1962. chassís no. B2-081.918, de cor

pérola, com 36 HP, capacidade para 5 passageiros.
Criciúma, 14 de janeiro d� 1974.

Idade entre 18 e 25 anos'
Ginásio completo
Redação própria
Prática de datilografia
Boa apresentação pessoal.
OFERECEMOS:
Salário inicial Cr$ 436,00
14 salários anu ais
Oportunidade de carreira

Os interessados deverão dirigir-se à rua Dom Jaime Câmara
no. 9, das 13 :00 às 18:00 horas.

MINISTl:RIO DO TRABALHO E

PREVIDÊNCIA SOCIAL

CREA 100. Região

ESCR.ITURARIOS
Rapazes e Moçãs

Estamos selecionando elementos para prestarem serviços em

nosso Conselho,
EXIGIMOS:

PRECISA ..·SE
Precisa-se de Carpinteiros e Serventes,
Tratar em Taba SIA - à Av. Rio Branco,

\

100 - horário comercial.

PIANO
Vende-se (1) Piano Alemão. Preço - c-s 5.000,00
(Cinco mil c!uzelros). Trata� pelo fone 35·41.

VOLKSWAGEM 73
Vende-se um bem conservado com 21.000 km, cor

amarelo. Preço Cr$ 17.000,00 à vista. -

Tratar na rua Blumenau, 2188 - ITAJAí - S,C.

JARDIM SANTA MÔNICA - TRINDADE
C/APENAS ENTRApA E SALDO FINANCIADO, VENDEMOS

BELA E LUXUOSA RESIDÊNCIA, CONSTRUÇÃO E

AéABAMENTO DE PRIMEIRISSIMA; URGENTE TR. R. JOÃO
PINTO 21 - 30. ANDAR CONJ. 9 - CRECI - 139 - DIRETO
ATÉ 19 HS.

P---�------------------------------------

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTDA. \

Estrada Três Riachos • Biguaçú
� 'P�s"soe pars:-.p,tE;nta entrega, MEIA AREIA�

.

PARA TRAÇO e AREIA PARA. REBOCO ..
Informações à rua Padre Roma, 17.

MINISTERIO DO TRABALHO E PREVI·
DÊNCfA SOCIAL
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA
ARQUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re
gião.

CONCURSO
o CREA está ampliando seu quadro de fiscais e para tanto
realizará concurso público em data a ser fixada posteriormen-
te. '

As i ncrições encontram-se abertas:
OFERECE
Salário de Cr$ 936,00
14 salários anuais
avanços trienais (10%)

.

REQUISITOS EXIGIDOS

-

, nível çolegial ou equ ivalente
idade: mínima 20 emáxima 35 anos

dcandidato deverá ter condições de, viajar pelo Estado
LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câmara no. 9-
Florianópolis - SC.
HORÁRIO: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h. .

ENCERRAMENTO DAS I�:SCRIÇÕES: dia 17/02/74
.

Os candidatos no ato da inscrição. deverão apresentar: Título
de Eleitoral, Certificado de Reservista, 2 fotos 3x4.
PROVAS: Portugues - Matemática - História - Geografia -

I

O.S.P.S. - e Datilografia
TAXA DE INSCRiÇÃO: Cr$ 50,00.

JARDIM ATLÃNTICO
C/15.000,OO DE E NTRADA E SALDO FINANCIADO,

VEND.EMOS 2 CASAS DESOCUPADAS, ÔNIBUS NA FRENTE E
LINDA VISTA. URGENTE. TA. R. JOÃO PINTO 21 - 30.
ANDARCONJ.·Q - CRECI - 139 - DIRETO ATt 19 HS.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IMBITUBA
ESTADO DE SANTA CATARINA

"E O I T A L"
I - Edital de Tomada de Preços no. 01/74, a realizar-se no Ola u4-

de' Fevereiro de 1974, às 14-:00 horas, no recinto do Gabinete do
Senhor Prefeito Municipal de Imbituba, sito à Rua Ernani Cotrim
nO.66.
II - As Propostas serão recebidas ii partir do dia 21 de Janeiro de
1974, das 9:00 às 12:00 e das 14:00 às 16:00 horas, no Gabinete do
Senhor Prefeito Municipal ou h� Secretaria desta Prefeitura.
III - O objeto da presente Tomada de Preços é a compra, para

esta Prefeitura, de um Basculante para ser equipado no Caminhão
1113- LK, Mercedes Bens desta Prefeitu ra.
IV "" Serão consideradas como licitantes as Firmas comprovem:
a) Personalidade Ju_rídica;
b) Capacidade Técnica;
c) Idoneidade Financeira, sem preju ízo da apresentação de outros

documentos que contribuam para verificação destas' condições.
V - O prazo para entrega das propostas será até, o dia 04 de

Fevereiro de'1974, às 12:00 horas.
VI - As Propostas deverão ser enviadas em envelope devidamente

lacrado e instru ido em papel timbrado da Firma. endereçada, à
Prefeitura Municipal de Imbituba, devendo conter proposta para
venda de um basculante para ser equipado em um caminhão
1113-LK, Mercedes Bens.

V II - As Propostas serão abertas e classificádas, no dia 04 de
Fevereiro de 1974, às 14:00 horas, no recinto do Gabinete do
Senhor 'Prefeito Municipal de lrnbltuba, e será considerado vencedor
o licitante que melhor preço apresentar. "

VIII - E para que chegue ao conhecimento de todos, lavrou-se o

presente Edital, que será dada a devida publicação.
Prefe'itura Municipal de lrnbituba, 16 de Janeiro de 1974.

EDUARDO ELIAS
PREFEITO MUNICIPAL

ESTREITO - PRÚXIMO A PONTE
VENDEMOS NA R. MACHADO DE ASSIS, ENTRE R. F.

ADUCCI E GAPAR DUTRA, CASA MISTA E TERRENO, BOM
NEGÓCIO Cr$ 45.000,00. URGENTE. TA. R. JOÃO PINTO 21 --1.30. ANDAR CONJ. 9 - CRECI - 139. DIRETO AtE 1Q HS.

IMOBIUARIA BERCATON LTDA.
R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - fONE, 6674

CRECI no. 119 Estreito .. Fp�lis. SC

VENDEM-SE
- Duas casas idênticas de madeira em Barreiros, c/3 quartos,
sala, copa, cozinha e banheiro, em terreno de 1.440 m2. -

Preço Cr$ S5.000,00,- Vende também em separado.
- A Lanchonete "CAPRI" em Palhoça, no centro. - Preço
Cr'$ 30.000,00 à vista, ou financiado a combinar.

_

-Em CanaSVieiras - casas bem localizadas, c/3 quartos, sala,
cozinha e quarto de banho, financiadas a longo prazo.
-Um lote em Canasvieiras c/área de 324 m2. bem localizado
- financiado.' . I' -

-Ba ia 'Norte- Ed, Condessa·aptos. c/3 quartos, sendo 2_

c/armários embutidos sala clterraço, banheiro social todo

azulejado, quarto do casal c/banheiro privativo (suite) copa,
cozinha, dependência de empregada, garagem (box) todo 'de

frente, e/vista para o mar, área útil de 143 m2. financiado a

longo prazo.
- Diversos lotes na Trindade - financiados.

ALUGAM�SE
'

Rua João Pinto,. ed. Banrnêrclo, apto c/2 quartos. sala

cozinha, banheiro área de serviço e dep. de empregada.
=: Rua Prof. Henrique Brigmann, apto. c/,3 quartos, sala,
cozinha, banheiro dep. de empregada, área de serviço e

garagem.
- R_ua CeI. Pedro Demoro, 1791,

/
I

Situado na.Av, Trompowsky no. 60 - 1 apto. cf
-.área de 220 m2, contendo living e/sacada, hall de

entrada em mármore, escritório, sala de jantar, suite
casa, 3 quartos, área de serviço e área externa, depeno

_

dências completa de empregada, 2 banheiros c/ piso
de mármore, azulejos coloridos até o teto, gás canali-,
ZI do, um aparelho de ar condicionado, cofre, armá
rios embutidos, etc. Transfere-se parte financiada pela
Caixa Econômica Federal.

Tratar.no local ou pelo fone 4426.

ELETROLA VENDE-SE
Vende-se uma eletrola marca Telefunken: Tratar à rua

Santos Dumont, 12 - apto. 2 - diariamente das 12,30 às
14,30 horas.

SALA NA R.J. PI NTO
C/APENAS Cr$ 6.000,00 DE ENTRADA E SALDO Cr$ 500,00

MENSAL VENDEMOS SALA DESOCUPADA. URGENTE. TA. R.
JÓÃO PINTO 21 - 30. ANPAR CONJ. 9 - CRECI - 139 -

'

DIRETO ATÉ 19 HS.

CONDOMINro "CALIFORNIA"
VENDE-SE,

Casa si Habite-se - Inicio Trind,
Vendo c/3 quartos, salas de visita e jantar, BWC scsial
de 1a., copa-cozinha, dependência completa emprega

da, garagem 2 carros acabamento -1a., terreno

14x21,50m todo murado, gramado e ajardinado.,Oti·
ma vizinhança e localização. Zona alta da Trindade.

Preço: Cr$ 1,-1,0.000,00. Pode fi nanciamento Sistema

BNH até 2(" a!'ll(l>�, '

Ver: Belarrnh.o Correa {rua grupo) lado 32. Tratar:
AI. lamego 105 ap. 302 Fo__ne 2188 (recado p/Ricar·
do).

VENDE-SE URGENTE
li ICasa de madeira, recém construida, perteito acabamento

com garagem e jardim. Ver e tratar no local à rua Vidal

Gregórie Peretta, 181 - Canto Estreito (Ex. Servidão
Buschele) com sr. Luiz após às 18 horas.

-COMPRO CASA URGENTE'
Procuro Casa de Alvenaria para comprar com um mínimo'

de 3 quartos, podendo ser em Coqueiros, Itaguaçu, - Bom

Abrigo, Agronômica e Trindade.

Pago a vista. Tratar a Rua Rafael Bandeira, 59 (fundos),
com o_ Sr. Helcio ou pelo fone47-75,

APARTAMENTO VENDE-SE
Por motivo de viagem vende-se um apartamento situado no

Edifício Alcion, à rua dos Ilhéus, 24 - apto. 1.104.
Ver li tratar noJocal.

CASA DE PRAIA'
Vende-se com urgência casa de praia' situada em

Itapema, com' 3 quartos, sala, cozinha e banheiro de

azulejos, .e churrasqueira completa. Tratar na Avenida \

Mauro Ramos, 195.

. TELEFONE COMPRA-SE
NA I lHA. Pagamento a vista. Tratar com o sr.

Nereu, fone 2865, horário comercial.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se apartamento com 3 quartos, sala, banheiro,

cozinha, área de serviço, situado à rua Santos Dumont, 12-
apto.2.

Tratar no local diariamente das 12,30 às 14,30 horas.

ALUGA-S'E
t)

Um (1) Depósito de alvenaria com 500m2 de área
no . Estreito. Tratar na Imobiliária Sta. Clara, fone
62·57,

�
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Avaíssimo Horóscopo /

Omar Cardoso

ÁRIES - Dia benéfico para cuidar de assun

tos financeiros e sociais. Pessoas nascidas em

Leão, Gêmeos e Aquário haverão de lhe pro
porcionar muitas alegrias. Aguarde boas no

tícias de parentes afastados.

TOURO - Fase propícia com oportunidades
de aprimoramento pessoal, mental e espiri
tual. Evite assumir compromissos com nati
vos de Áries, Leão ou Sagitário. Bom para o

amor e às viagens.

GÊMEOS - Você será favorecido em todos

os assuntos e projetos ligados à vida cultural,
educacional, artística, comercial. Os assuntos

amorosos deverão' ser adiados para o final da

semana.

CÂNCER - Será muito bem sucedido nas

próximas horas. A Lua em Saturno haverá de

favorecê-lo em trabalho de toda ordem-Cui
dado com o amor à primeira vista e os nati

vos de Capricórnio. Confie em si e fará as

sociações que-trarão.bons resultados.

LEÃO - Sua atividade zodiacal estará suma

mente favorecida no que diz respeito ao seu
"

interesse pessoal. Terá idéias brilhantes. Pro-

pício ao amor, à saúde e às viagens.
•

E o, Avaí, hem? Que maravilha/ Acabou .ganhando da seleção base do
l!ru�aI. 1 a O na pa�ada. Quem te viu quem te vê. Aliás, eu sempre vi. Sempre
tive fe. Sempre pus fe no meu azul e branco - ainda muito verão ouvirão falar
no timinho da Bocaiuva. Quase um timão.

'

�er�ando Bastos, pula e bate palmas pela vitória no primeiro jogo da Taça
Atlântico. Outras vitórias virão. '

Aliás, já é voz corrente na cidade de que depois dessa vitória sobre o Penãrol •

(que tem sete jogadores selecionados para a, equipe uruguaia que disputará a

Copa do Mundo .em Munique) o �vaí está pensando seriamente em também ir à
Copa. Enquanto ISSO o Figueirense ficaria na cozinha ...

VIRGEM - Estando o sol em trânsito pela
sua quinta casa, há indícios de êxito nas

questões que demandem sigilo, loteria, jogos,
esportes e casamento. Dia excelente para re

solver um problema financeiro,

LIBRA - Não é conveniente aventurar-se em

novos negócios, 'Cuidado com o excesso de

gastos. Mantenha-se em suas atividades roti

neiras e muitos benefícios receberá em bre
ve.

ESCORPIÃO - As melhores chances de êxi

to serão proporcionadas por Peixes, Câncer,
Virgem e Capricórnio. Desconfie das ofertas

vantajosas. Poderá ter sucesso nos estudos,
prirlcipalmente no que diz respeito aos cálcu

los.

,
SAGITÁRIO - Uma notícia agradável sobre

• megôcio- eu encontro amoroso, trar-lhe-á sa

tisfação. Excelentes oportunidades de se rea

lizar sentimental, financeira, social e profis
sionalmente..

CAPRICÓRNIO - Período promissor. Seja
otimista e aproveite as chances que surgirão
a gora. Pleno êxito financeiro, público, parti
rolar, adicional e legislativo. Bom para os jo-
gos, sorteios e loterias.

AQUÁRIO - Urano favorece idéias elevadas.
A partir do dia 21 procure desenvolver gran
des obras. Bom dia para se destacar intelec
tualmente sobre os demais.

PEIXES - Sua natividade astral estarão sen

do beneficiada neste dia. Presságios ultra-be-'
néficos para as amizades, os contatos com o

sexo oposto e o auxílio de avós e sogros.
Ótimo para viagens, .questões artísticas, pu-

.

blicidade, filantropia e caridade.
'

TV
TV.CULTURA�CANAL6

13;30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão
da Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;
15:30 - Sessão Patota; 16:45 - A Feiticeira;
17:10 - O Doze no Seis; (8:20 - Dívínas e

Maravilhosas; 19:30 - Bola em Jogo; 19:40
- Tom e Jerry; 19:50 - Mulheres de Areia;
20:50 � Rede Tupi de Notícias; 21 :00 -

Silvio Santos Nobre; 24:00 - Havai 5-0.

TV. COLIGADAS-CANAL 3
13:30 - Jornal de Hoje; 14:00 - Seriado

de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos; 15:00
- O Zorro; 15:30 - Caretas; 16:00 - Globo
Fantástico; 17:00 - Máquina Adoidada;
17:30 - Nancy; 18:00 - Shazan, Xerife &
Cia; 18:45 - Carinhoso; 19:40 - Tele Espor
tes; 19:45 - Jornal Nacional; 20:15 - O Se
mideus; 21 :00 - A Grande Família; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do Ba
rão; 22:45 - Grande Cinema.
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A foto de8foctula tle autor camuflado

Esta foto não está bem focada,
sua ilumtnaçãosnãaé das' melhores
(foi tirada ao anoitecer). A própria
moça que posa, ao vivo, é mil e uma
vezes mais bela. No entanto não pOI<
so deixar de publicá-la. Ela, a foto,
foi tirada por fotógrafo de final de
semana; bastante amador com bem

podem notar e, por isso, prefere per
manecer na moita, não quer que o

seu conhecido e florianopolitano no

me seja citado como o autor. Vonta�
de seja feita. A moça de boné e bus-

tier, sorrindo e sorrindo, é. Rosani

Ramos, de conhecida e tradicional fa
mília de Cabeçudas - e que hoje resi-

de no Rio para a tristeza de todos

aqueles que adoram ver ujm lindo ros

tinha.

Que combat. Ia dONI mu.cul........
articular••.t •__ \
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Aflições do irmão mais moço
Paulinho, irmão mais moço do popular, automobilístico e sumido Ado Gui

mares, comprou uma barraca para acampamento em Buenos Aires por apenas
Cr$ 800,00. Ótimo. No Brasil barraca igual a essa custa Cr$ 1.500,00.

Só que o barato saiu.caro, Ao passar pela Alfândega, o rapazinho em questão
teve que pagar nada mais nada menos do que Cr$ 900,00. E o tal do impostos
so.,pre importação. Imposto esse que protege nacional. Tadinho! Entrou pelo
cano.

/

A ....-Ós-

As etiquetas de Aurinha

,
Aurinha Pop, a lourinha proprietária

I
tem nada a ver, de butíques de outras

da Summer Time, jlstá reclmando de cidades, só porque é de fora... Outro dia

que as pessoas que compram na sua bu- aconteceu um exemplo: uma menina

tique não aguentam ficar um minuto comprou um vestinho e lã estava a eti

com as etiquetas presa nas roupinhas. É queta sutilmente colocada do lado 'de
que Aurinha prende-as (as ditas etique- fora. Dois dias depois a mesma menirla

tas) do lado de fora corno.ialiás se faz aparece com o mesmo vestido, só que,
um tudo quanto é butique do Rio-São c�m outra etiqueta: da Dijon, do Rio.
Paulo - "é propaganda", diz ela. E o "E mais chique", declarou a inventiva

pessoalzinho tem a triste mania de não menina em entrevista. coletiva, sob os

querer fazer propaganda para a Summer aplausos da plebe ignara, sob as vaias da
Time. E o que é pior: não só tiram as. Aurinha, tadinha. Deixem-a fazer sua

etiquetas, como colocam outras quenão propagandinha em paz.

������������f:J2o�oo�oo�o�o�oo�oo�oo�o�o�oo�oo�oo�
10 primeiros lugares: dose prá Rô Rô

Rómulo Coutinho de Azevedo, o mui popular John Lennon do Corcel
vermelho (já um tanto quanto desbotado) além de médico recém-formado, é
professor de história, dos melhores. Ele dá suas aulinhas no CEPU, curso

pré-vestibular. E na qualidade de professor, não cabe em si de tanta alegria: os dez
primeiros colocados no vestibular, cade ira de História, foram seus alunos.

.

Diz ele, do alto de sua modéstia (tem quase dois metros de altura) "que
absolutamente, o mérito não é meu. tas alunos é que: são irlteligentes". Ora ora,
todos sabemos que Rômulo, também conhecido nas rodas boêmias como Rô-Rô,
o Terrível, é o melhor professor de história que já apareceu por estas paragens.
De leve e em frente, menino.

A melodia realmente imortal
* Terça a noite não sai:
de casa. Oh coisa rara! I

lMotivo: na televísãa.ca-"
nal daqui, passava "Me-
'lodia Imortal", que já
devo ter assistido pela
1 Oa. vez, aproximada
mente.
* Isso, prá mim, prá mi
nha geração, é pura nos

talgia (leiam nostálria).
Isso, o começo dos Bea
tles, final de' Marilyn,
Brigitte Bardot, Quanto
Mais QuenteMelhor, coi
sas assim, no genero,
dentro dessa época. Sou
jovem, não posso dar

'-

u ma de saudosista de
Carmen Miranda, tão em

moda.
* Assisti "Melodia ..." e

. debulhei-me em' lágri
mas! do princípio ao

fim. Que deslumbre!
Que surpresa quando
soube que passaria ! Ver
la Novak no auge da sua

carreira, linda e loura;
ver _Tyrone Power no fi
nal (dalí e alguns poucos
1Il0S viria a morrer); ver
'rever Victoria Shaw,
uma das maiores atrizes
da Broadway, numa de
suas raras aparições cine-

matográficas (ela é a Chi
quita de "Melodia ...").
FOI demais para o meu

coraç ão, para o meu de
vaneio. Retomarei aos

meus quinze anos - cur

ti adoidado toda uma

época, toda uma maneira
de fazer cinema. E che
ga-se a conclusão de que,

atualmente, pouca coisa
está sendo feita - ou

,

tantas e tão loucas que a

gente mal consegue
acompanhar. Nem os

próprios e fanáticos ci
neófilos.

COQUETEL
Eduardo Rosa e sua eficiente equipe estão

com a responsabilidade'do movimentado coque
tel de inauguração do Hotel Canasbeach.

EMBAIXADOR'
Embaixador, do Japão no Brasil, será recebi

do hoje no Palácio dos Despachos pelo Gover
nador Colombo Machado Salles.

CHEGANDO

O Presidente da Assembléia Legislativa De

putado Zany Gonzaga, já está de regresso de
Brasília onde participou de reuniões políticas.

LAURO

Lauro Linhares Filho que classificou-se no

vestibular para Direito, comemorou o aconteci,

mento com um grupo de amigos, no Tritão

VIAGEM

Ciloca Medeiros e Lili Pita Lima de Medei

ros, estão de viagem marcada no luxuoso transa

tlântico "Eugênio - C", sendo o embarque no

Rio, dia 22 próximo. Será uma viagem de Turis

mo em 26 dias, até Miami-Beach.

'ALMOÇO
OS Srs. Luiz. Daux, Deputado Elgydío Lunar

di, Alexandre Salum, Deputado Waldir Buzatto,
Deputado Carlos Büchele e Edson Teixeira, an
teontem almoçavam no restaurante da Assem

bléia Legislativa
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NOLIC

Passou o fim de semana no Lagoa Iate Clube,
o simpático casal Wladimir Dias, ele Diretor da

Infrisa.

Carminha Souza Damiani voltaa ser noticia.

NOIVADO

O Sr. Roberval da Silva Filho na última se

mana marcou casamento com Anita Cherem

Barbato. Na residência do casal J orge Barbato,
o acontecimento foi comemorado com um jan
tar.

JOYCE
A vaidosa Joyce Mussi que· é uma das moças

elegantes de nossa sociedade, está' de parabéns,
pois foi uma das primeiras classificadas no vesti

bular de Medicina da Universidade Federal de
Santa Catarirla.

JANTAR
No concorrido jantar de ontem em homena

gem ao General Abdon Senna, foi Orador Ofi
cial, o Sr. Vitor Moritz. O excelente serviço de

Eduardo Rosa nada deixou.ia desejar aos que

compareceram ao jantar.

JORGE HUMBERTO

Também eSlá de parabéns Jorge Humberto

Barbato pela sua classificação no vestibulaf de
Medicina. O discutido moço reuniu amígós e

.

festejou o acontecimento.

JULIA E JOSÉ CARLOS

Dos casais Hylton Gouvea Lins e José Banat

to, estamos, recebendo convite para a cerimônia

de casamentosde seus filhes Julia e José Carlos,
a se realizar.día.Zsprôximo na Capela do Colégio
Catarirlense. '!L.

EMJOAÇABA
Sábado às 18 horas, na Igreja Matriz da cida

de de Joaçaba, Dilcéia Dall'Oglio e Eliezer SilvIa,
vão receber a bênção do casamento. A recepção
aos convidados será no. Salão de Festa do Clube

10 de Maio.

TIRELLI

O discutido tapeceiro Tirelli, anda a� voltas
com a confecção de tapetes para a decoração da

bela residência do elegante casal Sr. e Sra. Ader
bal Ramos da Silva.

NEUZINHA

Está sendo esperada na Ilha este fim 'de se

mana para participar da inauguração do "Canas
beach Hotel", a jornalista Neuzinha, dos Diários
Associados de Blumenau.

FANTASIA

Fernando, conceituado desenhista da Capital
Gaúcha, está em contato com a Comissão Orga
nizadora do Baile Municipal do Clube Doze de

Agosto, para apresentar duas luxuosas fantasias

que são suas criações e confecções.
EDUARDO

Também está sendo convidado para o coque
tel de inauguração do "Canasbeach Hotel", '0
jovem jornalista da cidade de Blumenau Eduar
do Mundt, que provavelmente dará presença ao

acontecimento.

FÉRIAS
Miguel Daux Neto, catarinense, radicado em

Pelotas para concluir seus estudos na Faculdade
de Engenharia, está passando férias no Balneá
rio de Canasvieiras.

Canâsbeach Hotel que será inaugurado sábado no Balneário de Canasvieiras.

Darci Costa

Mabler. Cine Jalisco: 8 horas.
JANAINA, A VIRGEM

PROIBIDA de Olivier Perroy,
com Ronnie Von e Marlene
França. Eastmancolor. 18 anos.

. Cine Glória: 5 e 8 horas.

ELA AGORA... DESEJA,
de Edouardo Molinaro cf
Annie Girardot. Cine Rajá: 8
horas.

l

BO (Cool Breeze) de Barry Po
lack cf Thaltnus Rasulala.

ELES SÓ MATAM SEUS
'SENHORES (They Only ,Kill
Their Masters) de James Golg
stone cf James Garner e Kathe
rine Ross. ,Cine

...

Roxy: 2 e 8 ho
ras.

ST. PAULI, A RUA DO PE
CADO cf Horst Frank e Margot

Cinema
A MuLHER QUE INVEN

lOU O REBOLADO (La Don
.n ache invento La Bossa). Co-

- média: italiana, onde Môruca
Vítti faz o personagem Maria
Sarti, cantora que, segundo o

filme, criou o estilo do rebola
do nos palcos italianos. Dirigi
do por Marcello Fondato, o fil
me tem outros nomes famosos
no elenco: Gastone Moschin,
Sylvia Koscina, Carlo Giuffre e

Nino Toranto, Technicolor -

Censura 18 anos.Cine São José:
3-7.45-9.45 horas.

.

SCOUMUUNt:, O TIRANO:
filme policial francês, com his- .

"tória desenrolada em Marselha.
Jean Paul Belmondo e Claúdia
Cardinale. sob a direção de Jo-

'sé Giovarmi. Eastmancolor -

18 anos. Cine Ritz:
5-7,45-9,45 horas.
O MUNDO FOI MINHA L

ILUSÃO (A Date With a Lone
ly Girl) Candice Bergen é a ga
rota que foge de uma cidade do
interior, em busca de sucesso e

emoções na cidade grande, no
caso Chicago. -Além de Candice
Bergen o filme tem Peter Boyle
e James Caan. A direção é de

\

Herbert Ross. Technícolor. Ci
ne Coral: 3-8-10 horas.
A ESSÊNCIA DE UM ROU-

Monica Vitti: A Mulher Que Inventou O Rebolado, de Marcelo
Fondatto.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Foi aprovado ontem pela Cântara

Municipal com um voto de confiança
da bancada do MDB, oprojeto de lei
no. 1.269 que autoriza o executivo a

contrair empréstimr de C $
10.000.000,00 junto ao Banco do

Brasil. O financiamento deverá ser

'reembolsado em 10 anos, quando
computados os juros (10%) e corre

ção monetária - a mesm� utilizada

para as' obrigações reajustáveis no

Tesouro' Nacional - somará Cr$
27 .000.000,00.

O empréstimo será aplicado neste

an·o basicamente no setor viário da

cidade; prolongamento da rua Jo ão
Meirelles até Capoeiras, pavimenta
ção da avenida de Canasvíeiras, viadu
to. na confluência das ruas Amo

Hoechel e Rio Branco e pavimenta
ção e alargamento de outras ruas. O

. financiamento do Banco do Brasil re

presentará a aplicação em apenas um
'ano do correspondente a quatro orça
mentos da Secretaria de Obras, que é
de Cr$ 3.175.107 para 1974.

O executivo municipal pode con

trair sem consultar o Legislativo pelo
menos um empréstimo, no valor de
até a quarta parte do orçamento da
Municipalidade.. Mas conforme foi
aprovado (no início do ano, o orça
men to para 1974 -é de Cr$
18.100.000,00 e-o empréstimo solici
tado junto ao BB pelo prefeito Nil
ton Severo ultrapassa 0S 65% do mes-

.
mo e não 25%, quando então com

poriana tramitação normal na Prefei
tura.

O Banco do Brasil prevê en; seu

'Cidade' .�,

Casan pede 'conSUIIIO ccdisciplinado»»
daãgua, para'colllpensar as perdas

Prefeito Nilton Severo: empenho para ter o Plano Diretor da Cidade.

Prefeito garante crédito do BB
e quer Plano Diretor aprovado

O Prefeito Nilton Severo da Costa encostas dos morros, que muito preo
concedeu ontem entrevista à impren- cupam a população dos locais, princi
sa fazendo um relatório das ativi- palmente quando há temporal. Pre

d�des da Prefeitura, ao completar 50
.

tendem também dar cont�uidade à
dias de sua administração. Prosse- [, campanha de limpeza da CIdade e�
guindo em sua política de captação colaboração com a classe estudantil,
de recursos externos para. obras, o tão logo seja iniciado o próximo pe
Prefeito Nílton Severo firmou con- ríodo letivo.
vênío com o Fundo de Desenvolvi
mento Urbano do Banco do Brasil,
no valor de Cr $ 10 milhões dos quais
a maior parcela deverá ser aplicada
em programas de pavimentação das
ruas da cidade. Outra' parcela será
empregada na urbanização da raia de

Itaguaçu, com a continuação do
asfalto e compra de uma pequena
draga, para a construção da praia,
considerada muito pequena para o

projeto que se pretende implantar.

MDB temia falta de condições
para uma aplicação imediata

- Pre tendemos. transformar a

praia de Itaguaçu num verdadeiro.
ponto de atração turística e para
tanto vamos aumentar a praia e cons

truir um estacionamento. com capaci
dade para 120 veículos. E intenção se

arborizar o local,
Outro ponto abordado pelo Pre

feito, foi a possibilidade de constru

ção de uma praia artificial na Aveni
da Rubens de Arruda Ramos i+

Beira-Mar Norte - cujos trabalhos
de sondagem- de bancos de areia no

local deu resultado negativo.
- Já na administração passada foi

confirmada a inexistência de bancos
de areia na Baía Norte. Ainda existe
a possibilidade de se fazer uma praia
artificial, trazendo a areia da Baía
Sul, mas tal projeto já foi encaminha
do à Comissão Executiva da Ponte,
para se saber a viabilidade do mesmo.

A construção da praia naquele local,
é uma aspiração não só da Prefeitura,

.
bem como de toda Florianópolis.
Isso viria a minorar o problema do

desgaste produzido pelas águas, que
traz como consequência as constan
tes "crateras" na Avenida. Com a

praia, 'esses problemas seriam solucio
nados e poderíamos fazer a arboriza

ção daquela via e um estacionamen
to.

Esclareceu o Prefeito Nilton Seve
ro, que a Prefeitura já entrou em con

tato com o general Veiga Lima e a

Universidade, para fazer um levanta
mento do problema das pedras das

ESTREITO
Dentre as principais obras feitas

pela Prefeitura no Estreito nos 50
dias da nova administração, desta
cam-se a conclusão da pavimentação
da rua João Meirelles, que deverá ser

entregue ao tráfego possivelmente
amanhã e as desapropriações para a

conclusão da Praça Nossa Senhora de
Fátima, que custaram
,Cr$ 380.000,00. Segundo informa
ções, as obras a serem executadas na

quela praça exigirão um investimento
de Cr$ 1�200.000,OO. A Praça do
Estreito deverá ter parque infantil e
fonte luminosa, devendo ser área de
lazer para adultos e crianças.

A Prefeitura concluiu a pavímen-.
tação da Avenida da Lagoa da Con
ceíção.ique em breve deverá ser arbo
rizada, deverão ser plantados amen

doeiras e coqueiros. A terraplanagem
da estrada da Carvoeira já foi con
cluída, sendo aquela via alargada para
11 metros, a pavimentação à lajota
será iniciada amanhã, estando o tér

_ Acreditamos - prosseguiu o mino previsto para o próximo ,dia 28.
Prefeito - que o Plano Diretor deve FINANÇAS

.

ser aprovado, mas com flexibilidade O Prefeito Nilton Severo da Costa

para que realmente seja possível a sua baixou um decreto prorrogando por

implantação. Pretendemos levar o 60 dias o prazo \ para recolhimento '

Plano Diretor aos demais municípios sem, t;n"!l.ltl!I, dos impostos predial e

da Grande Florianôpolis, pois no nos- territorial urbano referentes aos exer

so entender, o mesmo deve ser inte- cícios de 1972 e 1973. Segundo o

grado aos municípios vizinhos.
.

decreto, os contribuintes que dese-

Segundo o Sr. Nilton Severo, futu- jarem poderão pagar os tributos em

ramente a Prefeitura pretende ím- até quatro parcelas. Segundo ínfor

plantar um escritório técnico, para mou ontem o Secretário de Finanças
atender o PD e que o leve aos demais Sr. João Otaviano Ramos, todos os

municípios. Este escritório deverá ser carnês foram retirados da rede bancá

diretamente ligado à Secretaria de ria devendo o contribuinte se dirigir à
Obras da Prefeitura e deverá ser se-

' Avenida Hercílio Luz no. 137 no

melhante aos escritórios já existentes centro, ou à rua Santos Saraiva no.

em outras associações de municípios 432 no Estreito, para regularizar os

. de outros Estados. Outro problema carnês. Toda e qualquer írregula
abordado pelo Sr. Nilton Severo, foi· ridade será corrigida naqueles en-
a construção da nova rodoviária, que dereços e caso o contribuinte não

não consta .no Plano Diretor. tenha encontrado o carnê, imediata
_

- A constru_ção da nova rodoviâ- mente a Prefeitura emitirá outro,
ria, é uma obra de grande irnportân- pois esta -foí a única solução encon

cia para a. Capital, mas ainda não sa- trada pela Secretaria de Finanças
bemos como' e nem onde ela será para minorar o problema.
construída, pois as opiniões sobre sua Esclareceu o Secretário de Finan

localização - Ilha ou Continente � ças, que as irregularidades continua

divergem. Entretanto, posso informar rão acontecendo este ano na emissão
que a construção da rodoviária está dos camês, pois será necessário uma

dependendo da implantação do novo \ reformulação total do cadastro de
sistema viário, para se determinar a contribuintes e esse ·traballio exige

.

sua localização. tempo:

- Vamos entrar em contato com

os diretores das escolas para dar con
tinuidade à campanha iniciada por
ocasião do Natal e que deu excelen
tes resultados. É pensamento, fazer

.
com que cada estabelecimento dt en
sino se responsabilize por um logra
douro público, de preferência aquele
que fique' mais próxiino à mesma,

explicou o Prefeito.
PLANO DIRETOR

O Prefeito Nilton Severo está em

penhado na aprovação do Plano Dire

tor da cidade o mais breve possível,
pois dele depende a implantação de

uma série de realizações que a prefei
tura pretende fazer.

orçamento uma verba especial que esburacada, a bancada do MDB trata

poderá ser emprestada as prefeituras rá . de fazer uma minuciosa fiscaliza

municipais corno um "fundo de urba- ção do cumprimento das cláusulas

nização". Conforme 'informou o ve- contratuais financiadas pelo Banco

reador Aluizio Piazza, esta modali- do Brasil.
dade de empréstimo já/oi efetuada Conforme disse o vereador

por diversos municípios catarinenses, Aluizio Piazza, quando o Prefeito
entre os quais Criciúma, que já está apresentou o projeto para ser aprova
reformulando e modernizando gran- do, sua bancada receou que a Munici-

de parte do seu sistema urbano. palidade não tivesse condições técni-·
Em Florianópolis, conforme cas para cumprir com o programa'.

anunciou o Prefeito, a verba será apli- Porém Nilton Severo pode compro
cada basicamente nó sistema viário var que as obras poderão ser plena
da Capital. Neste sentido, serão cons- mente realizadas e a oposição então,
truídas as seguintes obras: pavimenta- aprovou o projeto, num "voto de

ção da estrada do Pantanal, alarga- confiança".
mento do final da rua Tenente Silvei- Por outro lado, o próprio Banco

ra, construção de um viaduto na con- do Brasil, através do parcelamento de
fluência das ruas Amo Hoechel e Rio . empréstimo - pago cada três meses

Branco, drenagem da 11!a Felipe durante um ano somente liberará a

Neves e pavimentação, pavimentação verba se o cronograma for realizado
e alargamento da rua João Meirelles corretamente._
até Capoeiras, alargamento da rua. E SUGESTOES

Major Costa e ligação com a avenida Com relação a lista de obras que
Mauro Ramos e pavimentação da ave- deverão ser construídas com o "Fun
nida de Canasvieiras.

.

do de Urbanização" alguns vereado-
Finalmente, considerada corno res do- MDB acrescentaram outras,

obra eminentemente turística, a Pre- que estimam também como prioritá
feitura pretende alargar e pavimentar rias. Conforme citou Aluizio Piazza,
a rua Almirante Lamego e prolongá- a Prefeitura não pode esquecer no
la em torno do Forte Santana, no presente exercício o asfaltamento e

contorno que atingirá pelo outro alargamento da avenida do Saco dos.
lado a ponteHercflio Luz. .Limões e a construção de ponte defi-

.

MDB: APOIO & FISCALIZAÇÃO nitiva, e de concreto, na estrada de

Levandq em. conta certas obras Itacorubi. Por. o�tro lado, aç.entuou
realizadas anteriormente pela Prefei- que as ruas Aristide Lobo e VIscond� .

tura através de convênio com a Con- ,de Taunay também devem ser pavi
. cap - Companhia de Melhoramentos mentadas, já que poderiám desafogar
da Capital - como a avenida da consideravelmente a avenida defronte

Lagoa, asfaltada e hoje totalmente ao Palácio da Agronômica.

Pesquisa conclui que águas da
.

baía sul não podem
ser recupera"as a' c'-',rto prazo

A solução para os banhistas técnico chegou a conclusão dejetos da cidade em suas entes das residências localiz�
durante este verão é refrescar- que as águas das nossas bafas .águas, Com as enchentes, ou das nas imediações.
se nas praias de mar aberto da não possuíam mais as reações

.

vazantes, (fluxos e refluxos) Todos esses focos poluído-
ilha, isto· é, aquelas que pos- naturais diante de corpos es- das marés esse material é trans- res são- conhecidos do Dasp e

suem grandes afluxos em suas tranhos à sua natureza.
.

portado pelas correntes marf- já foram analisados em seu La-
maré s e são denominadas timas para às praias situadas ao boratôrío Central E' todos os

praias de mar grosso. Isto por- Consequentemente, não longo das duas baías, notada- exames feitos chegaram a mes-

que todas as praias localizadas existe mais solução para a re- mente o fluxo começa na baía ma realidade: não solução para
nas baías norte e sul da cidade cuperação das águas das. baías norte e termina na baía sul, as águas da baía,
estão altamente poluídas, em da cidade; pelo menos em cur- Logo, a baía norte é o princi- PREVENÇÃO
toda a sua extensão. Além to prazo. Entretanto, o diretor pal foco poluidor, através dos Apesar' das insistentes aler-

disso, para os técnicos que fi- do Laboratório Central do De- emissários do: sistema de esgo- tas feitas pelo DASP sobre o

zeram exames pormenorizados partamento
: Autõncmo de tos estarem situado ali, na baía alto índice de poluição das

no ano passado, o problema Saúde Pública - Günther sul, baías da cidade, a população
causado pelos focos poluidores Ammon - consegue ver, a lon- do .continente, notadamente
dessas baías são quase que to- go prazo, uma solução para o Além de toda a carga de grande parte dela, continua a

talmente irreversíveis e sô po- problema ambiental das baías, dejetos do sistema, de esgoto utilizar as águas para um pro-
derão ser sanados dentro de Diz ele que se for construída 'a da ilha. que está suportando verbíal mergulho. Segundo o

um prazo relativamente longo. nova rede de esgoto há possibi- todo o crescimento da cidade diretor do Laborat6rio Central
lidade de limpar as águas de sem ter o seu projeto original do Dasp, Günther Amrnon, a

nossas baías dentro de um pe- (1912) inalterado, a baía sul insistência da população em

ríodo de tempo relativamente recebe um outro tipo de emis- face as prevenções do Dasp po-
curto. ,Porém, ele reconhece SIDO de detritos. E .que todas dem redundar em seu preiuí-
que é uma solução um pouco as canalizações dos banheiros zoo Essas 'pessoas podem COIl-

remota Rara satisfazer os mo- das residências do bairro do trair facilmente hepatite, pp-.
radores das proximidades das Estreito, ou 'mesmo da ilha, liomeolite, febre tifôide, COIl-

praias das baías florianopolita- são ligadas as canalizações de juntivite e li mais comum de )1
nas. águas pluviais, construídas ao todas a enterite, se se banhar

POLUIDORES: AS MA- longo das estradas municipais. constantemente nessas águas.'
RÉs O fato se torna visível, por ou-

.

A teimosia de determina-
A poluição das baías norte tro lado, na praia do Bom das pessoas é improcedente, se )

e sul da cidade está na depen- Abrigo, onde logo no início da considerarmos a existência em

dência direta dos fluxos das praia encontra-se uma grossa Florianópolis de dezenas de
marés. Isto é," o. atual sistema tubulação que serve, ao mes- excelentes praias e totalmente
de esgoto da ilha possui ·três mo tempo, para transportar as desprovidas de ag�ntfs polui-
emissários localizados na baía águas pluviais e as águas de dores, afirma o Sr. Günther

norte, que despejam todos os quaisquer naturezas, provem- Ammon,

. Capitania vigia� mas

piche não·é evitado

Cardoso: consumocomportado
No verão, ao contrário

.

. das demais estações
\ do

ano, o consumo de água
eleva-se a proporções alta
men te significativas, ao

ponto de resultar na falta
do líquido em alguns bair
ros da cidade. As residên
cias, os postos da lavação
de veículos, os próprios
veículos e as perdas natu

rais do líquido, durante o

trajeto da adutora à cida

de, são responsáveis pelo
consumo de 43.200.000 li
tros

.

de água, abrangendo
os municípios de. Santo

Amaro, Pafuoça, São José
e Florianópolis.

Com relação as perdas

Ainda recentemente foi
efetuado, por um técnico da

,

Guanabara, um exameporrne
norizado de ambas as baías.
Para tanto, o laboratorista uti
lizou o método denominado
"r--;-- 9.0", que consiste em

recolher uma amostra dessas
baías em recipiente adequado,
e submetendo-as a determina
das' correntes da maré. Com
isso o técnico teve condições
Ide avaliar a capacidade de rea
ção das águas da baía em face
das bactérias ali· colocadas.
Contudo, apôs diversas irner
sões das amostras poluídas, o

O verão este ano come
çou com milhares de recla

mações acerca da existên
cia de piche: e óleos nas
praias da ilha, E todos os

banhistas já sofreram a

ação do óleo em suas rou

pas ou em seus corpos.
Com isso muitas pessoas
estão deixando de frequen
tar essas praias, notada
mente as mais importantes
de Florianópolis, esperan
do, contudo, uma solução
do problema para breve.

Para o tenente Wilson
de Jesus Rocha, da Polícia
Marítima, o problema não

poderá ser sanado dentro
de um prazo muito curto,
porque apesar da intensa

fisc alização empreendida
pela Capitania dos Portos,
existem navios que trans

. gridem os artigos da legis-
lação marítima. Segundo o

artigo 10. da Lei 5.357 -

Legislação Marítima em vi

gor -, "os n�vios só pode-

ve ri fi c adas no percurso
entre a captação e a rede
de distribuição (26 quílõ-

. metros), ou sejam as verifi
cadas nas adutoras, segun
do o diretor técnico da Ca

san, engenheiro Hamilton

Cardoso, são de pequena
monta, "já que permanen
temente as tubulações são
vistoriadas e em caso de

necessidade são tomadas as

providências necessárias
imediatamente".

.

Contudo, o grande pro
blema das perdas está si

tuado na maior parte da
rede de distribuição, que

\ pela sua idade e assenta

.mento muito superficial,
ocasiona frequentes rompi
mentos, tendo em vista so

bretudo o aumento do vo

lume de trânsito ocorrido
nos últimos anos.

Por outro lado, grande
número da população não

,

utiliza a água com discipli
.

na isto é, se uma pessoa
poderia fazer determinada
tarefa com dez litros de

água, por exemplo, ela na

.verdade utiliza vinte ou

trinta litros para a' execu-

, ção dessa tarefa. A lava

ção de um carro é o exem

plo visível do consumo

desmedido do líquido e vai
refletir sobremaneira nos

bairros situados em locais
mais elevados da cidade.
DESPERDíCIO

Durante o verão, em

rão fazer limpeza nos seus

porões, tanques ou máqui
nas, 6 milhas de distância
da. costa" e. O óleo atirado a

essa distância não alcança
rá as costas porque ele será
levado pelas.correntes ma

rítimas contrária a direção
das praias.

Por' outro lado, a multa

para o navio, infrator da
Lei '5.357 é de 2 por cento
do maior salário mínimo

do país, por tonelada de
I

arqueação, isto é, um na

vio cuja a capacidade é de

5 mil toneladas, por exem
plo, de acordo com a esti

pulação da multa, pagará
cerca de 3.300 cruzeiros.

UM PROBLEMA NOVO

Para a Capitania dos

Portos de Florianópolis, 'a.
existência de piche ou óleo
nas praias da ilha, é um

problema novo; que sur

preendeu tanto a popul:r
ção como 'aquele órgão.
Apesar da fiscalização efe.:-

qualquer cidade do mun

do, o consumo de água é_
dobrada por sua popula
ção. Mas, paralelamente ao

consumo necessário do

líquido, a população agera
e utilizá em dobro, passan
doa desperdiçar o produto
abusivamente. A Casan re

gistra, de períodos em pe
ríodos, a percentagem esti

mada de água perdida em

Florianópolis, não s6 pela
a sua rede, mas também
por negligência da popula
ção da cidade. O índice

mais recente de desperdí
cio de água na cidade, ele
vá-se a 30 por cento.

Mas esses são dados per
functórios e estimados,
porque, a Casan, apesar de
fornecer esse índice, acre

.

dita que a percentagem 'se
ja um pouco superior.

O consumo útil da água
na cidade é baíxíssímo, Se

for computado os gastos
efetuados de uma maneira

não proveitosa, isto é, a
água utilizada para descar

gas sanitárias, lavação de

veículos, molhar a rua para
baixar a poeira, muito co

mum nos bairros perifé-·
ricos, quatro banhos por.
dia e para lavar calçadas.

Esse consumo supérfluo
do líquido acarreta uma

série de consequências ao

restante da população,
principalmente as dos bair
ros mais distantes ou situa-

tuada frequentemente pela
Capitania, a ação de flagrar
os navios não é fácil. -Isto
porque, a movimentação
de navios que utilizam a

costa catarinense é relati
vamente grande, onde to

dos os navios que parte
dos portos situados ao nor

te do país, e demanda ao

sul, têm essas rotas como

obrigatórias, isto é, de. San
ta Catarina-, está situada
num ponto tal que serve

oportunamente para os

navios fazerem as suas lim

pezas habituais.

Essa movimentação de

navios verificada na costa
catarinense torna a fiscali

zação empreendida quase

que totalmente inoperan
te, porque a maioria dos

infratores agem durante à
noite e para essa ação seria

necessário que a fi�aliza
ção fosse estendida duran
te as vinte quatro horas do
dia.

dos em elevações.
Entretanto, para o en

genheiro Hamilton Cardo
so, o maior prejuízo d�
desperdfcio da água é acar

retado pela Casan, .cuja o

custo da mão de obra con-

.

tínua destinada a recupera
ção dos vazamentos das
suas tubulações é elevado e

as reclamações pela falta
de água' n?s bairros são
crescentes.
APELO

Numa tentativa de con

ter. o elevado consumo da ,

âgua na cidade, a Casan so

licita à população para que
colabore com o ôsgão e co

muique a existência de
todo e qualquer vazamen
to verificado nas ruas. A

maneira apontada pela Ca
san para que a população

.

colabore na contenção do

consumo de água é a orien

tação dada no sentido de

que verifique as suas tor

neiras ou quaisquer instala
ções residenciais, mandari-:
do reparar qualquer vaza
mento encontrados.

Por outro lado,' apela
também para aqueles que

possuem ligações, abasteci
das diretamente da rede,
sem reservatórios domici

liares, procurem instalá

los, pois assim terão' sem

pre a sua reserva ·par,a
atendê-los nos momentos
em que faltar por qualquer
motivo água na cidade.

NÃO É PICHI;. E OLEO
"O produto que tanto,

martiriza os banhistaS da

capital não é piche porque
um navio não transporta
esse produto", afirma o

.Tenente. Porém, o mate

rial jogado ao mar é a bor-'
ra do óleo, isto �, o óleo

que fica acumulado nos

porões se tornam, dentro \

de algum tempo, coagula
dos e os navios precisam,
de tempos em tempos, ati
râ-los . ao mar. Contudo,
sua ação é praticamente a

mesma do piche, só que
mais fácil de remover do'

que aquele produto.
A borra do óleo é ino

.

fensiva à saúde, s6 causa

danos materiais, quando
por exemplo, conseguem

penetrar nas toalhas de

praias ou outros apetre
chos de verão. Além disso,
o produto é fácil de ser re

movido, bastando para
tanto o uso de semovente

ou produtos análogos.
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